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PRECIO I S PTAS. 

GUTIERREZ MELLADO, ANTE EL PLENO DE LAS CORTES 

EL GOBIERNO Y EL MINISTERIO DE DEFENSA SE COMPROMETEN A 
GARANTIZAR EL PLENO MCIONASDENTO I 
DE LAS INSTITUCIONES DEMOCRATICAS" i 
Fraga Iribarne cal 

de "banal y falta de 
respeto a la Cámara" SEIS MEDICOS 

P A H. A 
BU ME D I A N 

4 "^-s 

Seis médicos norteamerica
nos más llegaron ayer a Ar
gel para incorporarse al equi
po de doctores que trabajan 
contra reloj para. salvar la 
vid» del presidente argelino 
Huari Bumedian. Pese a ello, 
persiste en su estado de co
ma desde el pasado viernes 
y parece ser que no existen 
posibi l idades de recupera

ción.— (Foto Efe-Upi) 

COSTA RICA ROMPE 
RELACIONES CON 
N I C A R A G U A 

PAGINA 15 

D os c i e n t o s 
ahogados a l 
hundirse una 
e m b a r c a c i ó n 
con refugiados 
v i e t n a m i t a s 

EN SUCESOS 

"FUE I)N DEBATE DE MONOS", ANADIO 
PAGINA 14 

DETENIDOS E L DIRECTOR Y 
SUBDIRECTOR DE "EL IMPARCIAL" 

Tras declarar, fiieron puestos en libertad 
PAGINA 9 

fcos :'ryrtf^^^rrbi5:;- de 
televisores de color pagarán 
cuatro mil pesetas anuales 

En los establecimientos públicos 
se pagarán diez mil por blanco 
y negro y quince mil por color 

PAGINA 11 

UN ALCALDE «LIMPIO» 

El nuevo alcalde de Atenas, Demetri Beis, tras su éxito en las 
pasadas elecciones, ha iniciado una campaña de limpieza en las 
calles de la ciudad eliminando las pegatinas de los muros y postes. 
El personalmente se encarga de dirigir la operación... quizás 

pensando en las próximas elecciones, claro. .. (Foto EFE-UPI) 

L O S R E Y E S L L E G A R O N A LIMA 
Juan Carlos agradeció a Méjico la acogida prestada 

a los exiliados españoles 

PROMOCION 
ESPECIAL 

M í e l e 
Lavavajillas 

6503S 

PAGINA 15 

DON JUAN DE BORDON CREE 

OIIE UNA MONARQUIA DE 

DERECHAS NO TIENE SENTIDO 
PAGINA 10 

m ñ M 

A p r o v é c h e s e de e s ta p r o m o c i ó n e s p e c i a l 

Distribuidor 

ARMANDO RODRIGUEZ CASTRO 
Ronda Caídos, ?2 - Telf. 22 5211 

L U G O 

La Telefónica pretende 
sabir sus tarifas en 
nn diez por ciento 

PAGINA n 

EL PS0E DESMIENTE QUE FELIPE GONZALEZ 

HAYA SUFRIDO IIN ATENTADO 
PAGINA 14 
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1221 • tí%^Mt.'''^i*iti*di* *-í-*j>.- ¿¿¿HUÍ TCATRO 
VAliS ÍMCiAN 

fe? 
CON IA CHAQUETA ÑüéVft 

GRAN TEATRO 
HOY, 8 y 11 

gOtga usted en 
"CARA AL S O L . 

Ctt» LA C H A P E T A íttEVA" 
lo que otros no quieren otH! 

ARMANDO CALVO 
ANGELA CAPILLA 
UK CASAL • tSAWt «OMtKO 

AtKtMSp iUQUC • VICTO* MtTA 

I LUISA FERNANDA GAONAÍ 

'El Al CAZAR- (i?;.5 ÍX. 7Í5) 

•"Diálogo ito látigo. burlona y humo»' 

G r i e t o $. «í» 6>i«» 

Farsa pol í t ica de 
A N T O N I O 0. O L A N O 

P R I M E R A CADENA 

13,^ Carta de ajuste. "José 
Luis Perales". 

14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Gente hoy, 
16,00 Telediario. Primera edi

ción. 
16,35 Hora 15. 
15,46 Novela (Cap. I X ) . " L a 

taberna" de Emile Zola. 
16,15 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. "Miguel 

Ramos". 
19.00 Apertm-a y Presentación. 
19.01 Avance Telediario. 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. Nubes n e g r a s t-
"Saco Negro", n.0 5. 

20,00 Raíces. "Bochas, bocinas 
y Alfares de Chinchilla". 

20,30 Los espectáculos. 
21,00 Vivir cada día. Programa 

informativo. 
21,30 Telediario. Segunda edi

ción. 
22,05 Sesión de noche. "Jessi-

ca" . 
23,30 Ultimas noticias. 
24,00 Buenas noches. 

Despedida y cierre. 

MEJORES REYES 
BICICLETAS G.A.C. 

LOMOTORE 

W o b i f l e t t e 
E l de mas fácil manejo 

Hijos de Félix latorre 
Ronda Castilla, 24-26 

Telfs. 226058-227602 - LUGÓ 

SEGUNDA CADENA 

18,00 Carta de ajuste. "Música 
para piano y orquesta de 
Car i María Von We-
berm". 

18.30 Presentación y avances, 
18.31 Baloncesto. Copa de E u 

ropa. 
20,00 Redacción de noche. 
20,30 Encuentros con las L e -

C I N E P A Z CINE KURSAL 
H O Y 

S E N S A C I O N A L E S T R E N O 
5.46 - 8 - 10,30 

Mayores de 18 años 
NIÑO M A N F R E D I 
MONICA V I T T I 

EL REGODEO 
con 

J O H N N Y D O R E L L I 
L a más sensacional y regodean' 
te comedia, qué nos ha ofrecido 
últimamente el cine italiano 

H O Y . 5.45 - 8 - 10.30 
E S T R E N O 

Carcajadas sin fin en una 
película tremendamente gra

ciosa y divertida 

CUIDADO CON 
LAS ABUELAS 

Color 
Helene Dieudonne 
Roger Carel 
Catherine Rouvel 

Mayores de 18 años y 
mayores de 14 acompañados 

Tv. E.: La programación de hoy 

Mk PELICIM DE MAHICE dEVAlIER 

BALONCESTO: Madrid - Zamalet, para la 
C o p a d e E u r o p a 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . - ^ 
Penúltimo capítulo de «La taber
na», de Emile Zola. L a familia 
Coupeau está en bancarrota total. 
Gervaise. desesperanzada, se ha da
do también a la bebida y visita la 
taberna de Colombe con tanta fre
cuencia como su marido. Lantier 
sigue por otra parte dominando su 
voluntad, y llega a establecerse 
una complicidad entre é l ' y Cou
peau en contra de Gervaise. Sólo 
Goujet persistirá en su noble in
tento de redimirla. 

* «RAICES», E N CHIN
C H I L L A 

Chinchilla es un pueblo de la 
provincia de Albacete que como 
otros tantos de nuestra geografía, 
conserva tradiciones singulares. En 
Chinchilla, durante la cuaresma se 
sacan unas largas trompetas que 
apenas si caben por las calles y 
que suenan de un modo triste. Eso, 
unido a las historias que contarán 
los viejos del lugar, constituye el 
conteñido del programa de hoy de 
«Raíces». 

* «JESSICA» 

Novela rosa la que hoy presenta 
«Sesión de noche». Se trata de una 
comedia sentimental e intrascen
dente, con muchos de los elemen
tos típicos en el cine de evasión: 
Fantasía, humor, amor, etc. E l ti
tulo del film —una coproducción 
i talo-francesa— es «Jessica», y es
tá dirigido por Jean Negulesco. 

R E S T A U R A N T E 

LA PARRILLA 

Tal vez lo más llamativo de esta 
película sea la relación de intérpre-
tes: Angie Dickinson —Jessica—. 
Maurice Chevalier, Silva Koscina, 
etc. 

* B A L O N C E S T O 

Desde el Pabellón del Real Ma
drid, y retransmitido en directo por 
la Segunda Cadena a partir de las 
seis y media de la tarde, encuentro 
de baloncesto valedero para la 
Copa de Europa, entre los equipos 
del Real Madrid y Zamalet. 

• «ENCUENTROS CON 
L A S LETRAS» 

Tras el baloncesto y las noticias 
de «Redacción de noche» —sin 
dejar, la Segunda Cadena—, «En-
cuentro con las letras». E l progra* 
ma de hoy, junto a sus secciones 
habituales, ofrecerá dos entrevis
tas: Una con el escritor Luis Pan-
corbo sobre el tema «Santiago el 
fatalista y su amo», de Diderot, y 
la otra con Susan Sontag. «Hori
zontes» y «Tribuna de la Cultura» 
cerrarán la programación de la 
Segunda Cadena, que tiene los jue 
ves un marcado carácter cultural. 

d i r e c t o 

- c o l o r í 

i. A. PRIMO DE MVEM. 1! 

[ti.iiMyim-iueo 

le ofrece hoy, además de 
sus deliciosas especialidad s 

A LA PARRILLA 

ALUBIAS CON CHORIZO 

Ctra. Santiago, 244 - LUGO 
Telf.: 22 13 99 

tras. "Número 122". 
21,45 Horizontes. 
22,30 Tribuna de la cultura. 
24,00 Buenas noches. 

Despedida y cierre. 

Confecciones V A L A D E 
A la hora de adquirir sus 

prendas para este 

OTOÑO - I N V I E R N O 
le ofrecemos MODA JOVEN 

COMODA Y ELEGANTE 
VESTIDOS DE NOVIAS, MUCHOS MODELOS 

Armañá, 9 ® L U G O 

Tenemos lo que Vd. necesita 

Lo mejor en lo más céntrico 
PISOS: Superficies de 100 a 214 m2., situados en zonas inmejo

rables del centro Ciudad. 
Características de alguno de nuestros pisos: 

— Salón de 46 m2. 
— 5 dormitorios. 
— Despacho anexo para profesionales, comunicado interior

mente con vivienda. 
— 2 cuartos de baño más servicio. 
— Cocina amueblada y despensa. 
-— Balcón para lavadero y tendedero de ropa. 
— 2 ascensores automáticos. 
— Inter-fono y portero automático con circuito cerrado de 

televisión. 
— Garaje con puertas automáticas de apertura a distancia. 
— Acabados de lujo. 

LÓCALES COMERCIALES: Propios para bancos o comercio de 
cualquier tipo. También disponemos de locales para alma
cenes, garajes, etc. Superficies adaptadas a las necesida
des del cliente. 

OFICINAS Y DESPACHOS: Distintas superficies en plantas baja 
y entreplantas. 

PLAZAS DE GARAJE: Abiertas o cerradas, varios tamaños. 
FINCAS: Para sanatorios, chalets, casas de campo, naves indus

triales, etc. Magnífica situación con excelentes vistas pa
norámicas sobre Ciudad. Agua corriente. Cualquier super
ficie. 

Si le pudiese interesar, llámenos, estamos en 
Calle Conde, 9 . Teléfono 227156 . L U G O 

Importante f i r m a 
Dedicada a la venta de artículos de reclamo (Propaganda 
almanaques de pared, de bolsillo, llaveros, ceniceros, bo
lígrafos grabados, etc.), necesita agente en capital y 

pueblos importantes de esa provincia 

Dirigirse por escrito APARTADO 15» Vva. Serena (Badajoz) 

Actuación estelar de 

Martin Romero 
Tarde y noche 

SALA CLIMATIZADA 
Calle General Telia, 8 
(Frente Parque Rosalía 

de Castro) 
Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

BARRAS ELECTRICAS 
GALAICO-ASTURIANAS 

SOCIEDADJVMIMA 

L U G O 

A V I S 0 
Ponemos en conocimiento de ios 

señores abonados de esta, Sociedad, 
que por necesidades del servicio 
nos vemos obligado? a suspender 
el suministro eléctrico mañana, 
viernes, día 24, de 9 a 14 horas, en 
el centro de transformación del 
Campo de la Feria (Guitiriz). 

A efectos de seguridad, estas lí
neas y centros de transformación 
se considerarán en tensión, pudien-
do reponerse el servicio en cual
quier momento y sin previo aviso, 
por anulación o finalización de los 
trabajos. 

Salud, energía y larga vida 

YOGUR RUEDA 
exquisito 

Vr 

Cuando vaya a ser adelanta
do cíñase lo más posible sin 
acelerar, a l a derecha. 

MUEBLES DE 
COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 212042 L U G O 
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SOBRE LA 
MARCHA 

EL CAPEIMW 
DE CALDE 

E l Hospttaí de fas~Enferme
dades del Tórax, de Caldei 
continúa con los preparativos 
para conmemorar el primer 
centenario de la fundación de 
la Comunidad de Religiosas 
Franciscanas Misioneras del 
Rebaño de María. E l cape
llán del centro, don Gerardo 
Rodríguez Sánchez, es posible
mente la persona más indica
da para opinar sobre la labor 
que las monntas vienen rea
lizando: 

—Son —me dice— insusti
tuibles en un lugar como es
te. Muy necesarias y con una 
labor misionera cien por cien, 
debido a su vocación. 

E l P. Rodríguez Sánchez es 
a su vez cura párroco del Pi-
cato. Anteriormente había si
do coadjutor de la iglesia de 
Santiago (La Nova). 

—¿Qué tiempo lleva de ca
pellán aquí? 

—Cerca de tres años. Suce
dí a don Eduardo Fernández 
Vázquez que ejerció este car
go durante más de veinte años 

En el sanatorio de Calde hay 
internados sobre doscientos en
fermos, número que oscila. 

—¿Encuentra usted alguna 
diferencia entre un hospital de 
enfermedades del tórax y otros 
centros sanitarios? 

— A l ser enfermedades lar
gas, se convive más con los 
enfermos, y se vive un am-. 
bien te familiar.' 

Nos habla de la labor del 
sacerdote en otros centros: 

—Es sumamente apasionan
te, interesantísima, sacrifica
da, pero llena de alicientes y 
experiencias inolvidables. 

— L a vida religiosa, ¿cómo 
se desarrolla? 

—Es una vida normal. Los 
enfermos son gente buena y 
pacifica. Son muy dóciles. Co
mo le decía antes, a l perma
necer bastante tiempo, se en
cariñan con todos nosotros y 
formamos una familia. 

A ñade: 
— y son muy agradecidos. 
—¿Proceden normalmente 

de nuestra provincia? 
—Generalmente, sí; pero los 

hay de otros puntos. Abunda, 
eso sí, la gente del campo, 
donde las enfermedades del tjó-
rax, pulmón y corazón, son 
frecuentes. L a bronquitis, el 
asma. . , son algo típico de los 
climas húmedos. 

—Bueno, pues que todo sal-
?o bien el día veinticinco.. . 

—Eso esperamos. Queremos 
tributar nuestro pequeño ho
menaje a la comunidad de re
ligiosas. Bien se lo merecen 
como premio a su esfuerzo de 
cada día. Se dedican plena
mente al enfermo, sin escati
mar esfuerzos en su atención. 

Quiere agradecer a todos los 
movimientos de apostolado se
glar sus frecuentes visitas «a 
nuestros queridos enfermos y 
animarles a que las prodiguen 
más. que tanto les alegran». 

L O P E 7 C A S T R O 

El lúceme, Horacio 
de Vega, ábecíor 
del instituto de 

• m m m m m m m ^ 

A Y E R tarde llegábamos de un 
largo viaje y teníamos que ve
nir un momento al periódico. 
E l coche que traíamos habíe de 
quedarse en algún sitio. Busca
mos aparcamientos y no nos 
fue posible hallarlos en el cen
tro. Pensamos: "Vamos a pe
dir permiso para dejarlo un 
momento frente al cuartelillo 
de la Policía Municipal". Y lo 
hicimos en la seguridad de que 
no se nos pondría reparo. Pero 

no fue así. E l cabo de servicio 
nos advirtió: 

—Los taxistas no permiten 
que nadie se ponga en su sitio. 
Están enfadados. E n fin, no sé... 

Nosotros sabíamos muy bien 
que los taxistas de Lugo, todos 
los taxistas pero de una manera 
muy especial, por nuestro dia
rio trato con ellos, los de la Pla
za de Angel Fernández Gómez, 
no hubieran puesto inconve
niente por nuestro coche. Pero 

POR FIN, HOY 
UNA OBRA DE 

HEMOS visto hace unas ho
ras en Madrid «Cara al sol con 
la chaqueta nueva», la obra que 
hoy se pone en Lugo. Y la he
mos visto por lo que podríamos 
llamar «compañía titular»: Mary 
Begoña, De Raymond —que por 
cierto canta con unas ganas y 
unas «intenciones» impresionan
tes—, Salvador Vives, Valeriano 
de Andrés, Perla Cristal, Pilar 
Laguna y Susana Mayo. L a gen
te, en la apoteosis final, puesta 
en pie aplaudía a rabiar. Busca
mos después a Antonio D. de Ola-
nO, nuestro compañero y viejo 
amigo, pero no lo encontramos. 
Cuando llegamos a Lugo nos en
teramos que la misma obra, aun
que con distinta compañía, la po
nían hoy en Lugo. Los hombres 
y las mujeres que componen este 
elenco de provincias, son también 
de primera fila. Olano ha sabido 
escoger un momento harto psi
cológico para sacar su «Cara al 
sol...» fuera de Madrid. 

Nos alegra que Olano venga, 
por fin, con algo suyo a Lugo. 
Un autor que tantas cosas ha 
puesto en escena —en estos mo
mentos tiene en Madrid «Madrid 
pecado mortal», con más de 1.000 
representaciones; el «Cara al 
Sol...» y «Las divinas» y hasta 

hace poco «La maja desnuda de 
Cáceres», que ha sido por cierto, 
al obra que ha durado más tiem
po en un café-teatro—, y un 
autor que además es de Villalba, 
resultaba inexplicable que nunca 
hubiera venido. 

E n una entrevista que ayer 
publica nuestro periódico Olano 
recuerda que en sus años de cha
val declamó en el Gran Teatro, 
sobre el mismo escenario donde 
hoy Armando Calvo y sus res
tantes compañeros van a repre
sentar «Cara al sol con la cha
queta nueva». E l no recuerda 
más que eso, pero nosotros re
cordamos que fue con motivo del 
incendió de Canfránc, o de San
tander, (aquí fallamos), en una 
representación artística en la que 
colaboró todo Lugo —recordamos 
entre otras personas al profesor 
Posada Curros. María Dolores 
Pérez Jaraíz, Pedro Pérez —tam
bién rapsoda— y otros muchos. 
Y entre esos muchos, Olano. que 
por cierto, ya atrevido e impetuo
so, nos había dado muchos dolo
res de cabeza a los organizadores, 
hasta que, claro, hizo lo qüe le 
dio la real gana... 

Los años —muchos años ya— 
han pasado por todos nosotros y 
ahora Olano aparece también en 

(Pasa a la página siguiente) 

de todas formas, optamos por 
no quedarnos y dimos y dimos 
vueltas hasta que encontramos 
un hueco en otro sitio, natural
mente. Pero después contem
plamos el aparcamiento que de
bería ser "de los taxistas" y 
pudimos comprobar como en el 
momento en que nosotros reti
rábamos de allí nuestro coche 
llegaba un concejal con uno 
muy flamante y "lo acoraba" 
allí. Y había dos más claros, y 
uno oscuro, todos particulares, 
amén, naturalmente, de los de 
la Policía Municipal. Entonces 
los taxistas que llegaron no en
contraron sitio y tuvieron que 
aparcar mal como pudieron de
lante de sus propios compañe
ros y cuando éstos tenían que 
salir requeridos por algún clien
te, ellos ocupaban ©1 lugar que 
el otro había dejado. Y &si, su
cesivamente... 

E n fin, creemos que esto de 
los aparcamientos de los taxis 
es cosa que el activo teniente 
de alcalde delegado de Tráfico 
debe replantearse. Y si es pre
ciso, reservar también la acera 
de Radio Lugo para coches ofi
ciales y de concejales —cuando 
vayan a trabajar a l Ayunta
miento, claro— y dejar para los 
taxistas lo que de los taxistas 
es. Así evitarían esos plantea
mientos un tanto anárquicos 
que Alvez ha-conseguido refle
jar en estos dos grabados. 

de San Salvador 
del Valle, en Bilbao 

E L Ministerio de Educación 
y Ciencia ha nombrado Director 
del Instituto de San Salvador 
del Valle, de Bilbao, a l joven 
lucense, Horacio de Vega Ro
dríguez, catedrático numerario 
y licenciado en Filosofía y L e 
tras por la Universidad de DeUs-
to, Horacio de Vega, fue con an
terioridad, y antes de licen
ciarse en Deusto, profesor de 
E .G.B. en las provincias de L a 
Coi-uña y Vizcaya. 

Pelicitamos muy cordialmente 
al nuevo director de este Inst i
tuto de Enseñanza Media y tam
bién a sus padres, nuestros que
ridos amigos Horacio de Vega, 
veterano funcionario del Ayun
tamiento y su esposa. 

• Mañana, 
presentación a los 
medios inhrmatwos 
en la Caja Rural 
del libro 
" L a agricultura 
en Galicia" 

HEMOS recibido una atenta 
invitación de nuestro compañe
ro y ex director de E L P R O - j 
GRESO, José Trapero, en su % 
calidad de presidente en fun- i 
cienes de la Caja Rural Pro- \ 
vlncial de Lugo, para que asís- I 
tamos a la presentación del 11- I 
bro " L a Agricultura en G-ali- I 
cia" , que ha sido editado por 
las cuatro Cajas Rurales Pro
vinciales de la región. A l mismo 
tiempo los informadores cono
cerán las nuevas instalaciones 
de la Institución que reciente- I 
mente han sido levantadas en | 
Montero Ríos. 

m 

Ganaderos premiados ei 
el Mercado Ganadero | 

# UNO DE LOS PREMIOS I 
ADJUDICADOS NO FUE | 
RECOGIDO TODAVIA 

E N la jornada celebrada el pa
sado martes en el Mercado Ga
nadero Regional del Ceao, tuvo 
lugar el sorteo de cinco premios 
de dos mil pesetas cada nuo, en
tre los ganaderos asistentes. 

Los ganaderos a los que co-
(Pasa a la página siguiente) 

• ANUNCIOS MAS EFICACES 
EN ESTE PERIODICO 
Y TODOS LOS DE ESPAÑA 

confié ndof os a: 

PUBLICIDAD «RECLIMfc 
SANTO DOMINGO, 17-1.» TELF. 214219 

Director: MANUEL PEREZ VIDAl 
• PROFCSOR MERCANTIL Y TECNICO EN PUBLICIDAD • 
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AGENDA 
HOY, JUEVES, DIA 23 DE NOVIEMBRE D£ 1978 

Luna: Cuarto menguante. Nueva el 30. E l Sol sale a las 
8,10 y se pone a la* 17,53 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
• nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey * ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada " „. 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte " ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo " ... 16 

mbulancías Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico 
Juzgado n.0 1 
Juzgado n.0 2 223626 
J . Electoral de Zona . 223700 
Casa de Socorro 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES ..... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

223586 
221325 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Policía (S. urgencia) . 091 
Bomberos ... 212000 y 211797 
P. Municipal 225652 y 225708 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

223985 
222000 

O D- j 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avllés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández ... 224504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Oda.) 225652 

y 22570r 
AMBULANCIAS GARCIA 

Teléfonos .... 211016 y 226404 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja . 212299 

LLEGADAS 
T f t K N B S 

TRAYECTOS SALIDAS 

i • • • « • « « • • « • « • • • • • • • — Lugo « Coruña (Ferrobús) 
— Lugo a Vigo y Gijón (Ferrobús) 
7,46 i 'm y Bilbao a Coruña (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 

10.23 Orens a Ponferrada y Coruña (torrobús) . . . 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 
12,31 Barcelona a Coruña (Expiés) 
14,33 Coruña a Monforte y león (Correo) 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 León a Monforte y Coruña (Correo) 
18.25 Coruña a Orense y Ponf errada (Ferrobús)... 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) 
19,46 Madrid a Ferro; (Ter) 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (Fenobús) , 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Fetrobús) 

6,55 
6,57 
7,51 
8,31 

10,29 
10,3^ 
11,01 
12,3f 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18,45 
18,59 
19,48 
21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) BHbao-Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

"VIAJES MIRANDA' 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 — Teléfonos 22-78-56 y 22-78-07 — LUGO 

m i V í d O AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia JET 

Diario, a las 00,30 07.30 - 13,50 • 17,55 • 19,15. 
SANTIAGO/BARCELONA Iberia JET 

Martes, jueves, sábados y domingos, a las 09,05. 
SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA iberia JET 

Lunes, miércoles y viernes, a las 08. 
SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia JET 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 14. 
SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS Iberia JET 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 16. 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia JET 

Miércoles, a las 17.20. 
SANTIAGÓ/B ÍLBAO/LONDRES Iberia JET 

Martes, jueves y sábados, a las 11. 
SANTIAGO/BILBAO/PARIS iberia JET 

Lunes y viernes, a las 11. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles y domingos, a las 10,30. 

LA CORUÑA/MADRID 
Diario, a las 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes, a las 12,06. 

Iberia JET 

Aviaco Fokker F-27 

J F A R M A C I A 

Hasta las 10,30 de la noche Cáetelo Legaspi, Ronda Casti-
permanecerán abiertas las de: 
doña Inés López Díaz, Oír taz 
Muñoz, 64; don Ramiro Rueda 
Fernández, Boliaño Rdvedenei-
ra, 6; y doña ¡Puraf ;ac)ión 

l ia . 32. 
Desde esa hora prestarán ser

vicio las de doña Inés López 
Díaz y don Ramiro Rueda Fer
nández. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUAiCDl* 

Desde el día 23 al 29 de no
viembre permanecerá de guardia 
el Juzgado de Instrucción núme
ro %, sito en la Avenida de Ro
drigue? Mourei 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS , 

De León, para José M. Quiro-
ga González, Casa Quiroga de 
Fonfrfa,, Correo Ponina, Si lva 
Pol Lugo. 

De Vigo, para José María 
Quiroga González, Casa Quiro
ga de Fonfría, Correo Fonfría. 
Süva (Pol). 

De Orense, para José Ma
nuel Quiroga González, Correo 
Fonfría, Si lva (Pol). 

De León, para Familia de Jo
sé M. Quiroga Crende, Casa 
Quiroga de Fonfría, Correo 
Fonfría Silva (Pol). 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Sis. Clemente I , p. y mr.; Columbano, ab.; Felicitas, Lucrecia, vg.; 
Sisinío, mrs.; Anflloqúío, Gregorio, ob.; Trudón, pb.; Axclepiodoro 

de Perusa 

CURSILLOS DE CRISTIANDAD 
Mañana, viernes, a las ocho de la tarde, en el local de Acción 

Católica de la calle de la Cruz, tendrá lugar la primera Ultreya 
mixta del actual curso, cuyo tema será: " E l cristiano ante la 
Constitución". 

Se ruega la máxima puntualidad. . 

f e CIJPONDECIKGOS 8 9 3 

r j i T V C O L O R 

TELELUGO 

O 6 €> O e O O O €> (B) a> 

n • 
HORIZONTALES.- 1: Consonantes. 2: Disputa. Cantidad. 3: Proyec

til pequeño. Antiguo tocado mujeril, de encaje o blonda. 4: Una de ias 
primeras dinastías persas. 5: Vasos que antiguamente usaban ios grie
gos para beber, en forma de cuerno o de cabeza de animal. 6: Guar*. 
da de fieras. 7: Mamíferos rumiantes de Africa. 8: En sentido figura 
do, ganaremos a uno todo el dinero en el juego. 9: Mamífero carnívoro 
de la India, parecido al tejón. Asiendo con doset para un soberano o 
príncipe. 10: Igualdad de nivel. Ruido acompasado. 11: Abreviaturas de 
puntos cardinales. 

VERTICALES.» 1: Consonantes. 2: Artículo, en plural. Conjunto de 
dos bestias de labranza. 3: Descascarar (os granos en el pilón. Bocas 
salientes. 4: Que no se logran sin gran trabajo. 5: Que carece de afec
tación. 6: Apropiarse indebidamente de lo ajeno, 7: Mosquitos. 8: Hace
mos con barro, cera, etc., una figura de adorno, 9: Sorteos. Uno de los 
siete sabios de Grecia 10: Planta de adarno. Preposición 11: Sinónimo 
de piedra filosofal entre ios antiguos alquimistas. Conjunción disyun
tiva. 

Asociación Provincial 
Lácense de Apicultores 

( A P L A ) 
Se pone en conocimiento dé to

dos los asociados que en la últi
ma reunión en el Aula de Cultu
ra de la Diputación Provincial, se 
acordó celebrar la próxima Junta 
General el día 25 de noviembre, 
sábado, a las once de la mañana, 
en el mismo lugar. 

Tanto en la psada reunión co
mo en la próxima se abordarán te
mas de capital importancia para 
el desarrollo y buena marcha apí
cola en nuestra provincia. 

A estas reuniones pueden asis
tir y tomar parte todas las perso
nas interesadas en esta rama agro 
pecuaria, estén o no afiliadas a es 
ta Asociación. 

¡POR FIN, HOY EN.. . 
(Viene de la página anterior) 

el Gran Teatro como autor. Años 
pasados, años presentes sobre los 
que Antonio D. de Olano basa su 
farsa política... 

Precisamente ayer su nombre 
corrió aquí en Lugo de boca en 
boca como consecuencia de cier
ta información dada por Tv. E . 
en relación con ciertos arrestos 
de periodistas en Madrid. Afor
tunadamente Olano no era uno 
de ellos. Y por eso hoy puede 
venir a Lugo a estar presente en 
este estreno de su especialísimo 
«Cara al sol...». 

Ganaderos premiados,., 
(Viene de la página anterior) 

rrespondieron los premios han 
sido los siguientes señores: Ma
nuel Méndez, de Romeán, posee
dor del número 4; Antonio Ber-
nal, del Barrio de La Chanca-
Carballal, número 84; Angel Cas
tro, de Tirimol, número 112; Sal
vador Fernández Pardo, de la 
calle Alba, número 3, de Lugo, 
poseedor del número 195; y un 
quinto ganadero, poseedor del 
número 195, que no se presentó 
a retirar el premio que le había 
correspondido. 

Este quinto premio, previa pre
sentación del número, podrá ser 
retirado ahora en la Caja Rural 
Provincial de Lugo o en el propio 
Mercado Ganadero en su jorna
da semanal del próximo martes. 

_ I £1 Progreso * 

!

| Se vende en LA SEARA i 
j (Alfoz), comercio de D. Jo- i 
| sé Ramón Díaz Abella. 

NUMERO 19 

fl£L(iS3} 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Río 

europeo. Alimento. Virtud. 2: Ciu
dad de k>s E E . U U . 3: Mazorca tier
na del maíz. 4: Artículo. Contrac
ción. 5: Negligente. Marchita. 6: 
Levanta. Libro comercial. 7: Sím
bolo del sodio. Nota. 8: Adeudar. 
9: Rejuvenecer. 10: Pronombre. 
Onda. Preposición. 

V E R T I C A L E S . — 1: Está boca 
arriba. 2: Lengua. Ciudad de la 
Costa Azul. Símbolo del rutenio. 
3: Símbolo del helio. Símbolo del 
galio. Nombre de letra. 4: Nombre 
de mujer. Mentecato. 5: (al rev.) 
Añade, (al rev.) Dativo del pro
nombre. Ponchera. 6: Producto lác
teo. Acostumbra. 7: Nombre de le
tra. Quejido Dios egipcio. 8: Nom
bre de Buda. Condimento, (pl )-
Nota. 9: Registro del órgano. 

SOLUCION A L NUMERO 18 
H O R I Z O N T A L E S - — 1: Ca. 

Ase. Pi. 2: Simonia. 3: Pelón 4: 
As. M L . 5: Calar Voz. 6: Uno-
Atiza. 7: Dar. oD. 8: airgA. 9: 
Camarín. 10: Lo. Ame A l 

V E R T I C A L E S . — l : Sacudo. 2: 
As. Sana. Co. 3: I T Lo. A A 4: 
Amena. Lima. 5: Sol. Ra. raM 6: 
Enol. Tigre. 7: In Vi . A i . 8: Pa. 
Mozo. Na. 9: Alzada. 
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EN E L PLENO ORDINARIO DE MAÑANA: (MTMTAfJON 

DE MS OBRAS DEL "COMPIEJO DEPORTIVO DEL PALOMAR" 
LA MADRE GENERAL DEL 
REBAÑO DE MARIA 

LA Corporación Municipal ce
lebrará mañana, sesión plenaria 
de carácter ordinario correspon
diente al último viernes de mes. 
E n lugar de aquella relación in
terminable de asuntos en otras 
reuniones similares, sólo son 18 
los asuntos a tratar mañana, aun
que todos sean altamente intere
santes. Pero es que el buen acuer
do alcalde-secretario de celebrar 
mediado este mes uno extraordi
nario, ha traído como consecuen
cia el que pueda descongestionar
se ahora y hacerse así más digno 
de un detenido estudio, este otro 
de mañana que, insistimos, nos 
ofrece asuntos muy transcenden
tes. 

Entre otros hemos de destacar 
aquí el .asunto número 7 «Expe
diente para la contratación de las 
obras de construcción de un com
plejo polideportivo en «El Palo
mar». Y lo hemos de destacar 
porque la cuestión tiene una bue
na relación con esta Casa ya que 
inicialmente fue nuestro compa
ñero Siso en su calidad de con
cejal-delegado de Deportes —cree
mos que ostentaba esa Delega
ción entonces y si así no era, más 
a su favor todavía, porque se in
teresó por un asunto que oficial
mente no le iba ni le venía, pero 
que él lo llevaba, de siempre, 
muy dentro: la necesidad de unas 
instalaciones deportivas—. E n 
principio Siso propuso estas ins
talaciones —piscina, campos de 
baloncesto, de tenis, etc.— en la 
lonja del Palacio de Deportes. 
Pero la Corporación cayó enton
ces en la cuenta de que era muy 
difícil darle ese nuevo destino 
porque no hacía mucho tiempo la 
Dirección General de Agricultu
ra había invertido allí tres millo
nes de pesetas y si ahora se le ti
raba todo por la borda, iba a po
ner, posiblemente con bastante 
razón, el grito en el cielo. Y ya 
se sabe los resultados que para 
un pueblo puede traer el que una 
Dirección General como esta, que 
tanto ha hecho por Lugo se en
fade y pueda darnos la espalda... 
Por otro lado se sacó entonces 
también a colación la califica
ción jurídica de unos terrenos ce
didos por particulares en su día 
«precisamente para parque y zo
na verde» y aunque ya allí se ha
bía levantado el Palacio de De
portes sin respetar esta cláusula 
de donación, lo cierto es que ha
bían sido aquellos otros tiempos, 
pero ahora se corría el riesgo de 
que cualquier ciudadano denun
ciara el hecho en el juzgado y la 

Narciso García Fernández (Siso) 

Corporación hubiera tenido que 
suspender, en el caso de haberlas 
iniciado algún día, las obras in
mediatamente. 

E n fin, esta fue la razón de 
que el proyecto propuesto por Si
so se demorara en su ejecución. 
Esta y el hecho de que presu
puestado por parte del Ayunta
miento la cantidad a aportar por 
el municipio de Lugo, la enton
ces Delegación Nacional de Edu
cación Física y Deportes no aca
baba de otorgarnos su subven
ción. Llegó un momento en que 
el Ayuntamiento necesitaba el di
nero presupuestado para otras 
atenciones ineludibles y como la 
D.N.D. no daba señales de vida, 
la partida pasó a otros meneste
res. De todas formas ni Siso ni 
los alcaldes que se sucedieron de
jaron la cosa de la mano, se bus
caron nuevos terrenos cerca del 
campo de fútbol, porque en el 
Plan General de Ordenación Ur
bana así figuraban, como zona de
portiva, hubo acuerdo con la 
Caja de Ahorros y con particu
lares: en fin, llegó la subvención 
del Consejo Superior de Depor
tes, el Ayuntamiento volvió a 
contar con su parte al amparo de 
aquel presupuesto extraordinario 
redactado y aprobado en su día, 
con el empréstito correspondien
te, de 50 millones para zonas ver-

CONDUCTOR: Circulé por •» 
derecha. Con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

"Barras Eléctricas 
Galaico - Asturianas, S. A." 

AMPLIACION DE CAPITAL 
En virtud de la autorización de la Junta General Ordinaria de 

Accionistas celebrada el día 28 de Mayo de 1977, el Consejo de Ad-
ihmistraclón está facultado para elevar el Capital Social hasta 573.750.00© 
pesetas. E l Consejo; a tenor de la facultad conferida, acordó aumentar 
el'Capital Social en 31.875.000 pesetas, emitiendo y poniendo en circu
lación 63.750 acciones números 765.001 al 828.750, ambos inclusive, de 
500 pesetas nominales cada una; dichas acciones serán ordinarias y al 
portador, la suscripción de estas nuevas acciones se hará en las si
guientes condiciones: 

Se concede á los actuales accionistas el derecho preferente a sus« 
cribir las expresadas acciones a razón de una acción nueva por cada 
doce de las que posean en el momento de la suscripción, al tipo de 
500 pesetas nominales cada una. 

Eiste derecho deberá ejercitarse durante todo el mes de Diciembre 
próximo. Se entenderá que el que no hiciere uso de él, dentro del plazo 
señalado, renunciará al.mismo, quedando los títulos que no se sus
criban a disposición del Consejo de Administración para darles el des
tino que éste determine. 

E l derecho a Suscribir las nuevas acciones se ejercitará mediante 
el estampillado de los títulos actualmente en circulación números 1 al 
765.000. No se entregarán residuos, por lo que los suseriptores deberán 
justificar cuando menos 12 derechos o múltiplo de 12. 

En el momento de la suscripción habrá de desembolsarse el 50% 
de su valor nominal, es decir, 250 pesetas por título liberándose el 
50% restante con cargo a la Cuenta de Regularización Decreto Ley 
12/1973 de 30 de Noviembre. Todos los gastos de la suscripción corre
rán a cargo| de la Sociedad. 

Las nuevas acciones disfrutarán de los mismos derechos políticos 
que las actualmente en circulación, y en el orden económico partici
parán en los beneficios sociales a partir de 1.° de Enero de 1979. 

La suscripción quedará abierta el día 1.° de Diciembre del corriente 
año en las suscursales del Banco Español de Crédito en Lugo, Oviedo y 
Santander y en las de los Bancos de Bilbao, Vizcaya y Pastor, en Lugo 
y en el Banco Trelles, S. A., de Luarca o en el domicilio social, que-
dando cerrada el día 30 de Diciembre de 1978. 

Oviedo, Noviembre de 1978 
€L CONSEJO DE ADMINISTRACION 

des, terrenos escolares, etc. y es 
por lo que ahora le llega el mo
mento dé ir a la contratación de 
las obras. 

Nosotros nos felicitamos de que 
así sea y felicitamos también a 
Siso. L o hacemos, ño solo por la 
relación que con esta Casa pueda 
tener, sino porque, —insistimos 
en lo que tantas veces hemos di
cho—-, aquí en Lugo la gente se 
olvida muy pronto de los «padres, 
de muchas criaturas», aparecien
do a lo mejor después otros «que 
ni han conocido a la mamá». 
¿Me entienden? 

Bueno, y finalmente, después 
de esta explicación que hemos 
considerado necesaria para la in
formación de nuestros lectores, 
vamos con el orden del día por 
el que se regirá mañana el Pleno 
Municipal, que comenzará a las 
siete de la tarde: 

Lectura del acta de la sesión 
anterior en borrador, correspon
diente al día 14 de los corrien
tes, y aprobación, si procede. 

Boletines y Comunicaciones. 
Asuntos Judiciales. 
Resolución de la Dirección Ge

neral de Urbanismo, referente al 
Plan Parcial «Norte». 

Expediente del proyecto de re-
parcelación de Saamasas. 

Recurso de Reposición de 
don Leonardo Palmeiro Balonga, 
doña Manuela Meilán Peña, y 
doña Alsira Trabada Fernández, 
sobre línea para cierre de fincas 
en la Segunda Ronda. 

Expediente para la contrata
ción de las obras de construcción 
de un Complejo Polideportivo en 
«El Palomar». 

Presupuesto de obras para do
tación de energía eléctrica al 
Grupo Escolar de Casás. 

Expediente de adquisición de 
un vehículo para el Servicio de 
Extinción de Incendios. 

Escritos de la Comisión de 
Funcionarios, participando l a 
composición de la misma. 

' Resolución de la Dirección Ge
neral de Administración Local, 
sobre acceso de don Julio Real 
Rivas al subgrupo de administra
tivos. 

Resolución de la misma Direc
ción General sobre coeficiente 
retributivo de funcionarios de 
Servicios Especiales. 

Escritos de limpiadoras de De
pendencias Municipales, y de en
cargadas de evacuatorios, sobre 
reconocimiento de tiempo de ser
vicios. 

Propuesto de acuerdos sobre 
aumento del importe de las re
tribuciones complementarias de 
funcionarios de los niveles 3 y 4, 
en el corriente ejercicio de 1978. 

Expediente número 1 /78 de 
modificación de créditos, por 
transferencias, en el presupuesto 
ordinario en vigor. 

Proposiciones de la Presiden
cia. 

Información del concejal-dele
gado del Mercado Ganadero. 

Ruegos y preguntas. 

P R O C E D E N T E de Cádiz y 
con el fin de presidir los actos 
del I Centenario de l a Congre
gación de H H . I T . Francisca
nas del "Rebaño de Mar í a " se 
ha desplazado a nuestra ciudad 
la Rvma. M. María del Sagra
rlo Robles, Superiora General 
de dicha Congregación Religio
sa. 

Mujer sencillísima, sin apa
riencias de superioridad, joven 
y sonriente, nos recibe acompa
ñada por la superiora de la Ca 
sa y por su secretaria. 

—¿Qué años lleva Vd. al fren
te de su Congregación? 

—He sido elegida para este 
servicio por vez primera en el 
año 1972. Y este año, en julio, 
las monjas se han "empeñado" 
en que continúe por otros seis 
años... 

—Buena señal, Madre... 
—No lo sé. Solamente sé que 

al ver que esa había sido la vo
luntad del capítulo General, 
acepté. 

—'¿Es difícil ser madre gene
ral de una congregación reli
giosa? 

—¿Qué cosa no resulta difí
cil hoy día? ¿Es difícil?, sí, no 
se lo puedo negar. Pero con l a 
ayuda divina todo se puede. 

—¿A qué actividades se dedi
can sus monjas? 

—Nuestra congregación admi- • 
te toda obra benéfica, especial
mente los más necesitados, po
bres, enfermos, asilos, residen
cias de ancianos, guarderías, etc. 
Todo, menos manicomios. 

— L a Casa-Madre de Vds. se 
encuentra en Cádiz, ¿por qué? 

—Porque allí está la cuna de 
nuestra congregación. Allí na
ció, hace 100 años, fundada por 
la M. Encamación y el P . F ran 
cisco Medina, canónigo de l a 
Catedral de Cádiz, fervorosísi
mo y ^ejemplar sacerdote. Am
bos en colaboración, dieron a 
la Iglesia esta congregación a 
la que yo me siento orgullosa 
de ser la primera en poder ser
vir, y en ella a la Iglesia. 

B O L E T I N E S 
EL DE LA PROVINCIA 

Delegación de Abastecimientos y 
Transportes.—Hasta el día 29 del 
próximo mes de diciembre podrán 
provistarse los industriales intere
sados de las reglamentarias "Au
torizaciones de compra de hari
nas", para la actual campaña de 
1978-79, de acuerdo con las dispo
siciones vigentes al respecto. 

Diputación Provincial. — Durante 
un plazo de quince días hábiles se 
abre información pública sobre el 
presupuesto de 207.139.780 pesetas, 
para las obras de construcción del 
Colegio Universitario de Lugo, 
aprobado por la Corporación en 
su sesión del pasado día 14 de los 
corrientes. 

Asimismo, por Idéntico plazo y 
concepto, se abre también infor
mación pública sobre el proyecto 
"Los Aneares", del Plan de Obras 
y Servicios de la Comarca de Ac
ción Especial de dicho nombre. 

—Dice Vd. madre que se sien
te orgullosa de poder servir a 
su Congregación y en ella a l a 
Iglesia, pero ¿no es un privile
gio ser religiosa, más que un 
servicio? 

— E l único privilegio que nos
otros pedimos es que se nos per
mita poder servir a los más po
bres. Ese es nuestro privilegio... 
mayor; ese, pienso, ha de ser 
nuestro honor. 

—^Madre, vemos que está us
ted en línea de servicio. Eso que 
tanto ha recomendado el Con
cilio Vaticano I I . ¿Han "entra
do" sus monjas por l a línea de 
renovación conciliar? 

— E l Rebaño de María, hoy 
día, como siempre, está abierto 
al Magisterio de l a Iglesia y a 
las disposiciones de los obispos 
donde haya una casa de nuestra 
Congregación. No nos conside
ramos ni de las más atrasadas 
ni de las de "avanzadilla". Que
remos ir con paso firme y se
guro, secundando todo aquello 
que dispongan los superiores 
eclesiásticos. 

—¿Qué proyectos t i e n e su 
congregación en este» momen
tos? 

—A p r o b ación definitiva de 
nuevas constituciones, reforma 
del hábito, etc. Y sobre todo, 
potenciar al máximo todo aque
llo que pueda beneficiar a las 
religiosas del Rebaño, para que 
tomen conciencia del momento 
eclesial que se está viviendo. 

—'¿Hay muchas religiosas ga
llegas en el Rebaño de María? 

—Bastantes. Y una de las pr i 
meras, recién fundada la Con
gregación, era precisamente de 
Lugo. Así consta en el archivo 
general de la Congregación. • 

—Bien, Madre, ¿alguna cosa 
más que Vd. quisiera decir? 

—Agradecer al pueblo de L u 
go el aprecio que tienen hacia 
las religiosas de este hospital, 
especialmente a todo el perso
nal de esta casa. Son 41 años 
los que llevan estas religiosas 
atendiendo esta fundación y mi 
mayor deseo es que hagan suyo 
el ideal de nuestros fundadores, 
con los enfermos: S E R V I R A 
DIOS E S R E I N A R . 

• AYER, SANTA CECILIA, PATR0NA DE LOS MUSICOS 

LOS músicos lucenses han ce
lebrado ayer la festividad de 
su Patrona, Santa Cecilia. Con 
este motivo, a la una de la 
tarde se celebró una misa en la 
capilla de la Virgen del Pilar 
de la Santa Iglesia Catedral B a 
sílica qüe estuvo presidida en la 
parte civil y en representación 
del Alcalde, por el teniente de 
Alcalde, Presidente de la Comi

sión de Fiestas, José Fernán
dez y Fernández, a quien acom
pañaba el director en funció--
nes de la Banda Municipal, Ca 
milo Rodríguez y otros vetera
nos de la colectividad municipal 
lucense. 

Ofició la misa el R.P . José 
Perro, quien pronunció una her
mosa homilía referida a la vida 
y a la obra de l a Santa y su re

lación con los músicos españo
les. 

Concluida la función religiosa 
muchos prof esionales de la m ú 
sica se reunieron en el tradicio
nal acto íntimo en el que, co
mo siempre, reinó la mayor cor-» 
dialidad. 

E n la foto de A L V E Z , un mo
mento de l a misa. 
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a p r o v i n c i a 

Exito de la conferencia 
de Trapero Pardo en la 
Asociación de Amas de Casa 

PROXIMO V I A J E DEL ALCALDE A MADRID 

Don José Trapero Pardo aparece en la foto superior, durante su disertación en el Aula de Cultura 
del Casino-Ateneo, sobre el tema "Tierras de Lemes". Doña Elisa Latas de Parrilla, presidente de 
la Asociación de Amas de Casa, y que fue la encargada de hacer la presentación, aparece al lado 
«el orador; mientras que don Pablo Moure Marino, presidente del Casino • Ateneo, se ve a la Iz
quierda de la presentadora. Abaio, una vista del público asistente a la conferencia - (Fotos 

ARC ADIO) 
MON F O R T E D E L E M O S . - (De 

nuestra Corresponsalía). 
E n el salón del Aula de Cultura 

que registró un lleno, hasta el pun
to qué fue necesario habilitar un 
local contiguo para dar cabida al 
numeroso público presente, pro
nunció su conferencia sobre el te
ma «Tierras de Lejnos», el cono
cido periodista, don José Trapero 
Pardo, 

Inició su charla después de unas 
palabras del presidente del Casino, 
don Pablo Moure Marifto, y de 
la presidente de la Asociación de 
Amas de Casa, doña Elisa Latas 
de Parrilla, organizadora del acto, 
a modo de introducción más que 
de presentación, pues el conferen
ciante es muy conocido en nuestra 
comarca como en toda nuestra pro
vincia. 

Aún cuando de amas de casa 
se trataba, no sólo mujeres había 
en la sala, lo que da una idea del 
interés que la disertación había 
despertado en nuestra ciudad. 

Trapero Pardo hizo un documen
tado recorrido por la historia de 
nuestra comarca, sus vestigios más 
principales, pasando por zonas y 
detalles de interés turístico, con 
una visión de los valores de nues
tra ciudad y comarca que denota
ron un profundo conocisniento del 
tema, no superado por los propios 
más conocedores de estas cuestio
nes. 

Trapero Pardo, nos dijo perso
nalmente una directiva de la Aso
ciación de Amas de Casa después 

de la conferencia, ha venido a des

cubrirnos infinidad de temas de in
terés que merecen nuestro apoyo 
y conservación y que, quizá por 
hábito nos pasan desapercibidos. 

Su disertación fue seguida con 
notable interés por todos los asis
tentes desde el principio al fin, 
pues a sus profundos conoqimien-
tos del tema, se ha añadido su co
nocida amenidad de exposición quq 
le caracteriza. 

Previamente, fue entregado a la 
señora de Trapero Pardo, presente 
en el acto, un ramo de flores. 

E S T A CONFECCIONA
DO E L C A L L E J E R O 

Aparte de que lo establecen las 
normas subsidiarias de planeamien
to, en Monforte se estaba haciendo 
muy necesaria la publicación de 
una guía de calles, pues ante el 
crecimiento de la población es fre
cuente que nos hagamos un lío 
hasta los que tenemos que mane-
jár los nombres de las más distin
tas vías con frecuencia. 

Como les habíamos informado 
en su día, el Ayuntamiento había 
encargado la confección de un car 
llejero, que espera los últimos trá
mites para saMr a la luz pública. 

Será de gran interés para todos. 
P R O X I M O V I A J E D E L 
A L C A L D E A M A D R I D 

Según se informa en fuentes mu
nicipales, el alcalde es posible que 
se desplace próximamente a la ca
pital de España. 

Entre otros asuntos gestionará 
personalmente en Madrid, la pues
ta en marcha de las obras de nue
va construcción de la calle de Ro

berto Baamonde, actualmente en 
trámite con Obras Públicas. 

Como se sabe, recientemente se 
ha celebrado una reunión con los 
vecinos para 'estudiar las nuevas 
condiciones presupuestarias ante el 
aumento de costos del proyecto, 
que se realizará con aportación 
municipal del cincuenta por cien
to. 

L A CASA D E L A S SEÑA
L E S H O R I Z O N T A L E S NO 
HA C O N T E S T A D O 

Como les habíamos informado a 
través de la reseña de una pasada 
sesión municipal, el Ayuntamiento 
ha pedido una explicación a la ca
sa que ha realizado el pintado de 
señales horizontales de tráfico en 
distintos puntos de la ciudad, de
bido a que éstas comenzaron a bo
rrarse a los pocos días de entrar en 
servicio, en tanto que han supues
to un notable desembolso de los 
fondos municipales. 

Como en este detalle se han fi
jado muchos ciudadanos, para los 
que no ha pasado desapercibida la 
facilidad con que la pintura des
aparece, hemos preguntado en qué 
ha quedado el asunto. 

De momento la casa en cuestión 
no ha dado ninguna explicación a 
lo requerido por el Ayuntamiento, 
quien en justa compensación, tam
poco ha hecho efectivo el impor
te de la obra, ni lo hará, al pare
cer, hasta que no se conteste de 
forma satisfactoria a su escrito. 

L A C A L L E D E L CA
ÑE IR O 

E n los próximos días se pondrá 

\ Riqueza, suelo industrial 
y paro obrero en la 

provincia de Lugo 
Por Eugenio CORREA CABALEIRO 

L a provincia de Lugo es emi
nentemente rica en el aspecto agrí
cola y ganadero, y también en el 
industrial. 

Quiero, por tanto y, por medio 
de este trabajo, resaltar a grandes 
rasgos la riqueza existente en la 
provincia y, aún cuando no voy a 
descubrir nada nuevo —pues es co
nocido de todos—, me enorgulle
ce elogiar nuestra riqueza agríco
la y ganadera y la virginidad de 
algunas tierras aún sin explotar, ig
norando el motivo por el cual nin
guna empresa privada y a gran es
cala se haya atrevido a abordar 
el aprovechamiento de todo ello. 
¿Será tal vez por ignorar la exis
tencia de tal riqueza? 

Si comenzamos en el Sur de la 
provincia, nos encontraremos en 
Seoane de Caurel —más o me
nos—, lugar por donde discurren 
las aguas del río Lor, y donde 
existe una verdadera riqueza de 
mármol todavía pendiente de ex
plotar. 

E n Monforte de Lemos el valle 
que está totalmente dotado de una 
riqueza agrícola y ganadera a gran 
escala, y que además cuenta con 
un regadío que será puesto a pun
to en su totalidad de inmediato, 
ya que según se dijo —si ésta es 
la razón—, está pendiente de la 
concentración parcelaria. De ser 
así, y una vez que su puesta en 
marcha esté totalmente concluida, 
esta riqueza será incrementada de 
una manera impresionante. 

Cuenta el Valle de Lemos ade
más, con unas minas de hierro y 
algún que otro mineral, y su situa
ción es totalmente privilegiada. 

Podemos continuar hacia el Nor
te y nos encontraremos con Magne
sitas de Rubián, S.A., industria és
ta que está explotando una rique
za de una magnitud sin límites, 
pues allí en aquella zona ubicada 
dentro del municipio de Indo se 
está extrayendo magnesita en tal 
cantidad, que es imposible calcu
lar lo que allí hay y que se expor
ta con fines industriales, a otros 
países de Europa. 

E n aquella zona, en una exten
sión de muchísimos kilómetros, in
dependientemente de la magnesi
ta que aparece a flor de tierra, 
pueden incluso encontrarse otros 
minerales. 

También Cementos del Noroeste, 
S.A., en Oural desenvuelve su in
dustria gracias a la riqueza extraí
da de aquellas tierras. 

Y como no quiero hacer muy 
largo este trabajo, quiero situarme 
ya en el Norte de nuestra provin
cia, donde los que no hayan visi
tado el Ayuntamiento de Cervo y 

A V I S O 
Se pone en conocimiento del pú

blico en general que el estableci
miento Bar-Restaurante «El Corti
jo» sito en Monforte de Lemos (Ca
lle de L a Coruña, 59), propiedad 
de don Antonio Rodríguez Folla, 
en lo sucesivo pasa a ser regenta
do por los señores don Jesús A l -
varez Sáez y don Miguel Díaz Pá 
ramo. 

Cualquier persona que se con
sidere perjudicada en sus intereses, 
podrá alegar lo que estime opor
tuno, en el plazo de los 15 días 
hábiles siguientes al de la publica
ción de este anuncio, en^ la Dele
gación Provincial de la Secretaría 
de Estado de Turismo, sita en la 
calle doctor García Pórtela (Lugo). 

en marcha la cuestión pendiente, 
de contratación de la calle del Ca-
neiro, que da acceso al Club Elu
vial. 

Como se recordará este asunto 
estaba pendiente de las negociacio
nes con varios vecinos en relación 
con la cesión de algunos metros de 
terreno para daro la anchura sufi
ciente a la entrada próxima a la 
calle de L a Coruña, para lo que, 
en todo caso y a fin de. no perder 
las subvenciones que para esto es
taban concedidas, el Ayuntamiento 
se hallaba dispuesto a realizar la 
obra de todos modos. 

la zona de San Ciprián quedarían 
asombrados después de dos o tres 
años sin haber estado aíií ante la 
sorpresa de encontrarse con un 
complejo industrial como es el de 
Alúmina-Aluminio, S. A . , emplaza
do allí en una enorme extensión 
con un inmenso puerto construido 
a orillas del propio complejo y que 
muy pronto comenzará sus activi
dades. También en dicho Ayunta
miento existe la Cerámica de Sar-
gadelos, de ¡cuya industria sale ce
rámica manufacturada también con 
riqueza nacida allí y que es solici
tada por el mercado nacional y 
también el de otros países. 

Recientemente y, dejando otros 
muchos puntos de la provincia de 
Lugo que pudiera citar aquí y que 
también serían elogiables, se dijo 
que Galicia carecía de suelo indus
trial. Creo no haber interpretado 
mal la noticia difundida en su día, 
y por ello entiendo que en lo que 
respecta a la provincia de Lugo 
—pues forma parte de la región 
gallega—, se puede obtener un sue
lo industriar totalmente privilegia
do que aún no ha tenido la suer
te de ser paseada por personal téc
nico en el aspecto industrial, agrí
cola y ganadero. 

Ahí queda el ejemplo del norte 
de la provincia con ese complejo 
industrial de San Ciprián, y es ne
cesario fijarse ahora en la ciudad 
dé Monforte de Lemos, cuyos te
rrenos —tengo entendido se están 
ofreciendo ahora—, son aptos para 
diversas industrias e incluso algu
na que otra factoría, no olvidando 
la zona de Seoane de Caurel, 

E l Valle de Lemos cuenta con 
una red de ferrocarril privilegiada 
y con unos accesos por carretera 
a punto de concluir —excepto el 
de Monforte de Lemos a Orense 
por los Peares—, y las industrias o 
factorías que pudiesen instalarse en 
su suelo industrial podrían contar 
al pie de las mismas con la como
didad de darle salida a su produc
ción dentro de la propia industria 
o factoría según se trate. 

^ Y , como Monforte de Lemos es
tá dotado de una mano de obra 
preparada para cualquier menes
ter, y por otra parte la provincia 
de Lugo, según las estadísticas que 
tengo a la vista, tenía un paro de 
9.056 trabajadores —cifra referida 
a febrero de este mismo año—, cu-, 
yo paro habrá sido incrementado 
hasta esta fecha, es por lo que me 
atrevo a llamar la atención de la 
empresa privada para que tome en 
consideración todo lo dicho y ten
ga en cuenta que la provincia de 
Lugo está dotada de una riqueza 
impresionante y cuenta con un sue
lo industrial privilegiado, y ade
más una mano de obra inteligente 
y preparada para cualquier menes
ter, parte de la cual se encuentra 
en paro, , 

Si ustedes, amigos lectores, dan 
una vuelta por cualquier zona in
dustrial de nuestro país, encontrar 
rán mano de obra que rinde al 
máximo y que ha salido de una 
zona como la de Monforte de Le
mos y otros puntos de la provin
cia de Lugo que por estar olvida
das y no haber sido promociona-
das en su día, han tenido que emi
grar buscando el punto donde poder 
desarrollar sus conocimientos y son 
gentes privilegiadas en los centros 
de trabajo donde desarrollan sus ac
tividades. 

Por falta de espacio, no me es 
posible elogiar desde aquí, la ri
queza de otros muchos pueblos de 
la provincia de Lugo y pido per-
dón, pues quedan en mi imagina
ción y no han sido olvid-íJos. 

VIDA MUNICIPAL 
LUGO 

Desde el pasado día 17 de los 
corrientes y hasta el mismo día del 
próximo mes de diciembre se ha
llan al cobro en período volunta
rio, los, recibos correspondientes 
al impuesto de radicación del pre
sente año de 1978. 

Mujer eres el espejo donde 
se miran tus hijos; cuida tu 
instrucción. Acude al Centro de 
Formación Familiar y Social. 
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L A P R O V I N C I A 
SUSCRIPCION 

Obras últimamente 
realizadas en la parroquia de Corbelle 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V 1 L L A R A B I D ) . — Empie
za uno a tirar por el hilo de los 
temas de la zona rural y se en
cuentran con los más variados y 
de gran importancia casi todos 
ellos. 

Por ejemplo, estos días, comi
siones vecinales están procediendo 
a ejecutar obras múltiples: pista de 
acceso a Vilar de Lamas, Candédo, 
A Hermida, Saneamiento en San 
Andrés de Paradela. Fíjese el lec
tor que ya mencionamos sanea
mientos en zonas rurales... 

Esto todo por citar las más im

portantes que esté corresponsal co
noce. 

Les decíamos el otro día lo que 
estaba cambiando la zona de Cor
belle, hoy les damos datos concre
tos: 

Camino de San Martín de Río, 
camino de Tourelle a Goímil, ca
mino de Goimil a Seteventos-
Valín (hecha la mitad), de Goimil 
a Reboredo, de San Antonio a 
Goimil, saneamiento de San An-
tolín, camino de Goimil a casa de 
García de Corbelle, de esta casa 
de García a Reboredo, de Rebo
redo a Silva de Corbelle, sanea-

Un extraordinario concierto 
en honor a Santa Cecilia 
MONDOÑEDO.— (De nuestra 

Corresponsalía, por Rubén L e i -
v«s). 

Hay que calificar sinceramente 
de extraordinario el Concierto 
que ofreció el domingo la Coral 
Polifónica de Porriño, en el fes
tival dedicado a Santa Cecilia 
por nuestro Orfeón mindoniense. 

Durante los pasados años he
mos tenido ocasión de escuchar 
en parecidos festivales a otros 
Coros de reconocido prestigio: 
"Coral Casablanca'% "Follas No
vas", "Coral de Ruada", "Orfeón 
Terra a nosa"... L a Coral Polifó
nica de Porriño queda desde aho
r a incluida en la lista de los me
jores grupos corales que han ac
tuado en nuestra ciudad. Asi lo 
oomprendió el público mindonien
se, que acudió en buen número a 
escuchar este concierto, y que 
premió con aplausos entusiastas 
cada una de las canciones inter
pretadas. 

E l programa abarcó temas muy 
variados en estilo y recursos. E n 
la primera parte destacaron por 
su peculiar expresividad rítmica 
los "Espirituales negros", y la 
"Sardana de las monjas". L a se
gunda parte, dedicada a la mú
sica gallega, nos brindó una se
lección de temas originales del 
propio Director, don Antonio I g 
nacio Paz Valveide. L a acerta
da intervención de solistas, in 
cluso en forma de cuarteto vocal, 
prestó una potente brillantez y 
variedad a unas partituras llenas 
de sentimiento y de colorido mu
sical. 

Por todo ello hemos de reiterar 
desde estas líneas nuestro aplauso 
a una Agrupación musical que. 
sin grandes alardes publicitarios, 
ha llegado a un nivel de perfec
ción digno de todo encomio. 

Como complemento del festival 
dedicado anualmente a Santa 
Cecilia, el Orfeón de la Sociedad 
de Obreros se reunió en una co
mida de hermandad con la Coral 
Invitada de Porriño, reinando 
entre ambas agrupaciones un am
biente de franca alegría y cor
dialidad, salpicando con abun
dantes intervencaones musicales 
improvisados, entre las que algu
nas fueron coreadas colectiva
mente por los dos grupos. 

ASOCIACION D E AMAS 
D E CASA 

L a Asociación de Amas de Ca 
sa de esta localidad desea poner 
en conocimiento de todas sus aso
ciadas que hoy, jueves, a las seis 
de la tarde, en el local de costum
bre, tendrá lugar una charla-co
loquio sobre "Alimentación hu
mana" a cargo de la conferen
ciante doña Emma Pilar Valcár -
cel. 

E n fecha próxima publicaremos 
algunas de las actividades a des
arrollar por esta Asociación. 

miento de Pereiro de Ferreíros, ca
mino a O Barría de Ferreiros, ca
minos de Ferreiros a Loseiro y de 
Ferreiros hacia L a Aguiada (en 
marcha). 
" Podríamos decir «EL CAMPO 

E S T A E N MARCHA» pero no 
debemos caer en triunfalismos Mu
chas de estas mejoras cuestan su
dores a los vecinos. Hay mucho 
trabajo empleado, mucho dinero 
adelantado salido de economías im
posibles. Es cierto que las mejoras 
repercuten más directamente sobre 
estos vecinos, y por eso las hacen 
(caso del alquitranado de Calvo So-
telo) pero el Ministerio de Agri
cultura, el Paro Obrero, el Minis
terio de Obras Públicas y la Dipu
tación debieron pararse, en sus 
más altas escalas, a considerar el 
beneficio que estas obras reportan 
a la nación toda. 

Con cuatro perras, y mucho pe
cho y buena voluntad se hacen 
obras que suponen muchos millo
nes de ahorro a la comunidad. Con
sideramos justo hacerlo notar así, 
y por ello creemos que debemos 
felicitar a todas las emprendedoras 
comunidades de vecinos citadas. 
Ellos, con los hechos, demuestran 
que saben arrimar el hombro para 
levantar no sólo sus explotaciones 
particulares, sino el país todo, me
jorando su entorno parroquia!. 
Creemos que todo marcharía mejor 
en España y en Galicia si todas las 
empresas tuvieran a su frente gente 
tan animosa y responsable como 
las de estas ejemplares comunida
des. 

COMPRAS COORDINA
DAS 

No creo sea necesario, pero por 
si queda algún despistadillo, sería-
muy interesante que quienes ahora 
están dispuestos a comprar terre
nos en nuestra villa para edificar, 
antes de hacerlo, se debieran dar 
una vuelta por el Ayuntamiento 
y ver como va la cosa con las 
Normas Subsidiarías. Hay distintas 
calificaciones en los terrenos y es
to puede traer consecuencias irre
parables. De hecho ya hubo alguna. 
No es solar todo lo que se ofrece 
como tal, si no lo que en virtud 
de la Ley merece tal calificación. 

Comprendo que es ésta una nota 
que no le dará puntos al corres
ponsal, pero es justo dar la voz 
ue alerta... 

CASTRO RIBERAS DE LEA 

Doscientas veintisiete cabezas de vacuno 
entraron en el Mercado Ganadero 

F E R I A S 
HOY, E N OROLOS 

— * — 
Mañana, Monforte y Láncara 

D E R I B E R A S D E 
nuestro Correspon-

A COMPRE AHORA Sü A 

E L E C T R O D O M E S T I C O 
PARA ESTE INVIERNO EN 

• -SSts- • 

lüfiO 
lugo 
Monforte 
Vivera 

¡en todo Galicia! 

General Mola, 8 y 10 
San Pedro, 9 
General Franco, 4 2 
José Antonio, 2 

C A S T R O 
L E A . — (De 
sal). 

De similar característica a ia 
de la semana pasada se puede 
considerar la celebración de la 
ochenta edición desde su funcio
namiento del Mercado Comarcal 
de ganados de Castro Riberas de 
Lea. Acudieron en esta ocasión 
doscientas cabezas de vacuno, de 
las que correspondían: ciento sie
te terneros de recría, cuarenta 
temeros de abasto, veintiséis va
cas de la raza Rubia Gallega y 
cincuenta y cuatro vacas y novi
llas de la raza Prisona. Los ter
neros de recría se venderían to
dos y en esta ocasión a buenos 
precios muy pocos de los exis
tentes se venderían en menos de 
quince mil pesetas y varios lle
garon a las treinta mil pesetas. 
Terneros de abasto, a pesar de 
pagarse bien, quedó alguno sin 
vender pero no llegó a la media 
docena, se cotizarían entre cua
renta y ochenta mil pesetas. V a 
cas de Raza Rubia, se vendieron 
dieciséis de vida y nueve de abas
to. De raza Frisona, veintidós de 
vida y dieciocho de abasto. Las 
de vida como siempre se cotiza
ron todas sobre las cien mil pe
setas, pasando alguna bastante 
de esa cantidad. 

Ganado ovino hubo algo me
nos que la semana anterior, pa
gándose los corderos entre cua
tro y siete mil pesetas y las ove
jas se pagaron asimismo a buen 
precio, alguna de ellas fue vendi

da a diez mil pesetas. 
Ganado porcino, algo menos 

que la semana pasada, poco pa
saría de las cien cabezas, de los 
que la mayoría eran cerdos de 
recría. Cerdos de ceba hubo una 
media docena. 
' Quedó en esta ocasión muy po 

co ganado sin vender, ya que los 
precios, según los vendedores fue
ron buenos, de lo que nos alegra
mos. 

No son las ferias de porcino lo 
que eran, y ello es debido a que 
para entrar en los mercados to 
das las cabezas de esta clase ha
brán de venir vacunadas y cha
peadas. Sin embargo para con
currir a las , típicas f erias que se 
celebran a lo largo y ancho de 
la provincia no es preciso que se 
vacunen ni chapeen los cerdos, 
lo que en sí es un beneficio eco
nómico para los labriegos. Claro 
que más tarde los perjuicios van 
saliendo a la luz. De todo esto 
algún día las autoridades se da
rán cuenta, y a unos nos bene
ficiarán y a otros los perjudica
rán gravemente. No obstante de, 
esta úl t ima forma todos los fo
cos de peste porcina, desaparece
rían del mapa y todos a la larga 
saldrían beneficiados. 

E n esta edición alcanzaron las 
ventas los diez millones de pe
setas. 

E n el antiguo recinto, hubo 
abundancia de productos del cam
po, destacando conejos y pollos 
camperos, quesos, gran cantidad 
de coles, castañas, etc. 

REBASADAS LAS 700.000 PESETAS 
PARA LA CASA DE TAMARA 

Ayer les ofrecíamos la fotogra
fía de las obras de contsrucción, 
por suscripción popular, de la ca
sa para la niña Támara, de Degra
da (Cervantes), en plena Sierra de 
Aneares y les decíamos que lo 
contratado importa 800.000 pesetas 
y que aún no se habían recaudado 
las 700.000 pesetas. Pues bien, 
también ayer mismo recibimos al
gunos nuevos donativos -otros sin 
duda estarán aún sin contabilizar 
en las diversas oficinas de las Ca
jas de Ahorros-- logrando así que 
la suscripción alcance y sobrepase 
dicha cantidad. Esperemos que lle
guen nuevas aportaciones y que 
alcancemos las 800.000 pesetas pre
cisas para pagar la modesta vivien
da que se está construyendo para 
dicha familia, compuesta de abue
los, padres y seis niños, que con
viven, sin división interior alguna, 
en una chabola de las montañas iu-
guesas. 

Suma anterior 697.951 
Nuevas aportaciones: 
£n la Caja de Ahorros 

de Galicia: 
C. P. A. de Lugo í.000 
V. D 1.000 
Anónimo de la calle Dináo 1.000 

En EL PROGRESO: 
Anónimo 200 
Francisco Cacharro Pardo 1.000 

María del Carmen Gosen-
de de Cacharro 1.000 

SUMA Y SIGUE 703.151 

SAN CIPRIAN 

La Central Automática 

de Teléfonos 

ENTRARA EN SERVICIO EN 
DICIEMBRE 

SAN CIPRIAN.—- (De nuestro 
corresponsal). E l servicio telefó
nico de San Giprián está siendo 
automatizado, según nos informa
ron personas allegadas a la Com
pañía Telefónica Nacional de E s 
paña. Se espera que entre en fun
cionamiento en el próximo mes de 
diciembre. 

L a central automática ha sido 
levantada en el llamado Polígono 
de L a Veiga, en locales cedidos 
por Alúmina - Aluminio. Los t ra
bajos correspondientes se es tán 
llevando a gran ritmo. 

R A B A D E 

LA F E R I A HA RESULTADO MALA 

Poca g e n t e y p o c o s p r o d u c t o s 
R A B A D E . — (De nuestro cola

borador Roberto T R A S H O R R A S ) . 
Se ha celebrado' la segunda fe

r ia correspondiente al mes de no
viembre en nuestra villa, la que 
podemos catalogar de mala. E n 
general, fueron pocos los produc
tos y poca gente. Los precios no 
tuvieron un alza muy notoiia. E l 
pulpo se vendió en pocas canti
dades y se cotizó a 100 pesetas la 
ración. 

E l ganado se cotizó poco, qui
zás el vacuno fue el más solicita
do. Referente al mercado de los 
quesos, diremos que se vendieron 
a 150 y 200 pesetas, fresco y cura
do. Los a jos a 150 pesetas y las 
cebollas a 25 pesetas. Las casta
ñas fue el producto que más se 
solicitó y se vendieron a 30 pe

setas el kilogramo. E l jamón del 
país, del que por cierto vimos 
muy poco, se cotizó a 350 pesetas 
el kilogramo. E n resumen, un día 
la feria ha coincidido con la do 
Castro Riberas de Lea. 
la feria ha coincidido con la Cas-

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO DE 
C R E E N WICH) 

Horas Coeficientes 

1.a pleamar 9,11 40 
3.a pleamar 31,37 41 

FOLGOSODECAUREL VIDA JUDICIAL 

Nueva matrona y 
practicante 

POLGOSO D E C A U R E L . — (De 
nuestro corresponsaT, V I C E N T E ) , 
Días pasados ha tomado posesión 
de su cargo de Matrona y Practi
cante titular de este municipio, 
doña Carmen PerreU'D Fernández, 
casada recientemen'-e con don 
Federico García Cabezón, médico 
en ejercicio de la Residencia Sa -
n i t am de Lugo. L a nueva sani
taria desempeñaba también sus 
servipoí anteriores e i la misma 
Resiienda como A . T S . 

E l l a y su familia ya nos eran 
conocidas por cuanto fueron con
vecinos nuestros hace como unos 
14 años, estando su padre —boy 
retirado— don Antonio Ferreiro 
de recordada memoria, de Co
mandante del Puesto de la Guar
dia Civil de Polgoso y posterior-

, mente de Seoane, motivo por el 
cual le damos núes Ua doble Dien-
venida, deseándole éxitos en su 
labor. 

¿Te gusta el corte? ¿Te gusta 
la la cocina? ¿Quieres mejo
rar tus conocimientos...? Asis
te al Centro de Formación F a 
miliar y Social. 

E n el Boletín Oficiai de la Pro
vincia correspondiente al día do 
ayer se hace pública una Resolu
ción de la Audiencia Territorial 
de L a Coruña, por la cual la Sala 
de Gobierno de la 'misma, anuncia 
que acordó proceder a la provi
sión de los cargos de juez de Paz 
sustituto de Paradela (Juzgado d© 
Instrucción número 2 de Lugo), 
de fiscal de Paz propietario de 
Corgo (Juzgado de Instrucción nú
mero I de Lugo) y fiscal de Paz 
propietario de Alfoz (Juzgado de 
Instrucción de Mondoñedo), abrién
dose al efecto el correspondiente 
concurso de méritos, con un plazo 
de treinta días para la presenta
ción de la documentación necesa
ria por parte de los interesados. 

D E V O L U C I O N D E F I A N 
ZA 

E n el Boletín Oficial de la Pro
vincia correspondiente al día d© 
ayer, se inserta un anuncio de la 
Audiencia Territorial de L a Coru
ña, por el cual se hace público que 
habiendo causado baja en su pro
fesión de procurador de los Tribu
nales, Benjamín Alvarez Fernán
dez, ha solicitado la devolución de 
la fianza establecida para el caso, 
abriéndose un plazo de seis meses 
de duración para la presentación 
de cualquier reclamación contra la 
misma. 

EL PROGRESO en FOZ 
Se vende, desde las primeras horas de ta mañana, en los si

guientes establecimientos: 
COMERCIAL BAHIA (Corresponsalía de este Diario), HOSTAL 

LEYTON, CAFE-BAR AVENIDA y ULTRAMARINOS CAO, en calle 
Diputación, 36. En los meses de verano, está a la venta en el 
KIOSKO MINI BAHIA, ¡unto al Bar de la Playa. 
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L A P R O V I N C I A 

Los 
faenaban a i silnacion 

AGRESORES SANCIONADOS 

RIBADEO. — (De nuestro co
rresponsal, Carlos M. AIiVAREZ), 
Por el momento no hay ntagún 
Indicio que demuestre que los tres 
barcos de volantas que el pasado 
sábado fueron objeto de agresio
nes por parte de un centenar de 
pequeños pesqueros de Cudillero 
estuvieran faenando en situación 
de ilegalidad; todo lo contrario, 
tahto el "Garc ía B l a " , de Rinlo-
iRibadeo, como el "Gavilán del 
Mar", de Castropol (Asturias) o 
el "Hermanos Guerra", de Puer
to de Vega (Asturias), se encon
traban faenando con volantas y 
respetando todas las leyes vigen
tes sobre l a pesca con este arte. 

Pasando un poco por alto algu
nos detalles más novelescos que 
realistas sobre la modalidad de 
agresión (intento de hundimien
to, botellas de gasolina, etc.), lo 
cierto es que los mencionados tres 
volanteros fueron atacados. en 
medio de la faena por los pes
queros de Cudillero, que les apre
saron los aparejos, se los hicieron 
picar y les requisaron la merlu
za capturada. Como recordarán 
los lectores de E L PROGRESO, 
ayer informábamos de que co
r r ían diferentes rumores sobre la 
presunta ilegalidad de la captura 
de la merluza en aquellas aguas 
con volantas y de que los pesque
ros de la zona tan sólo utilizaban 
el arte selectivo del pincho para 
tales capturas. E l hecho de que 
los tres barcos citados tuvieran 
echadas sus Volantas motivó —se
gún los mismos rumores— la 
agresión por parte de l a flota 
de Cudillero. 

Una vez informados del tema 
merced a las- facilidades dadas 
por las autoridades de Marina de 
Ribadeo a quien agradecemos la 
colaboración, podemos dar bas
tantes detalles-sobre las circuns
tancias que concurrieron en estos 
hechos. Los tres barcos de volan
tas se hallaban faenando a una 
dos millas y media al norte del 
Cabo Vidío (Cudillero) y a me
nos de los cien metros de calado 
máximo reglamentario para la 
pesca con volantas. Contraria
mente a lo que indicaban algunas 
versiones, esta zona no entra den
tro de ninguna área donde exis
tan ciertas restricciones sobre la 
Utilización de las volantas para 
proteger la recría y la subsistencia 
de los caladeros. Por consiguien
te la utilización de tal arte es le
gal siempre que se faene a me
nos de 100 metros de profundi
dad. E n la consulta de las dispo
siciones vigentes pudimos saber 
que existen áreas donde sí se 
prohibe este arte —por ejemplo 
el litoral comprendido entre la 
Punta de los Carreros (Ribadese-
11a) y la T ina Mayor (límite en
tre Asturias y Santander)— pero 
no precisamente los caladeros 
donde faenaban los tres barcos 
atacados. 

E n relación con este tema hay 
un hecho que merece mencionarse 
y que es la existencia,.en ocasio
nes, de unos Reglamentos hechos 
de acuerdo entre las diversas Co
fradías de una zona, para guiarse 
por ellos en determinadas ocasio
nes; así por ejemplo los acuerdos 
entre las Cofradías de Vizcaya 
respecto a los topes máximos de 
captura de l a anchoa. Pero en es
te caso no puede suponerse que 
haya ningún tipo de Reglamento 
entre las Cofradías asturianas, 
que desconocieran los pesqueros 
gallegos, pues en esta ocasión 
también fueron agredidos dos 
barcos con base en Asturias. E n 
todo caso pudiera suponerse que 
hubiera un acuerdo tácito entre 
la flota de Cudillero para no fae
nar más que con pincho y no 
agotar los caladeros de la zona. 
Este acuerdo, que aún no estan
do protegido por ninguna ley pu-

La foto de Miguel muestra al "García Bla", con base en Rinlo, uno 
de los tres volanteros atacados por pesqueros de Cudillero el pasa
do sábado, mientras faenaban en aguas de aquella zona asturiana 

diera ser respetado por la flota 
de la zona, fue quizás lo que no 
respetaron los tres pesqueros 
agredidos, siempre y cuando exis
tiera el acuerdo pues éste es un 
extremo que no pudo ser com
probado aunque es fácil de supo
ner. Siendo así se puede explicar 
un poco l a protesta de l a . flota 
de Cudillero aunque no los me» 
dios empleados. Y en caso de qüe 
no hubiera ningún acuerdo res
pecto a la utilización de los ca
laderos entonces sí que la acción 
es a todas luces arbitraria y de
lictiva. 

De todos modos lo que sí está 
claro es que los tres barcos ata
cados estaban faenando dentro 
de los límites legales y que l a 
acción de los agresores será cas
tigada. E l expediente sigue su 
marcha en poder de las autori
dades de Marina de Avilés y al 
parecer los pesqueros agresores 
serán obligados a devolver las vo
lantas capturadas (con un valor 
de casi dos millones de pesetas) 
e incluso a indemnizar por los 
daños causados en los tres barcos 
que faenaban, tranquilamente y 
en situación legal. 

NO FUNCIONAN LOS 
SEMAFOROS 

Desde hace varios días no fun
ciona el sistema de semáforos ds 
nuestra villa. Pero ayer mismo un 
equipo de técnicos estaba entre
gado a las tareas de reparación. 
A última hora de la tarde funcio
naban con normalidad. 

E U F O R I A E N T R E LOS S E 
G U I D O R E S D E L R I B A D E O 

Después del magnífico triunfo 
logrado el pasado domingo por el 
Ribadeo F . C. (el segundo de la 
temporada) frente al que iba de 
líder y único imbatido de la ca
tegoría, el Porriño Industrial, la 
confianza vuelve a reinar entre 
jugadores y seguidores del club 
local. Los preparadores Gustavo 

Sierra y Toni continúan su l a 
bor al frente de l a plantilla que 
confía secar algo positivo en su 
próximo desplazamiento a Cuto-
muro, provincia de Orense. 

I N S T I T U T O D E R I B A D E O 
E l Instituto de Bachillerato de 

Ribadeo acaba de hacer pública 
una nota por medio de l a cual 
pone en conocimiento de todos 
aquellos alumnos matriculados 

Autorizada la asistencia de ganado 
A LAS FERIAS QUÉ ESTEN A 25 KILOMETROS 

DE LOS FOCOS D E P E S T E PORCINA 
En el Boletín Oficial de la Pro

vincia correspondiente al día de 
ayer, 22 de los corrientes, se in
serta una circular del Gobierno Ci
vil por la cual se hace público que 
la Jefatura provincial de Produc
ción Animal, teniendo en cuenta 
las circunstancias y evolución de 
los focos declarados de "Peste por
cina africana" e instrucciones de 
la Subdirecclón General de Sani
dad Animal, se amplía la circular 
número 32, de 8 de los corrien
tes, de este Gobierno Civil, auto
rizando la asistencia de ganado 
porcino que proceda de áreas que 
estén, por los medios habituales 
de comunicación aproximadamen
te a distancias de 25 kilómetros o 
superiores de los focos declarados 
en Cortapezas (Puertomarín) y Ala-

je (Valle de Oro) y cumplan las 
normas señaladas en la resolución 
de la Dirección General de la Pro
ducción Agraria de 16 de septiem
bre de 1977, a las ferias de Ceao 
(Lugo), Chantada, Escairón (Savi-
ñao), Rubián (Bóveda), Muras, Pa
las de Rey, Monterroso, Lorenza-
na, Corgo, Sarria, Tabeada, Lánca* 
ra y Antas de Ulla. 

Los Alcaldes, Con el asesoramien-
to técnico de los Vetei'inarios ti
tulares, dispondrán los medios pei> 
tinentes para comprobar que el 
ganado asistente cumple las nor
mas citadas. 

L a Jefatura Provincial de Pro
ducción Animal dictará las nor
mas complementarias para el me
jor cumplimiento de lo dispuesto. 

D E S D E HOY 

BANGO DE BILBAO 
ofreee sus servicios 
en su Sucursal de 

PUEBLA DE SAN JUUAN 
Avda. Benigno Ouiroga, s/n. 

TELEFONO S43181 
Todo está a su dispo

sición: nuestra utilizadísi-
ma Tarjeta de Crédito, 
nuestros útiles Créditos 
instantáneos, Cheques Re
galo y Cheques de Viaje, 
el cómodo servicio de Pa
go de Recibos y Cuentas 
Corrientes, las interesantes 
Libretas de Ahorro con in
tereses crecientes a plazos 
fijos, el asesoramiento y el 

consejo para sus ahorros e 
inversiones, las posibilida
des de adquirir bonos, 
Certificados de Depósito e 
invertir en Bolsa sin pre
ocupaciones... 

Venga a conocernos en 
nuestra nueva casa. 

Verá que no somos un 
Banco más. Para eso 
habríamos abierto. 

no 

B A N C O D É B I L B A O 
Autorizado por el B. de £ . N.0 10.596/1 

para las Pruebas Extraordinarias 
de asignaturas pendientes de sex
to curso de Bachillerato, que los 
días y horas en que se realiza
r án los E X A M E N E S serán los s i 
guientes : 

—Día 1 de diciembre, a las 11,30 
horas, Matemáticas en el aula 
número 16. 

—Día 1 de diciembre, a las 12,30 
horas, Física y Química, en el 
aula número 25. 

A concurso la construcción 
de la Casa Consistorial y 

saneamiento del tramo Junquera - Magazos 
VIVERO.— (De nuestra Corres

ponsalía, por PABLO MATEOS 
CHAO).— Autorizadas las obras de 
la nueva Casa Consistorial y sa
neamiento del tramo correspon
diente entre Junquera y. Magazos, 
de la carretera general Vivero-Be-
tanzos, cuyos proyectos se encuen
tran en las dependencias munici
pales, según nos informa la Alcal
día, que a todos aquellos contra'-
tistas de obras que les interese 
realizarlas pueden hacer propues
tas o presupuestos antes del próxi
mo día 1 de diciembre, a las ca
torce horas, bien conjuntamente o 
por separado. 

Con la construcción de estas dos 
importantes obras, se ha logrado 
una vieja aspiración desde hace 
muchos años de nuestro Ayunta
miento, que es realizar las obras 
de nuestra Casa Consistorial, ya 
que su •actual estado es ruinoso, 
con peligro para los funcionarios. 

FUTBITO 
Entre e l sábado y el domingo 

se llevará a cabo la segunda jorna
da del campeonato de futbito de 
veteranos en la segunda vuelta, en 
la pista polideportiva, con los si

guientes encuentros: 
Olímpico - Denitrol. 
Galaico Deportivo - Tropical. 
Obrascón - Obras del Puerto. 
Serra-De Wald. 
Marchan al frente de la clasifi

cación De Wald con 16 puntos, se
guido de Galaico Deportivo 12, 
Tropical 11, Serra Futbito 10, 
Olímpico 5, Denitrol 3, Obras de 
Puerto 2, y Obrascón 1 punto. 

FESTIVAL 
La primera formación de Técni

cos de Formación Profesional de 
nuestra ciudad, está a vueltas con 
la organización de su viaje de fin 
de estudios. Un medio para conse
guir unos ingresos, es un gran 
festival-discoteca, que tendrá lu
gar el próximo lunes, a partir de 
las siete y media de la tarde, en 
"Nuiw Pusicat". No dudamos que 
tendrán gran colaboración que por 
el momento ya gran parte de los 
propietarios de la discoteca. 

PERMANENTE MUNICIPAL 
Mañana, viernes, a partir de las 

siete y media de la tarde, bajo l a -
presidencia del alcalde de la ciu
dad don Ramón Salgueiro Abad, 
tendrá lugar en el salón de sesio

nes una reunión de la Comisión 
Municipal Permanente, con asis
tencia de los tenientes de alcalde 
y delegados de los distintos servi
cios municipales. Esta reunión es 
preparatoria al pleno extraordina
rio a celebrar, parece ser, el pró
ximo martes, día 28 de los corrien
tes. 

FUTBOL 

Espectación en tornó al encuen
tro a disputar el próximo domin
go en el campo del Beltrán, de 
Lago, entre el O. D. Lago-Jove y 
Vivero F . C , de rivalidad costera^ 
valedero para el Campeonato Re
gional Preferente. Muchos aficio
nados acompañarán al equipo y 
sin lugar a dudas será el mayor 
Heno de !a historia del menciona
do campo. Nuestro equipo pone 
gran interés en los entrenamiéntos 
para una óptima puesta a punto 
y tratar de traer algo positivo de 
este desplazamiento donde los ner
vios serán baza importante, pero 
debe de reinar dentro de los cau
ces deportivos, la mayor deporti-
vidad entre estos dos ayuntamiei> 
tos vecinos. 
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—Ayer a la tarde tuvo lu
gar una comida íntima con que 
las autoridades obsequiaron al 
gobernador civil y a la que 
acudieron, el alcalde de la ca
pital, el gobernador militar, el 
presidente de la Diputación 
Provincial y el de la Audien
cia, el delegado de Hacienda, 
el jefe de la Comandancia de 
la Guardia Civil, el fiscal de 
Su Majestad y el delegado gu
bernativo. E l limo, señor obis
po de la diócesis no asistió por 
hallarse aquejado dq una in
disposición, adhiriéndose al ac
to por una cariñosa carta An
tes de la celebración del men
cionado agasajo tuvo el gober
nador civil el honor de recibir 
en su despacho a las autorida
des que le entregaron un lu
joso fajín, encerrado en un 
valioso estuche que ostentaba 
una placa de plata con una ca
riñosa dedicatoria en qu* le 
ofrecían todos el obsequio que 
fue entregado al señor Bermu
dez de Castro por el gober
nador militar, después de pro
nunciar unas elocuentes frases 
al respecto el gobernador ci
vil, que dio las gracias a to
dos. 

—Es verdaderamente extra
ordinaria la afición qué este 
año existe aquí al «cine». Los 
coliseos en donde se exh'hen 
películas están todos los días 
concurridos de público. E l pa
sado «miércoles de moda», en 
el Teatro Círculo de las Ar
tes, hubo una concurrencia 
muy numerosa. Muy contadas 
localidades quedaron sin ocu
par en el espacioso salón. «La 
mujer desnuda», fue la pelí
cula que vimos y, el «respeta
ble» se sintió muy satisfecho, 
por el gran interés que encie
rra. 

—Ayer, a las diez de la ma
ñana se celebró una misa re
zada que celebró el capellán 
del Regimiento de Zamora, 
señor Gutiérrez, en honor de 
Santa Cecilia, en la iglesia de 
Éan Francisco. Durante el ac
to, la Banda de Música del 
expresado Regimiento inter
pretó selectas partituras. 

* * * 
—Esta mañana, acompaña

dos por el ministro de Ins
trucción y Bellas Artes se
ñor Callejo, hicieron los dele
gados franceses que asistieron 
a la inauguración de la Casa 
de Velázquez en Madrid, una 
excursión a la inmediata du
dad de Toledo, en donde vi
sitaron los principales monu
mentos. En la «Casa del Gre
co» asistieron a la inaugura
ción de varias nuevas salas. 

— A petición de los alum
nos sujetos a antiguos planes 
de enseñanza, se ha firmado 
una disposición del Ministe
rio de Instrucción Pública, 
concediendo la celebración de 
exámenes extraordinarios en 
el próximo mes de enero. 

—Tuvo lugar en esta Corte 
ta sesión preparatoria de la 
próxima Asamblea Nacional 
de Fútbol Parece ser que uno 
de los principales acuerdos que 
se adoptaron es el de conce
der una compensación en me
tálico a los clubs que hayan 
resultado excluidos de la se
gunda vuelta del campeonato. 

—Siguiendo la costumbre de 
años anteriores, con motivo 
de celebrarse la festividad de 
San Clemente, patrón titular 
del Colegió, se reunirán en 
un banquete, los antiguos 
alumnos del Colegio Español 
de Bolonia residentes en Ma
drid. 

— L a policía madrileña ha 
conseguido la detención de 
una cuadrilla de malhechores 
perfectamente organizada y la 
cual era dirigida por un indi
viduo ücanado José Valero, 
que vivía y vestía lujosamente 
y se hacía pasar por un aris
tócrata. Habían cometido nu
merosas e importantes estafas 
siendo su negocio principal el 
envío de grandes partidas de 
carbón, que ellos naturalmente 
no pagaban, a diversos cen
tros y entidades. Entre los es
tafados se encuentra el propio 
cardenal primado de España, 
doctor Segura. 

REAL DECRETO SOBRE EL "UNO POR CIEN CULTURAL" 

AFECTA A TODA OBRA PUBLICA 
FINANCIADA POR E L ESTADO 

• El UNO POR 100 DE PRESUPUESTO SE DESTINARA A TRABAJOS 

ARTISTICOS DE DECORACION, ADORNO 0 EMBELLECIMIENTO 
M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — «En 

el presupuesto de toda obra pú
blica financiada por el Estado, de
berá figurar una partida, equiva
lente al uno por ciento de aquél, 
con destino a realizar trabajos ar
tísticos, de decoración, adorno o 
embellecimiento, o a conseguir la 
plena integración de la misma en 
su entorno cultural», dice el pri
mer apartado del artículo 1 del 
Real Decreto sobre «uno por cien
to cultural», que en breve publi
cará el «Boletín Oficial del Es
tado». 

E l Decreto, aprobado ya en Con
sejo de Ministros, regula, en cinco 
artículos y dos disposiciones fina
les, la aplicación y desarrollo de 
la medida, que siííúa, entre sus 
objetivos principales, el de «pro-
mocionar y estimular a los artis
tas, de modo preferente a los es
pañoles, a quiénes se ofrecen por 
ese cauce nuevas y extensas posibi
lidades de expresión y de realiza
ción profesional». 

Asimismo, se pretende, con este 
Real Decreto, «una unión y coor
dinación más estrecha entre la Ar
quitectura e ingeniería y las otras 
artes» y «poner en contacto per
manente, en la medida de lo posi
ble, a la sociedad española con el 
arte de nuestra época». 

E n el articulado se señala que 
«si la financiación de la obra es 
asumida sólo parcialmente por el 
Estado, el importe de la partida 
indicada será igual al uno por 
ciento de la dotación o subvención 
con que el Estado participe en su 
ejecución». 

Cuando las obras a ejecutar con
sistan en la construcción de edifi
cios, los trabajos artísticos tendrán 
por objeto su decoración con pin
turas, cerámicas, tapicerías, mosai
cos, cristales, esculturas u otras 
representaciones plásticas/de natu
raleza artística. 

E n las demás obras públicas 
—dice el Real Decreto—, «los tra
bajos tendrán por objeto la resti
tución del entorno, el acondicio
namiento de espacios, así como el 
embellecimiento de las mismas y 
de los parajes y núcleos de pobla
ción que puedan resultar afectados 
por su construcción, manteniendo, 
al efectuarlos, un punto de vista 
estrictamente artístico». 

S E E N C O M E N D A R A N A 
A R T I S T A S ESPAÑOLES 

Estos trabajos «se encomenda
rán preferentemente a artistas es
pañoles, los cuáles procurarán, 
siempre que la naturaleza de las 
obras lo permita, y sin perjuicio 
de la libertad de creación artística, 
que los mismos se adapten a las 
expresiones artístico-culturales del 
territorio en que se localicen». 

Los artistas —un mínimo de 
dos— serán propuestos por el con
tratista o por la Administración 
actuante. L a designación definitiva 
corresponderá: 

— A l Consejo Provincial de Cul-

@ Se exceptúan las obras 
que afecten a la se
guridad y defensa del 
Estado 

9 Las de conducción de 
e n e r g í a eléctrica, 
abastecimiento y sa-

Lneamiento de agua y 
concentración parce
laria 

Las de abastecimiento y sanea
miento de agua. 

Las de concentración parcelaria. 
— Y las que por su propia natu

raleza cumplan fines artísticos o 
culturales. 

AYER, REUNION DEL 

CONSE JO DE REGENCIA 
M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — A 

las once de la mañana ha dado co
mienzo la reunión del Consejo de 
Regencia en el despacho del presi
dente de las Cortes, Antonio Her
nández Gil . 

E l Consejo lo forman el presi
dente de las Cortes, Antonio Her
nández Gi l ; el presidente del T r i 
bunal Supremo, Angel Escudero 
del Corral y el teniente general, 
Luis Diez Alegría. 

L a reunión ha terminado a las 
doce de la mañana. E l presidente 
del Consejo de Regencia, Hernán
dez Gi l , declaró a «Efe» que «se 
ha tratado meramente de una reu
nión ordinaria». 

tura cuando el presupuesto de la 
obra no exceda los 100 millones 
de pesetas. (Este Consejo puede 
rechazar la propuesta, en cuyo ca
so ha de ser cambiada por el con
tratista o por la Administración ac
tuante. Si esta segunda propuesta 
es también rechazada, interviene 
entonces el Consejo Superior de 
Cultura). 

— A l Consejo Superior de Cul
tura, cuando el presupuesto total 
de la obra pública exceda de 100 
millones. 

E n la fase de ejecución de las 
obras, los artistas designados cola
borarán de modo inmediato con 
los facultativos encargados de la 
dirección técnica, siempre bajo la 
dirección de éstos. 

Se señala que quedan exceptua
dos del ámbito de aplicación de 
este Real Decreto las siguientes 
obras públicas: 

—Aquéllas cuyo presupuesto no 
exceda de 5 millones de pesetas. 

—Las que afecten a la seguridad 
y defensa del Estado. 

—Las de conducción de energía. 

Se ignoran las camas 

Decretada orden de detención 
contra el director y el 
subdirector de "El Imparcial" 

Tras prestar declaración fueron puestos en libertad 
MADRID, 22. — (EFE) . — Una 

orden de detención contra el di
rector del diario madrileño " E l 
Imparcial", Julio Merino y la per
sona que firma con el seudónimo 
"Merlín" en el mismo diario, ha 
sido decretada por el titular del 
Juzgado de guardia de Madrid, se
gún ha podido saber ' 'Efe". 

Los motivos para decretar la 
orden de detención, dictada por 
el juez de Instrucción número tre
ce de Iqgfrde Madrid, José Antonio 
de la Campa Cano, no han podido 
ser determinados por el momento. 

EN LIBERTAD 
E l director de " E l Imparcial", Ju

lio Merino, y el subdirector del 
mismo periódico, Fernando Lato-
rre, "Merlín", han sido puestos en 
libertad a las 18,50 de esta tarde, 

Santiago: El & dos se estudiará 
el proyecto de Estatuto de Galicia 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 22. — ( E F E ) . — Los parla
mentarios de Galicia se reuni
rán el próximo día dos de diciem 
bre, en Santiago de Compostela, 
para estudiar el proypcto de E s 
tatuto de Galicia. ' 

L a Xunta de Galicia mantiene 
abierto un plazo hasta el próxi
mo día 30 de noviembre para re
cibir los proyectos de Estatutos 
que decidan presentar los parti
dos políticos y organizaciones e 
instituciones de Galicia. 

Hasta el momento se han pre
sentado los anteproyectos elabo
rados por l a Academia Gallega 
de Jurisprudencia y Legislación, 
Partido Comunista de Galicia y 
Partido del Trabajo de Galicia. 

E l comité nacional gallego del 
" P S de O - P S O E " , según mani
festaron a " E f e " fuentes compe
tentes, se reunirá el próximo do
mingo en Santiago de Composte-
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E L T I E M P O 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 736,3; temperatura máxima, 13,2; temperatura mínima, 
1,2 bajo cero; humedad relativa del aire, 93%; dirección del viento, 
NE.; velocidad del mismo, 7 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha predominado en España el tiempo soleado, con nie

blas en la mitad Norte del país y en puntos de L a Mancha y con 
alguna llovizna muy débil y dispersa en la región murciana. Las 
temperaturas diurnas han sido en general suaves. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 27 grados 
en Almería y Cádiz; mínima de tres grados bajo cero en Burgos. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy una si

tuación totalmente anticiclóniea, lo cual dará lugar a un tiempo 
muy estable en todas las regiones, con nieblas matinales preferen
temente en la mitad Norte del país y predominio del tiempo so
leado con temperaturas diurnas suaves. 

E n Galicia, Cantábrico y meseta Norte, nieblas frecuentes por 
la mañana con posterior predominio del tiempo soleado. Tempera
turas moderadas. 

la para tratar sobre el proyecto 
que presentará dicho partido. 

P A R T I D O S P O L I T I C O S 
G A L L E G O S E N T E L E 
V I S I O N 

A partir de mañana , jueves, 
comenzarán a emitirse espacios 
gratuitos de diez minutos diarios 
en los que part iciparán partidos 
políticos con representación par
lamentaria y dentro de la cam
paña del referéndum constitucio
nal. 

Tendrán únicamente derecho a 
participar en estas misiones 
grupos parlamentarios nacionales 
(UCD, PSOE, P C E y A P ) , aún 
cuando alguno de ellos no tuviese 
parlamentarios en la zona del 
centro regional. 

E n l a primera de estas emisio
nes intervendrán loa representan
tes de UCD, P S O E y A P . 

ANUNCIANDO Ét 
REFERENDUM 

Ayer se pusieron en 
circulación dos millones 
de p e g a t i n a s en 

castellano, catalán, 
gallego y euskera 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — Hoy 
ha dado comienzo en toda España 
la distribución de dos millones de 
pegatinas que anuncian el referén
dum, según ha sabido «Efe» de 
fuentes solventes. 

Las pegatinas, impresas en bico
lor —rojo y negro— son redondas 
y tienen un diámetro aproximado 
de cinco centímetros. E l texto di
ce: «Referéndum Nacional. 6 de 
diciembre. Día de la Constitución». 

L a edición comprende un millón 
de ejemplares en castellano, 350.000 
en catalán, 325.000 en gallego y 
300.000 en Euskera. 

Mujer: S i eres el t imón de) 
bogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 

tras prestar la correspondiente de
claración ante el titular del Juz
gado número 13, sin que se. sepa 
la causa de la orden de detención 
dictada sobre ellos. 

Las declaraciones realizadas por 
los señores Merino y Latorre no 
tienen ninguna relación ni con el 
tema militar ni con el Gobierno, ni 
con ninguna polémica periodística, 
aseguró a los periodistas el letrado 
de los encartados, señor Ruiz Ga
llar dón, al término del turno de 
declaraciones. 

Asimismo, manifestó que las di
ligencias que se instruyen están 
"sub judice" y, por tanto, no se 
puede ofrecer más información so
bre el tema. 

En primer lugar declaró el se
ñor Merino ante el juez de guar
dia, José Antonio de L a Campa, 
durante tres cuartos dé hora, y 
más tarde lo hizo Fernando Lato
rre, que utiliza el seudónimo de 
"Merlín" en su columna diaria de 
" E l Imparcial", "Las Brujas", du
rante cerca de media hora. 

En las dependencias del Juzgado 
se presentó el presidente del con
sejo de administración de la em
presa editora de " E l Imparcial", 
Jorge Rodríguez San José, quien, 
al igual que los dos declarantes y 
los abogados, tuvieron noticia d© 
la orden de detención por la noti
cia de la agencia "Efe", difundida 
por T V E y emisoras de radio, 
según manifestaron. 

Tanto los dos declarantes como 
el abogado de la empresa y cola
borador del diario, Angel López 
Montero, que es presidente del 
Partido Liberal Español, declina
ron realizar ningún tipo de mani
festaciones sobre el tema. 

Durante las declaraciones de los 
señores Merino y Latorre, estuvo 
presente el fiscal de la Sección 
segunda de la Audiencia Provine 
cial. 

E l juez de guardia, señor De la 
Campa Cano, manifestó a "Efe" la 
imposibilidad de hacer cualquier 
declaración sobre el tema, insis
tiendo en que las diligencias esta
ban "sub judice". 

Preguntado por "Efe" sobre ta 
presencia del fiscal durante las de
claraciones y la orden de deten
ción del director y subdirector de 
" E l Imparcial", en lugar de una 
citación judicial, señaló que se ha 
hecho con arreglo a derecho y ba
jo su arbitrio. 

De sus declaraciones se pudo 
deducir que el sistema llevado a 
cabo para la declaración de los 
señores Merino y Latorre se utili
za según la importancia o grave
dad del caso. 

Martín Villa pide d 
Consejo General Vasco 
datos fehacientes sobre 
su versión de los hechos 

de Mondragón 
MADRID, 22.— (EFE) .— E l mi-

nistro del Interior, Rodolfo Martín 
Villa ha cursado un telegrama a l 
presidente de] Consejo General 
Vasco, Ramón Rubial, en el que 
solicita datos fehacientes que con
firmen la versión que el CGV dio 
sobre los hechos de Mondragón. 
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El subsecretario de Justicia, en Málaga Declaraciones de Don Juan de Borbón * 

*LA DEMOCRACIA NO CONLLEVA E L DESORDEN* " U N A M O N A R Q U I A D E 
• "Hemas pasado de im tipo de orden que ya no nos servía D E R E C H A S NO T I E N E SENTIDO" 

a otro que todavía no está suficientemente alcanzado" 
MAIiAQA, 22.— ( E F E ) . — " L a 

democracia no conlleva él des
orden", dice en una entrevista 
que hoy publica el diarlo "Sol 
de España" , él subsecretario de 
Justicia. Juan Antonio Ortega 
Díaz - Ambrona. 

E l señor Ortega Díaz - Ambro
na estuvo ayer en Málaga y Puen-
gi rda para inaugurar en este 
localidad el nuevo Palacio de 
Justicia. 

Habla después el señor Ortega 
Díaz - Ambrona sobre el tema 
de la -unidad Jurisdiccional y 
afirma: 

"Se va a aplicar el principio de 
unidad Jurisdiccional, de suerte 
que todos los tribunales y solo 
los tribunales, administren Jus
ticia, que no haya organismos 
que no tengan carácter Judicial 
y hagan Justicia y que los tribu
nales solamente se dediquen a 
administrar Justicia. Eso supon
dr ía un reajuste de organismo. 
Por ejemplo las Magistraturas de 
Trabajo tendrán que estar en la 
misma línea que otros órganos 
de carácter Judicial". 

Se le pregunta después al se
ñor Díaz - Ambrona sobre el ase
sinato del magistrado señor Ma-
teu, y contesta: 
. " A mí me ha producido gran 

Indignación haber leído en algún 
periódico determinadas declara-
clones en tomo al asesinato del 
magistrado señor Mateu, porque 
en el momento mismo en que el 
valor supremo de una vida hu
mana lo supeditamos a conside
raciones ideológicas, estamos ca
yendo en un precipicio. Me pa
rece que es realmente grave que 
se pueda hacer este tipo de ma
nifestaciones y creo que debe ha
ber una reacción grande, y qui
zás, la mejor reacción es apoyar 
la nueva línea que se está in i 
ciando ahora con la Constitu
ción. Porque la democracia nos . 
debe llevar a un orden más legi
timado y por consiguiente a una 
autoridad superior a la de una 
situación no democrática". 

BLANDURA D E LOS J U E 
CES 

Luego se le pregunta al subse
cretario sobre quiénes echan la 
culpa de la ola de delincuencia a 
la democracia y a la blandura de 
los Jueces y responde: 

" Y o tengo que salir en defensa 
de los Jueces, no sólo por mi car
go, sino porque lo creo de Justi
cia. Lo que ocurre es que hemos 
pasado de un tipo de orden que 
ya no nos servía a otro que toda
vía no está suficientemente a l 
canzado. Se dice, a veces, que los 
Jueces ponen en libertad con de
masiada facilidad a los delin
cuentes, pero hay que pensar que 
los Jueces ponen o no ponen en 
libertad en función de unos prin
cipios que tienen que aplicar, y 
que él Juez tiene que partir del 
principio de que toda persona 
es inocente mientras no se prue
be la culpabilidad. E s decir, que 
una persona puede ser culpable 
desde el punto de vista policial, 
y que sin embargo, no está sufi
cientemente acreditada esta cul
pabilidad, y por consiguiente el 
juez decide ponerle en libertad 
o puede ocurrir que la pena que 
corresponde al delito que, pre-
suntamente, se ha cometido^ sea 
una pena inferior a seis años y 
un día, que es l a que permite de
cretar la libertad provisional. O 
puede ocurrir que se trate de de
lincuentes primarios, pero, de 
ninguna manera cabe decir que 
son los Jueces los responsables 
de la situación. Por otra parte, 
donde l a situación tiene mucho 
de preocupante es en cuanto al 
terrorismo violento, ya que las 
cifras de otro tipo de delincuen
cia son semejantes a las de otros 
países desarrollados". 

C U A T R O N O T I F I C A C I O 
N E S G U B E R N A T I V A S 
E L E V A D A S A L F I S C A L 
D E L REINO, POR S U 
P U E S T O D E L I T O D E X I -
B I N A C S 

E l fiscal del Reinó, Juan Ma
nuel Panjul Sedeño, ha declara
do hoy a los informadores, a re
querimiento de éstos, que había 
recibido cuatro notificaciones gu
bernativas acerca de las decla
raciones hechas por el senador 
Luis Mar ía Xirinacs sobre el ma
gistrado José Francisco Mateu 
Cánoves, asesinado por E T A la 
semana pasada en Madrid. 

Respecto a si había recibido 
alguna notificación sobre el con
tenido del discurso pronunciado 
por él dirigente de Fuerza Nue
va, Blas Piñar, en l a Plaza de 

Hinisterio de Industria 
D e l e g a c i ó n Prov inc ia l 

L U G O 
EXPEDIENTE DE IMPOSICION DE SERVIDUMBRE FORZOSA DE PASO 
DE CORRIENTE ELECTRICA, QUE CON CARACTER DE URGENCIA 
Y A TENOR DE LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 31 DEL DECRETO 
2619 DE 1966, DE 20 DE OCTUBRE Y ARTICULO 52 DE LA LEY DE 
EXPROPIACION FORZOSA DE 16 DE DICIEMBRE DE 1954, SE INCOA 
POR ESTA DELEGACION PROVINCIAL PARA LA OCUPACION DE 
LOS BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR CONSTRUCCION DE 
LA LINEA DE TRANSPORTE DE ENERGIA ELECTRICA A 380 KV. 
QUE, HASTA TANTO NO SE CONSTRUYA LA FUTURA SUBESTA. 
CION ÓE "RIO GUI LAN", ENLAZARA LAS LINEAS A LA MISMA 
TENSION "MESON DO VENTO RIO GUILAN", CON LA DE "RIO 
GUI LAN - ALUMINIO I" , CUYA BENEFICIARIA. ES LA SOCIEDAD 
FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE, S. A. (PENOSA), SEGUN 
REAL DECRETO 2463/1978, DE 25 DE AGOSTO (BOLETIN OFICIAL 

NUMERO 250, DE 19 DE OCTUBRE) 

E D I C T O 
Expediente número 13,529 

E n cumplimiento de lo ordenado en el articulo 52 de la Ley de 
Expropiación Forzosa, antes citada, en relación con el número 6 del 
artículo 31, del Reglamento de la Ley 10/1966, de 18 de Marzo sobre 
Expropiación y Sanciones en Materia de'Instalaciones Eléctricas, apro
bado por Decreto 2610 de 1966, de 20 de Octubre, se hace saber en 
resumen, a doña Dorinda Díaz Coclña y a los Hros. de Benigna Díaz 
Cociña, que el día 11 de Diciembre a las 16 horas, se dará comienzo 
éh el Ayuntamiento de Jove al levantamiento de las actas previas a 
la ocupación, por el representante de la administración, previniendo 
a dichos interesadós que en dichos actos podrán hacerse acompañar 
de sus peritos y de un Notario a su costa, si asi lo estimasen conve
niente.' 

En caso de inoomparecencia y sin perjuicio de levantarse las Actas 
Previas sin su presencia, se les notificará el importe del depósito pre
vio y de las indemnizaciones por rápida ocupación, s i procediese. La 
cifra en cuestión será ingresada en la Caja General de Depósitos de 
Lugo, a fin de legitimar la ocupación. 

Lugo, 22 de Noviembre de 1978 

E L DELEGADO PROVINCIAL 

Oriente, el domingo pasado, de
claró que no había recibido nin
guna nottf icacf ón gubernativa, 
por lo que no actuaría, de mo
mento, ya que no era normal la 
intervención del fiscal por me
ros rumores o informaciones de 
periódicos. 

E l señor Fanjul declaró que las 
manifestaciones del senador X i 
rinacs estaban siendo estudiadas 
por los fiscales de lo penal para 
hacerle entrega del correspon
diente informe recibido el cual 
actuaría. 

Por otra parte, medios Judicia
les han declarado que el conteni
do del discurso del señor Piñar en 
la Plaza de Oriente podría cons
tituir un presunto delito de inci
tación a la rebelión. Respecto al 
senador Xirinacs, las mismas 
fuentes manifestáron que sus de
claraciones podrían ser objeto de 
un presunto delito de injurias 
graves contra él t rágicamente fa
llecido señor Mateu Cánoves. 

^La corona debe posibilitar el juego 
de todos, sin inclinarse por ninguno 
de los partidos" 

MADRID, 22.—(EFE).—"La mo
narquía debe estar por encima de 
cualquier posición partidista. Una 
monarquía de derechas no tiene 
sentido. Tampoco puede ni debe 
apoyarse en la derecha. Con todas 
las monarquías europeas gobiernan 
y han gobernado socialistas. La 
Corona debe posibilitar el juego 
de todos sin inclinarse por nin
guno de los partidos", ha declara
do Don Juan de Borbón en París 
al periodista Alfonso Palomares, 
en una extensa entrevista que pu
blica el semanario "Interviú". 

"Sn la Corona—añadió el Con
de de Barcelona— hubiese sido 
muy difícil este paso, tal vez re
sultara imposible. Y esto lo reco
nocen incluso los que no defien
den la institución monárquica". 

A preguntas sobre la Constitu
ción, Don Juan de Borbón expuso 

La Conferencia Episcopal podría 
hacer públicos tres documentos 
• SOBRE SEMINARIOS, MATRIMONIO Y 

REFERENDUM CONSTITUCIONAL 
MADRID, 22. — (EFE) . — Tres 

son los documentos que la Confe-
rencia Episcopal Española podría 
hacer públicos como fruto de los 
trabajos de su X X X Asamblea 
Plenaria, que celebra estos días 
en Madrid, según han informado 
en el Episcopado. 

Estos documentos versarían so
bre los seminarios, sobre el ma
trimonio y sobre el referéndum 
constitucional. 

E l más avanzado de estos docu
mentos es el relativo a los semina
rios menores y a las vocaciones 
sacerdotales. 

E l hecho de su inclusión en el 
orden del día de la Asamblea se 
relaciona con el especial interés 
que eL Papa, Juan Pablo I I , está 
dedicando en sus intervenciones a 
las vocaciones sacerdotales y reli
giosas. 

Esto hace que los observadores 
consideren que haya podido haber 
alguna sugerencia de la Santa Se
de para que se trate esta materia. 
Por otra parte, se da el caso de 
que ya hace meses sé había pre
sentado en la Asamblea Plenaria 
un documento sobre los semina
rios, que fue rechazado, pero que 
ahora podría encontrar acogida. 

En cuanto al documento sobre 

"matrimonio y familia" —tema que 
se considera central- en esta Asam
blea y sobre el que se presentó 
un esquema que ha sido defendido 
en cinco intervenciones de obis
pos— existe certeza de que se pu
blicará, pero no se prevé pueda 
ser antes de que finalice la pre
sente reunión el próximo sábado. 

Sobre un tercer, documento —el 
referente a la Constitución—, el 
portavoz del Episcopado, monse
ñor Montero, ha informado simple
mente que el tema aún no había 
sido propuesto a; estudio de la 
Asamblea. 

así su pensamiento: "Hay que par» 
tir de la base de que no existen 
constituciones ideales, ni perfee-

. tas. En ésta, al menos, se ha lo
grado algo importante, algo que 
es la primera vez que sucede en 
España, ya qUe ésta es la prime* 
ra vez que todos los partidos par
lamentarios se han puesto de 
acuerdo a la hora de redactar la 
Constitución y se ha logrado el 
acuerdo a través del célebre "con
senso". Es una Constitución con 
la que se puede trabajar, una 
Constitución válida. ¿Podría ser 
mejor? Sería absurdo decir que 
no, porque todas las cosas pue* 
den mejorarse, y mucho más una 
Constitución. Lo que parece cla
ro es que con esta Constitución 
puede lograrse una convivencia 
democrática. La aplicación y el 
desarrollo en leyes concretas y al
gunos principios generales tendrán 
mucha importancia en el futuro". 

"Es cierto —añadió el Conde de 
Barcelona— qUe ha recortado bas-
tante los poderes del Rey. Pero es
to, a la larga, puede ser beneficio-
so para la Corona en su papel in= 
tegrador y de arbitraje". 

Manifestó a continuación Pon 
Juan su fe en la democracia y aña
dió: "Si el pueblo se expresa l i 
bremente, hay que aceptar los re
sultados, sean los que sean, y la 
Corona debe ser el árbitro que ga
rantice los resultados de un jue
go libre y democrático". 

Con relación al traslado del cuer* 
po de Alfonso XEil a España, el 
Conde de Barcelona dijo: "Confío 
en que pronto podrá realizarse di
cho traslado. Será un acto muy 
emotivo e importante para Espa
ña". 

Finalmente, Don Juan de Bor
bón declaró: "Siempre estaré a 
disposición y al servicio del Rey 
y del pueblo español para lo que 
Crean conveniente utilizarme". 

Entraron en vigor las nuevas frecuencias 
en onda media de Radio Nacional 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — A 
partir de las doce de esta noche 
entra en vigor el plan de Ginebra 
que establece las nuevas frecuen
cias en onda media a las que de
ben ajustarse todas las emisoras 
españolas. 

E n lo que se refiere a Radio Na
cional de España, y tal como se 
ha venido anunciando, mañana, 
jueves, día 23, se incorporan a la 

Imposición de condecoraciones 
en el Cuartel General del Aire 
# E l acto fue presidido por Alfar o Arregui 

MADRID, 22. — (EFE) . — "Bien 
es cierto que nos toca vivir mo
mentos difíciles, pero no olvidéis 
que nuestra inquebrantable unidad, 
el elevado concepto de disciplina. 

La COAG, en contra, de 
la posible importación 

de patata 
M A D R I D , 22 — ( E F E ) . — L a 

Coordinadora de Agricultores y Ga
naderos está en contra de una po
sible importación de patata, ya 
que actualmente hay patata sufi
ciente como para mantener los 
precios regulados, ha manifestado 
a «Efe» un portavoz de la C.Ó.A.G. 

Según la Coordinadora —que se 
ha dirigido a los Ministerios de 
Agricultura y Gomercio y al presi
dente del F O R P P A — , el almace
namiento por parte de los agricul
tores está subiendo los precios, lo 
que ha producido un saneamiento 
de las economías campesinas. 

En la actualidad —agregó la 
C.Ó.A.G.— hay suficiente patata 
como para mantener los precios re
gulados, tanto de cara al consumi
dor como al agricultor» evitando 
posibles especulaciones. 

la entrega ilusionada al trabajo y 
la fría y serena actitud que im
pone nuestra résponsabilidad Cons
ciente, son motivos" sagrados y ca
paces de superar todas las difi
cultades planteadas", ha dicho, en
tre otras cosas, el general jefe del 
Alto Estado Mayor, general jefe 
del Estado Mayor del Aire, tenien
te general Alfaro Arregui, en el 
acto de imposición de condecora-
cienes del Mérito Aeronáutico a 
distintas autoridades militares y 
civiles, miembros de los trés Ejér
citos y funcionarios de la Adminis
tración Militar. 

E l acto se celébró hoy en el 
Cuartel General del Aire y estuvo 
presidido por el general jefe del 
Alto Estado Mayor y el almirante 
jefe del Estado Mayor de Armada, 
con asistencia de altas autoridades 
militares y representaciones de los 
tres Ejércitos. 

"Tengamos fe en nuestro futu
ro -^-dijo en otro momento el te
niente general Alfaro Arregui— 
que será elegido por el pueblo es
pañol y, sin duda, él que más con
venga a los intereses de la patria. 

"Hemos de elaborarlo, repito, 
con esa machacona insistencia que 
exige el deber de cada día, pufes 
a nada conducen las críticas ino
perantes, y menos aún la exalta
ción de escrupulosas conciencias". 

red las emisoras de Valencia, Cuen
ca, L a Línea y Huelva, todas ellas 
para transmitir el primer progra
ma, desde las seis de la mañana 
hasta las dos de la madrugada. 

E l cambio de las actuales fre
cuencias en onda, media exige la 
interrupción de la emisión para 
realizarlos necesarios reajustes téc
nicos. Esta interrupción se produ
cirá esta noche, a las once, y la 
emisión se reanudará ya en las 
nuevas frecuencias asignadas a Ra
dio Nacional en el citado plan de 
Ginebra. 

Esta incidencia repercutirá en el 
esquema del primer programa, ade
lantándose a las diez y-cinco de es
ta noche el espacio «Constitucio» 
nes del mundo». Concluido este 
espacio se interrumpirá la emisión, 
reantidándose a las doce por las 
emisoras de Madrid, Barcelona, 
Sevilla y Santander; y a las seis 
de la mañana por las de Murcia, 
L a Coruña, Canarias, Oviedo, San 
Sebastián, Zaragoza, Bilbao, Má
laga, Cáceres, Logroño, Valencia, 
Cuenca, L a Línea y Huelva. 

SIN FECHAS PÁRA LAS 
REUNIONES SOBRE 
NUEVOS PACTOS 

MADRID, 22 —(EFE) . — Todavía 
no ha sido fijada la fecha en que 
se celebrará la reunión de CC.OO-
y UGT, previa a las negociaciones 
que posiblemente se reanuden es
te fin de semana erjtre las centra
les, la Administración y la CEOE. 

La reunión de Comisiones y UGT 
tendría como objeto unificar los 
respectivos criterios en tomo al 
alcance, significado y extremos de 
los acuerdos que sustituyan a- los 
Pactos de la Moneloa. 

Del mismo modo, ninguna de 
las dos centrales ha recibido ls 
convocatoria del vicepresidenté se
gundo y ministro dé Economía» 
Abril Martorell, aunque se espera 
que ésta püeda producirse «a 
próximas horas. 
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Proyecto de Ley sobre tenencia de televisores 

WS PROPIETARIOS DE TELEVISORES EN COLOR HABRAN DE 

PAGAR 4.000 PESETAS ANUALES EN UN PERIODO DE . 10 ANOS 

Los aparatos instalados en establecimientos públicos cotizarán 
10.000 pesetas, si son en blanco y negro, y 15.000, los de color 

MADRID, 22.—(EFE). — Cuatro 
mil pesetas anuales habrán de pa
gar los propietarios de televisores 
en color, según el Proyecto de Ley 
presentado hoy por ei Ministerio 
de Cultura a la Comisión de Sub
secretarios. 

Según el mismo Proyecto de Ley, 
los televisores en blanco y negro 
Instalados en establecimientos pú
blicos cotizarán 10.000 pesetas y 
los de color, 15.000. 

E l Proyecto de Ley consta de 12 
artículos y una disposición final 
con dos apartados. Su texto, resu
midos algunos artículos, es el si
guiente: 

1. —"Para atender las exigencias 
de la financiación de R T V E se crea 
un canon sobre la tenencia de 
aparatos de televisión, que tendrá 
carácter de tributo afectado a un 
fin determinado". 

2. —Hecho imponible. 
"Primero: Constituye el hecho 

Imponible del canon: 
a) L a posesión, uso o tenencia 

de aparatos receptores de televi
sión en color. 

b) L a existencia o funciona
miento de aparatos receptores de 
televisión, de cualquier clase, en 
establecimientos públicos. 

Segundo: No están sujetos a es
te canon: 

a) Las instalaciones de televi
sión en circuito^ cerrado, salvo que 
se utilicen para la difusión de pro
gramas, y 

b) La tenencia de televisores 
en locales o almacenes con desti
no a su venta". 

3. —Este artículo se refiere al 
ámbito espacial: todo el territorio 
español. 

4. —Sujetos pasivos: 
Primero.—"Son sujetos pasivos 

del canon: 
a) Toda persona natural o ju

rídica, nacional o extranjera, que 
se halle en posesión, uso o disfru
te de los aparatos de televisión en 
color a que se refiere el apartado 
a) número uno del artículo se
gundo de esta Ley. 

b) Los titulares de los estable
cimientos públicos a que se refie
re el apartado b) número uno del 
artículo segundo anteriormente ci
tado. 

Segundo.—Son responsables so
lidarios del pago del canon: 

a) Los vendedores o quienes se 
hallen en uso del aparato de tele
visión en color que no comuni
quen a la Administración las ven
tas o cesiones realizadas en la for
ma que reglamentariamente se es
tablezca. 

b) Los adquirentes de los cita
dos aparatos que no faciliten los 
datos exaetos que se determinen 
reglamentariamente sobre los po
seedores de los aparatos adquiri
dos. 

5. —Base imponible. En este ar
tículo se dice que el canon se exi
girá por cada aparato receptor de 
televisión sujeto a gravamen. 

6. —Tipo Impositivo. Se advierte 
que el canon se exigirá a los si
guientes tipos: 

a) Por cada aparato receptor 
de televisión en color, excepto los 
instalados en establecimientos pú
blicos, 4.000 pesetas. 

b) Por cada aparato receptor 
de televisión instalado o en fun
cionamiento en establecimientos 
públicos: en blanco y negro, diez 
mil pesetas, y en color, quince mil. 

7. —Período impositivo y deven
go del canon. 

Primero.—El período impositivo 
del canon será el año natural, sien
do la cuota irreducible. 

Segundo.—El impuesto devenga
rá el 1 de enero de cada año. 

Tercero.—El canon correspon
diente a cada aparato objeto de 
gravamen será exigible por años 
naturales por un período de diez 
años a partir de la fecha de su 
primera adquisición, 

8. —Declaraciones de altas y ba
jas: 

Primero.—Los sujetos pasivos 
del canon están obligados a pre
sentar en la forma, plazos y con 
los requisitos que reglamentaria
mente se establezcan por cada apa
rato receptor de televisión sujeto 
a gravamen declaraciones referi
das a la iniciación o cese de la 
situación que determina la obli
gación a contribuir por el mismo. 

Segundo. Las declaraciones de 
baja que se realicen con anterio
ridad al periodo de diez años a 
que se refiere el artículo séptimo 
deberán ser comunicadas a la Ad
ministración en la forma que re
glamentariamente se establezca. 

Tercera.-—Cuando la causa de la 
baja sea la inutilización del apara
to, éste podrá ser precintado por 
la Administración. 

9. —Colaboración en la gestión 
tributaria. Deberán colaborar los 
vendedores (obligados a comuni
car a la Administración los datos 
de ventas a partir del año 73), los 
fabricantes (que han de facüitar 
los datos de adquirentes de los que 
tengan conocimiento) y los indus
triales dedicados a reparación de 
aparatos (que, asimismo, habrán 
de dar cuenta). Por cada Informa
ción no facilitada, la sanción pue
de ser de 5.000 pesetas. 

10. —Pago del canon ("en la for
ma y plazo que se diga"). 

11. —Gestión de la recaudación 
(que estará a cargo áA organismo 
autónomo de R T V E , aunque "el 
organismo gestor del canon podrá 
concertar convenios para su ges
tión y recaudación con órganos o 
entes estatales, locales y de las 
comunidades autónomas". 

Según la U.G.T. 

La Telefónica solicitó autorización 
al Gobierno para subir las tarifas 

un diez por ciento 
BARCELONA. 22.— (EFE) .— La 

Telefónica ha solicitado al Gobier
no autorización para efectuar una 
subida de tarifas del 10 por cien
to, informa un comunicado remi
tido a "Efef por la UGT. 

E l comunicado señala que la di
rección de la Telefónica considera 
que no puede haber aumentos sa
lariales, si antes no se autoriza 
una subida de las tarifas. 

De cara a las negociaciones del 
eonvenio colectivo —ei actualmen

te en vigor caduca el 31 de di
ciembre—, la sección de UGT de 
la Telefónica distribuyó entre los 
trabajadores una platagorma rei
vindicatoría. 

Dicha plataforma contiene, entre 
otras reivindicaciones, un aumento 
mensual lineal de 10.000 pesetas, 
equiparación de condiciones de 
trabajo para todas las categorías 
y reconocimiento de las secciones 
Sindicales y de sus garantías y de
rechos. 

Indice de precios de consumo 

En octubre aumentó un 0,8 por ciento 
MADRID. - (MULTIPRGSS). - Según dates provisionales, elabora

dos por el Instituto Nacional de Estadística, el índice general de pre
cios de consumo ha experimentado en el mes de octubre un aumento 
del 0,8 por ciento con respecto al mes anterior, con lo que el aumento 
del índice para los diez primeros meses del año se sitúa en un 14,2 por 
ciento. 

Los grupos con las variaciones más importantes se las apuntan los 
sectores de bebidas, alimentación y tabaco, con una disminución del 
0,5 por ciento, mientras que vestido y calzado ha aumentado un 2,6 por 
ciento. El reste de los sectores han aumentado entre un 0,4 por ciento 
—salud— y un 1,8 —"otros gastos"». 

12.—Destino de los ingresos: Pa
ra cubrir los gastos específicos del 
organismo autónomo R T V E , inclu
so los derivados de la aplicación 
del mismo tributo. 

Suárez apoya totalmente a 
Gutiérrez Mellado y Martín Villa 

MADRID, 22.—(EFE).—El Presidente del Gobierno, Adolfo Suárez 
González, ha despachado a primeras horas de la tarde con el ministro 
del Interior, Rodolfo Martín Villa. 

La entrevista, que se prolongó por espacio de una hora, tuvo lugar 
en el despacho oficial del señor Suárez, en el Palacio de la Moncloa. 

ABSOLUTA CONFIANZA Y APOYO TOTAL 
Fuentes autorizadas de la Presidencia del Gobierno han manifestado 

hoy a "Efe" que la confianza del Presidente Suárez en la gestión del 
vicepresidente primero del Gobierno y ministro de Defensa, teniente 
general Manuel Gutiérrez Mellado, y del ministro del Interior, Rodolfo 
Martín Villa, es absoluta. 

Del mismo modo, las fuentes citadas destacaron el apoyo total del 
Presidente Suárez tanto al teniente general Gutiérrez Mellado como al 
señor Martín Villa. 

La pistola ocupada a los miembros 
de ETA muertos en Mondragón 
• SE UTILIZO EN WS ASESINATOS DE JAVIER IBARRA ¥ DE IOS 

CABOS DE IA GUARDIA {¡MI SAIGIIEIRO LOPEZ Y DURAN PIDAL 
M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — L a 

pistola «FN» Ocupada días pasados 
a miembros de «ETA» tras el tiro
teo ocurrido en Mondragón, fue la 
que percutió la vaina recogicVi jun
to al cadáver del industrial vasco 
Javier Ibarra y Bergel, según ha 
podido saber «Efe» de fuentes po
liciales. 

Esta afirmación se desprende de 
los estudios realizados por el grupo 
de balística forense del laboratorio 
de técnica policial en la pistola 
«FN», modelo Hi-Power, número 
76-c06658, ocupada a los etarras. 
, E l industrial Javier de Ibarra y 
Bergel fue secuestrado por «ETA» 
el 21 de mayo de 1977 y su cadá
ver fue encontrado en el alto de 
Barazar (Vizcaya) el 23 de junio. 

Asimismo, también con esta pis
tola, según los estudios de balísti
ca, se efectuaron los disparos que 
ocasionaron la muerte de los cabos 
de la Guardia Civil, Aurelo Sal-
gueiro López, ocurrida en Mon
dragón, el 28 de agosto y Anselmo 
Durán Pidal, el 9 de octubre, en 
Elgoibar (Guipúzcoa). 

I N F O R M E O F I C I A L SO
B R E D E T E N I D O S D E L 
P A R T I D O COMUNISTA 
D E ESPAÑA ( I N T E R N A 
C I O N A L ) Y S U R A M A 
J U V E N I L 

B A R C E L O N A , 22.— (EFE) ,—-
Un total de 26 personas, pertene
cientes al P C E (i) y su rama juve
nil, U J M L , han sido detenidas y 
puestas a disposición judicial du
rante los últimos dos meses, fecha 
en que los integrantes de estas or
ganizaciones decidieron llevar a ca
bo «acciones» contra las fuerzas de 
orden público ubicadas en Catalu
ña, según un comunicado enviado 
a «Efe» por la Jefatura Superior 
de Policía de Barcelona. 

«En cuantas manifestaciones que 
convocaba el P C E (i) —continúa la 
nota oficial— se lanzaban gran 

-cantidad de «cócteles Molotof» y 
otros artefactos explosivos e inter
venían como miembros más com
bativos jóvenes de edades compren
didos entre los 16 y 22 años, que 
integraban unos comandos llama
dos «militares» por ellos mismos». 

«La estrategia de ambos grupos 
consistía en el lanzamiento de bom
bas contra «jeeps» y vehículos po
liciales, así como la recogida de 
todo tipo de datos familiares y pro
fesionales de los integrantes del 
Cuerpo General de Policía, Policía 
Armada y Guardia Civil, para la 
realización de actos terroristas con
tra sus personas», manifiesta la no
ta. 

Según la Jefatura de Policía, los 
hechos que intentaban la desarticu
lación se redoblaron «al producirse, 
el pasado 14 de octubre, una ex
plosión en un piso, en la que re
sultó muerto el militante Jorge 
Jorge Martínez de Foix Llorens, 
alias «E' Lino», como resultado de 
la manipulación que ^staba efec
tuando sobre diversos artefactos 
explosivos». 

Otro hecho similar ocurrió el pa
sado 4 de noviembre, cuando se 
produce una explosión en el se-
misótano de un inmueble de Tarra-
«a, en la que resultó herido de gra
vedad José Luis Sacristán Márquez. 
Allí se encontraron «granadas Ir
landesas», «cócteles Molotof» y pu
blicaciones y propagandas editadas 
por el P C E (i) y U J M L . 

L a Jefatura Superior de Policía 
de Barcelona ha informado tam
bién á «Efe» que «en la librería 
Cataluha. local destinndo a la cen
tral sindical del P C E (i), Confede

ración Obrera Asamblearia, se 
efectuó un registro, en donde se 
halló depósito de propaganda, cóc
teles Molotof y documentos orgá
nicos de este Partido», 

L L E G A N A Z A R A G O Z A 
N U E V E D E LOS P O L I 
C I A S H E R I D O S E N E L 
A T E N T A D O D E B A S A U -
R I 

Z A R A G O Z A , 22.— ( E F E ) . — 
Han llegado a Zaragoza, proceden
tes del hospital de Basurto, nueve 
de los Policías Armadas heridos en 
el atentado terrorista del pasado 
día veinte, en el acuerielamiento 
de Basauri. 

Cuatro de los heridos trasladado» 
han sido ingresados en el centro 
de traumatología de la Seguridad 
Social y otros cinco, que padecen 
heridas de carácter leve, han pasa
do a sus domicilios. 

Han quedado en Basurto Anto
nio Calvo, José Luis Jodra y Fran
cisco Laplaza, que dada su grave
dad no ha sido aconsejable su tras
lado. 

A P A R E C E UN V E H I C U 
L O U T I L I Z A D O E N E L 
A T E N T A D O 

B A S A U R I (Vizcaya), 22.-
( E F E ) . — Ha sido encontrado en 
la misma localidad de Basauri uno 
de los tres vehículos que participa
ron en el atentado contra el cuartel 
qUe la Policía Armada tiene en 
esta localidad. 

Se t r a t a del «Seat 1.430», 
VI-4024-B, que fue localizado en 
la calle Segovia de Basauri. L a po
licía encontró en su interior un 
casquillo de fusil «Cetme», 

E l citado vehículo había sido a, 
robado a punta de pistola a su pro
pietario, José María Arbide Men-
dieta, vecino de Llodio (Alava), 
el mismo día del atentado. 

COMANDO AUTONOMO 
R E I V I N D I C A E L A T E N 
T A D O CONTRA S E D E 
S I N D I C A L 

V I T O R I A , 22 .—(EFE) .— E l co
mando autónomo «Zapa-Roberto» 
ha reivindicado el atentado a la 
sede del Sindicato Unitario de V i 
toria, mediante un comunicado he
cho llegar a la Prensa de esta ciu
dad. 

E l atentado, dice el comunicado 
depositado en un bar, fue cometido 
ante la traición de los partidos y 
los sindicatos a la clase obrera al 
no sumarse a la huelga general 
convocada dos días después de los 
sucesos de Mondragón (Guipúz
coa). 

Este comando autónomo reivin
dicó, hace varios días, los atenta
dos contra entidades bancarias y la 
sede de CC.OO. en Mondragón, el 
el día siguiente de la muerte do 
dos presuntos miembros de E T A , 
de cuyos nombres («Zapa» y «Ro
berto»), este comando tomó su de
nominación. 

E L COLEGIO D E INGENIEROS D E 
CAMINOS, CANALES Y PUERTOS 

• Contra el Libro Blanco de la 
Dirección General de Arquitectura 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . —• E l 
Colegio de Ingenieros de Caminos. 
Canales y Puertos ha preparado el 
documento "Declaración sobre la 
edificación" como respuesta a l 
"Libro Blanco de l a Edificación" 
elaborado por la Dirección Ge
neral de Arquitectura y Vivienda, 
del Ministerio de Obras Públicas. 

"Nuestro Colegio se encuentra 
en profundo desacuerdo con él 
contenido del Libro Blanco", ha 
declarado a " E f e " un portavoz 
del Colegio de Ingenieros de Ca 
minos, Canales y Puertos. 

E n el mismo sentido, dicho por
tavoz señaló a " E f e " que " e l 
Libro Blanco no informa de ma
nera-clara y objetivo sobre el ori
gen de las deficiencias que esta 
padeciendo a diario el usuario 
de le edificación". 

Por otra parte, el portavoz ma
nifestó a " E f e " que en el docu
mento elaborado por l a Dirección 
General de Arquitectura "no se 
encuentran las propuestas que 
podrían solucionar los graves 
problemas por los que atraviesa 
el sector". 

Por primera vez 

La bandera gibraltareña ondea junto 
a la inglesa en la sede del gobernador 

ALGECIBAS (Cádiz), 22.— (EFE) . 
Por primera vez en los 274 años 
de usurpación, la bandera con los 
colores de Gibraltar ondea desde 
el pasado día 20, junto con la in
glesa, en el edificio principal de 
la colonia, sede oficial del gober
nador británico, William Jackson. 

£1 gobernador ha concedido el 
correspondiente permiso, que los 
gibraltareños consideran un honor 
y lo interpretan como el principio 
de unas relaciones más humanas 
y con mayor participación gibral
tareña en asuntos que hasta ahora 
eran privativos del representante 
oficial del Reino Unido 

En cambio personas de relevan
cia de la comarca del Campo de 

Gibraltar, consultadas por "Efe", 
estiman que podría tratarse de una 
nueva maniobra de Inglaterra pa
ra atraerse a la población civil en 
estos momentos en que en la ve. 
ciña plaza gibraltareña ha irrum
pido un movimiento pro-indepen
dencia que, si bien ahora es leve, 
tal vez pudiera adquirir importan
cia y poner en aprietos al Gobier
no británico ante sus miembros 
asociados de la OTAN. 

Otros observadores estiman que 
la maniobra pudiera estar encami
nada « la preparación de un refe
réndum en base a la celebración 
de reuniones más efectivas entre 
ios ministros de Asuntos Exterio
res de España e Inglaterra. 
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La Agrupación 
Provineial del 
PSOE explicó 

su campaña para pedir el "Sí" a la Constitución 
• HABRA A C T O S EN PRACTICAMENTE LA TOTALIDAD 

D E L A S P A R R O Q U I A S D E LA P R O V I N C I A 
Miembros del Comité Ejecutivo 

Provincial del PSOE sé reunieron 
ayer con representantes de los 
¡medios informativos, para darles 
cuenta de la campaña que este 
partido llevará adelante por toda 
la provincia propugnando el " S í " 
en el referéndum constitucional 
así como para explicar las razo
nes fundamentales de este voto 
afirmativo. 

" A través do consenso —se di
jo—, chegóuse á redacción dunha 
Constitución progresista, máiü 
avanzada que a maioría das eu
ropeas y que vai a permitir que 
se alternen no Gobernó forzas 
políticas de dereita e de esquer-
da". S in embargo, "hai pequeños 
detalles nos que os desexos so
cialistas non están recollidos". 

E n Galicia —siguieron expli
cando los ejecutivos del PSOE en 
liugo—, la Constitución es posi
tiva, "porque vai permitir que se 
Inicie un proceso autonómico. 
Niste senso, val máis odiante que 
a Constitución do ano 1931". Por 
lo que se refiere concretamente 
a la provincia de Lugo, el PSOE 
cree que en el Referéndum se va 
a producir un alto porcentaje de 
abstención, en buena parte de
bido a la política de desinforma
ción y de "desconcienciación" 
practicada en los últimos cuaren
ta años. 

ACTOS PROGRAMADOS E N 
L U G O C A P I T A L 

Realmente, el P S O E hace ya 
algunas semanas que ha iniciado 
su campaña de sensibilización a 
favor del voto afirmativo en el 
referéndum constitucional. Sin 
embargo, en los días que quedan 
hasta el próximo 6 de diciembre, 
esta campaña se va a intensificar. 
E n Lugo capital, concretamente, 
se celebrará un mitin-conferen
cia por una personalidad desta-
cada del partido, además de va
rias charlas en la propia sede 
de la Agrupación Provincial con 
grupos sociales y ciudadanos 
(asociaciones de vecinos, entida
des culturales, amas de casa, j u 
bilados, etc.). Se ha iniciado ya 
el reparto por correo de propa
ganda, en todas las parroquias 
del municipio, las cuales serán 
visitadas por miembros del Co
mité Ejecutivo Local del PSOE, 
que celebrarán coloquios para ex
plicar el alcance y significado del 
texto constitucional. 

Por otra parte, el PSOE inten
t a rá publicar en medios informa
tivos de la provincia, puntos de 
vista sobre distintos aspectos de 
la Constitución, a cargo de mil i
tantes especializados. 

E N L A PROVINCIA 
L a campaña alcanzará prácti

camente a la totalidad de las pa-

•• TWiijrnaarr! 

Al igual que en el resto de España 

• LOS TRABAJADORES DEL PARQUE 

MOVIL DE LUGO, EN HUELGA 
Lo mismo que en el resto de las provincias españolas, los trabaja

dores del Parque Móvil de Lugo han iniciado ayer, a las seis de la 
mañana, una huelga en demanda de varias reivindicaciones salariales. 
E n tanto ésta continúe, los servicios urgentes son atendidos por per
sonal de la Policía Armada. 

E l P. S. G, protesta por la 
de los carteles del M . C G. 

inutilización 

^ C u l t u r a l 

El i a 30sedausurala exposietón 
Vcl 

L a 
PSG 

Agrupación de Lugo del 
(Partido Socialista, Galego), 

ha hecho pública una nota expre
sando su protesta por la inutiliza
ción de los carteles del Movimiento 
Comunista (colocados en Lugo por 
el Movimiento Comunista de Gar 
Hcia), propugnando la abstención 
en el referéndum constitucional. 

E l PSG llama la atención sobre 

la contradicción que supone el que 
!a Policía Municipal inutilice los 
carteles del M C y, por el contrario, 
no borre «pintadas e propaganda 
de grupos terroristas de extrema 
dereira (caso da Triple A ) , que fi-
guran ñas paredes da nosa cibdade 
sin que as autoridades pertinentes 
tomen medida algunha» 

LA L C. R. EXPLICA LAS RAZONES DE 
SU "NO" A LA CONSTITUCION 

rroquias que componen ios. muni
cipios de la provincia. Todos ios 
fines de semana habrá actos en 
las villas más importantes de la 
geografía provincial, que estarán 
protagonizados por diputados del 
PSOE o por especialistas en el 
tema constitucional, en aquellas 
localidades que sean cabeceras de 
comarca. 

Las agrupaciones municipales 
del P S O E tienen obligación de or
ganizar actos explicativos del re
feréndum constitucional en todas 
sus parroquias. E n estos actos in
tervendrán los candidatos que el 
partido piensa presentar a las 
próximas elecciones municipales. 

L A J U V E N T U D , D E 
ACUERDO 

Un representante de las Juven-

E L SABADO, ACTOS M U X J b W LUGO T 
VIVERO, A FAVOR D i % k CWISTITIJCIOII 

# Intervendrán: Otero Novas, Diez Burgos, 
Hargmndey Banet y Pardo Montero 

vuctes uei PSOE manliesco qút; 
van a llevar a cabo una campaña 
de concienciación sobre el Refe
réndum y la Constitución, enfo
cada especialmente a explicar los 
aspectos más positivos del texto 
constitucional para los jóvenes. 
" A Constitución —dijo— é unha 
das máis progresivas de Europa, 
dende o punto de vista xuvenil". 

MurccHno CornacJbo 

húMará m&ñana en Lugo 
. Como ya anunciamos ayer, ma
ñana viernes el P.C. celebrará en 
Lugo uh acto en defensa del sí a 
la Constitución. Participarán en 
él, que se celebrará a las ocho 
de la tarde en el Palacio de los 
Deportes, el secretarlo general de 
CC.OO., Marcelino Camacho, y el 
ferrolano Rafael Pillado. 

A primera hora de la tarde am
bos oradores celebrarán una rueda 
de Prensa. 

L a Liga Cómunístá Revolucio
naria ( L C R ) ha anunciado ya su 
intención de propugnar el "No*' 
para el próximo referéndum cons
titucional. Las razones de este 
Voto negativo están ampliamente 
recogidas en-un folleto titulado 
"Una Constitución al servicio del 
gran c a p i t a l q u e la Liga ha em
pezado a distribuir entre sus afi
liados y simpatizantes. Un por-

• Castroverde: E l 
domingo, acto del -
P,C.G. sobre la 
Constitución 

E l próximo domingo, a las cinco 
de la tarde, en. el local de la an
tigua Hermandad de Labradores 
y Ganaderos, de Castroverde, se 
celebrará un acto organizado por 
el PCG para pedir el "Sí" en eL 
próximo referéndum constitucio
nal, y como apoyo a la campaña 
"No al terrorismo, sí a la Demo
cracia". Intervendrán ' Carlos Da-
fonte y Enriqueta Otero. 

ta voz de este partido, ha resumi
do para E L P R O G R E S O los ar
gumentos contrarios al texfc. 
constitucional: . 

"Porque, aunque formatenenu 
reconoce una serie de libertadefi 
y derechos, éstos van acompaña
dos de graves restricciones y de. 
la remisión a futuras leyes, que 
añadirán nuevas limitaciones 
Porque, pese a reconocer l a "so
beranía popular", ésta se ve ne
gada por la red de instituciones 
establecidas en la Constitución 
Porque es negado el derecho de 
autodeterminación de ias distintas 
nacionalidades del Estado espa
ñol y se cierra incluso la puerta 
a toda vía hácia una solución fe- > 
deral. Porque mantiene la discri
minación de las mujeres, y tam
bién de la juventud y otros secto 
res marginados. Porque toda este 
serie de limitaciones y discrimi 
naciones contrasta con los "dere
chos" y privilegios que se reco
nocen a los capitalistas. Porque 
no es verdad que esta Constitu
ción sea la que acaba con el fran
quismo". 

30 seguirá abierta "Arco da Vel la" ha reabierto sus 
latá cte cerámica popu- salas, 

¡e la Galería de Arte Lá exposición —de la que se 

áf EN E L COLEGIO UNIVERSITARIO, 
¡RUFO "TROULA" PONDRA EN ESCENA 
VELORIO"¿ DE FRANCISCO TAXES 

{ a las ocho, en el 
Cj iversitario de nuestra 

pupo teatral "Trou-
en esceña la obra de 
•axes "O velorio". E l 

aílico y gratuito, y está 
0] por el Aula de Tea-

i Universitario de 

laxes es autor de 
obras dramáticas y 

cine. Precisamente en 
6 el guión cinemato-

JI "0 cadaleito ", basado 
i \\o de Pole y llevado 

la por Enrique Rodrí-
5 'as, film premiado con 
el ne de plata" del Pes-

lacional de Bilbao, 
je de la obra ha sido 

i ir Antonio Francisco 
31 música es del grupo 

velorio", Camilo Val-
i tibió, en la revista 

lo siguiente: 
i, cadenciosa ober-

ü|al, disonante e fúne-
lúcenos n u n h a crúa 

nlivemo pola que van 
velorio do vello ca-̂  

(señor absoluto 

DESDE HOY 

RADIO POPULAR 0(1100 
NIEVA FRECUENCIA 

1 . 2 2 4 K c s . 

de térras e xentes) os serves, xor-
naleiros e easeiros, o crego des:-
axeitado e o supersticioso sacris
tán; un abano de personaxes que, 
dun xeito ou doutro, dependen do 
patriarcado do casal. Como é cos-
tume remoto na Galiza rural, du
rante a ionga vixll ia do velorio, 
para exorcizar medos e protexer-
se do frío, corren o café e o au-
gardente entre os rosarios e os 
prantos. Cos vapores do alcool e 
a solidaridade do mordomo da 
casa, vai xurdindo nos homes uri-
ha, até entón reprimida, rebeldía, 
alimentada de vellos rancores e 
a impogábel débeda dunhas v i 
das inútilmente queimadas. O 
desgosto deses homes que, se ben 
certamen te a un nivel visceral e 
primario, se saben explotados po
la clase á que o defunto e os seus 
herdeiros pertencen, entre risas. 
KOgos e ritos catárticos, vai cris
talizando nun prolongado ceri-
monial de vinganza contra o me
quetrefe impotente e morto. A 
acción acelérase en traxedia im-
párábel cara o final, e a obra 
culmina co dobre asasinato dos 
fillos do amo falecido, nun de-
rradeiro e desesperado afán de 
achar as obrigas, as súas cartas 
de llbertade" 

• Lidia Pérez hablará 
sobre "Psicoanálisis 
y angmtm" en 
"Nmva Acrópolis" 

Lidia Pérez, directora de la Es
cuela de Filosofía "Nueva Acrópo
lis", pronunciará mañana, viernes, 
día 24, a las ocho de la tarde, una 
conferencia sobre "Psicoanálisis y 
angustia". 

E l acto, que ha despertado gran 
interés, teniendo en cuenta la im
portancia del tema a tratar y los 
conocimientos de la conferencian
te, tendrá lugar en los locales que 
la escuela filosófica tiene en el 
primer piso del número 16, de la 
Avenida de Ramón Ferreiro, y for
ma parte de las diversas activida
des que "Nueva Acrópolis" viene 
realizando. 

Con ruego de publicación, 
UCD de Lugo nos remite la 
siguiente nota: 

"Dentro de los actos políticos 
a realizar en la provincia, enca
minados a solicitar el voto afir
mativo a la Constitución' en el 
próximo referéndum, la UCD ha 
programado para el próximo dio 
veinticinco una intervención en 
la capital y otra en Vivero, a car
go de altas personalidades del 
partido y del Gobierno. 

"Los actos se desarrollarán con' 
arreglo al siguiente programa: 

"—Día 25 de noviembre, a las 
doce horas, en el salón de actos 
de la Delegación del Ministerio 
de Cultura. 

" — E l mismo día 25, a las 19 
horas, en el salón de actos de la 
Delegación comarcal de la AISS 
de Vivero. 

"Intervendrán las siguienteí; 
personas: 

" E n el primero de ios actos, 
Serafín Díaz Mingarro, secreta

rio general técnico del Ministe
rio de la Presidencia, sobre expo
sición del tema constitucional, 
.abriéndose seguidamente un colo
quio en mesa redonda, en el que 
intervendrán como ponentes José 
Manuel Otero, ministro de la 
Presidencia; Félix Diez Burgos, 
coordinador general del mismo 
Ministerio; Gerardo Harguindey 
Banet, subsecretario de Trabajo, 
y José María Pardo Montero, di
putado de UCD y conselleiro de 
Ordenación del Territorio, de la 
Xunta de Galicia. 

" E n el segundo de los actos, a 
celebrar en Vivero, pronunciará 
una conferencia sobre " L a Cons
titución de la concordia" Gerardo 
Harguindey Banet, subsecretario 
de Trabajo, interviniendo a con
tinuación, en un coloquio, las 
mismas personan en*? or el pri
mer acto 

" A los acto- -nvitados 
afiliados y simpatizantes de 
U C D " . • 

MITE DIA 

c e n t r o usquenos 

Alli estaremos. 
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ó 
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recoge un aspecto parcial en la 
fotografía de A L V E Z — reúne pie
zas de Bonxe, Moveros. Pá reme

la, Alba de Termes, Oespedosa de 
Termes, Salvatierra de los B a 
rros, Mérida, Lestrove, Niño Da-
guia y Barcelos (Portugal). 

A primeros de diciembre se 
abrirá en "Arco da Vella", una 
muestra de los trabajos en ma
dera y cartón del madrileño " T a 
ller Malasaña". A ésta seguirá 
una exposición de carteles de C i 
ne cubano. 

« L A ORQUESTA DE CAMARA DE MOSCU, 

CON UN PROGRAMA POCO FRECUENTE, 

ESTA TARDE, EN LA FILARMONICA 
Con un programa poco frecuente 

en los conciertos habituales y en 
medio de una gran expectación, se 
presenta esta tarde en Lugo la Or
questa de Cámara de Moscú, diri
gida por su creador y maestro ti-, 
tular Mikhail Teryan. E l concierto 
está organizado por la Sociedad 
Filarmónica Lucense y se celebra
rá en el Salón Regio del Círculo 
de las Artes. 

De la Orquesta de Cámara de 
Moscú, que realiza una jira por 
España, ha escrito el gran compo
sitor soviético Dimitri Shostako-
vich: «La ejecución de la orquesta 
se distingue por un orden exacto, 

fraseado justo, diversidad de mati
ces y sentido del conjunto, todo lo 
cual es sin duda mérito del director 
de la orquesta y estupendo peda
gogo, profesor Teryan». 

E l programa incluye composicio
nes de Arensky («Variaciones sobre 
un tema de Tchaikowsky»), Balasa-
nian («Tres canciones populares 
armenias»), Honegger («Preludio, 
Airoso y Fugatto, sobre un tema 
de Bach»), Haendel («Sonata para 
dos cellos y orquesta»), Svendsen 
(«Melodía popular noruega») y Ser-
geeva («Pieza para viotín, contra
bajo y orquesta»). 

# PINTURA: AMANDO, EN LA SALA DEL B. C. L 
Ayer se inauguró, én la sala 

del Banco de Créditó e Inversio
nes, una exposición de pinturas 
y dibujos de Amando, que pre
senta esta obra suya con el t í 
tulo genérico de " ¡Tamén vós es-
tábodes eiquíJ". L a muestra reú
ne en total unos cuarenta cua 
dros, entre ceras, óleos, alguna 
acuarela, y unos pocos dibujos a 
tinta y a lápiz. Sinceramente, no 
vemos nada destacable en este 
conjunto de obras, en las que el 
color no encuentra siempre una 
apoyatura firme en el dibujo ni 
aún en su propia expresión. 

Precios entre cuatro mil y cua
renta mil pesetas. 

L a exposición va a estar abier
ta hasta el día 29. 

BLANCO AMOR Y SUCASAS 
Mañana, en la Galería Sargade-

los, de Santiago, el escritor Eduar
do Blanco Amor ("A esmorga", 
"Os biosbardos", "Xente ao lon-
xe"), pronunciará una conferencia 
sobre la pintura de Alfonso Suca-
sas, que precisamente estos días 
está exponiendo en la citada sala 
compostelana. 

GONZALEZ FRANCO, EN 
LEON 

Tras su reciente exposición en 
Lugo, J . Miguel González Franco 
presenta sus flores, marinas y pai
sajes en la Sala de la Cultura, de 
León. Según noticias de nuestro 
colega "Diario de León", la obra 
del pintor lucense está obteniendo 
un éxito realmente importante en 
la capital leonesa. 

os ama 
PONTEVEDRA: E l Casino Mercantil e Industrial 

celebrará sus bodas de oro 
Los precios del pescado y marisco subastado ayer en La Coru-

ña han sido altos, especialmente en la merluza y el besugo. 
Las especies de pescado considerado "fino", tales como ©1 

lenguado y el rodaballo, bajaron de precio ligeramente, debido a 
que llegó mucha cantidad de estas especies procedente de 
Portugal. 

En la zona de los camiones ha habido muy poco pescado, espe
cialmente debido al amarre de los barcos en los puertos de 
Camariñas, Camelle y Mugía. 

En el puerto pesquero descargaron seis "parejas", treinta; y 
siete "bacas" del día. Del Gran Sol lo hicieron seis "bacas" y un 
"palangrero". Desde el pasado sábado también se encuentra des
cargando otro "palangrero" una buena marea de mero. 

PONTSVEDRA 
E l Casino Mercantil e Industrial de Pontevedra celebrará diver

sos actos a partir del próximo día nueve de diciembre, para con
memorar las bodas de oro de su fundación. 

Los actos se iniciarán con una conferencia del profesor José 
F. Filgueira Valverde, sobre el tema "Sociedades Culturales y de 
Recreo en Pontevedra". 

Con ocasión de estos actos serán impuestas condecoraciones de 
la Sociedad a diversas personalidades, entre las que figura el 
periodistas, Manuel Blanco Tobío. 

SANTIAGO DE COMPOSTE LA 
E l comité provincial de listas del P.S. de G-PSOE aún no ha 

recibido las candidaturas para las elecciones municipales y por lo 
tanto aún no hay listas oficiales, han asegurado a "Efe" fuentes 
del comité provincial del partido. 

Las mismas fuentes aseguraron que los nombres que circulan 
a título de candidatos a las municipales son procedentes de fuen
tes oficiosas y con carácter indicativo, pero no tienen ningún 
respaldo oficial. 

OJA LUNES 

la bella y la tetia 

El astro del fútbol británico, Keviñ Ksegan. 
no puede evitar esta sonrisa entre picara y de 
satisfacción ante ia tentadora presentadora de 
este bello modelo. Y es que con las ganan
cias obtenidas con sus goles, el extremo del 
Hamburgo, se ha decidido simultanear el balón 
con i» máquina de coser, metiéndose en el 
difícil negocie de la moda. Seguro que ahora 
Keegan va a tener los marca ¡es más pega ¡osos 
que ha sufrido por esos estadios de Dios.-

(FOTOFIEL) 

CRONICAS CORTESANAS 

i -

Gusto en conocerlos 
MADRID.-(Crónica de MULTIPRESSl.-Vistos en su 

escaño -normal o modelo "banco azul",, o sea, "king-
size"-. tan sentados y compuestos, distanciados ai bret-
chiano modo por las cámaras de televisión, convertí-
dos en magníficos diaiectivos gracias al posterior "ma-
quillaie" de la banda sonora, en fin, vistos lejanos y 
distantes, todos los líderes se magnifican. Y no deci
mos que son mitificados, porque el mito no suele sur
gir cuando el personal anda tan escaldado y escocido 
como en la actual coyuntura. Pero esas barreras invi
sibles, ese deambular por la imagen y el papel de pe
riódico con el aire de que es imposible que les pillen 
en un renuncio, hace que los líderes aparezcan siem
pre con un toque de "algo más". 

De modo que, entre otras aportaciones, la campa
ña en pro de la Constitución nos depara año bueno y 
saludable. La campaña ha obligado a ios líderes a 
tomar el aire fresco; es lo que se ha dado en llamar 
"la movilización del líder". Porque se da la circuns
tancia de que el líder es género tremendamente ape
gado a su escaño y al territorio conocido. Aunque 
tenga que pelear con uñas y dientes, aunque se vea 
cercado por trampas y agresiones verbales, el líder 
lo que quiere es que todo ello suceda en su demarca
ción. Son, en cierto sentido, "chicos en ia burbuja de 
plástico". Porque, entre otras razones, los líderes -que 
son lucidos y perspicaces a pesar de algunas aparien
cias- saben perfectamente que en televisión salen más 
altos, más rubios y más guapos que en la vida misma. 
Pero la Constitución, como las campañas electorales. 
Ies ha puesto de nuevo en contacto cen el mundanal 
ruido. Y ahí les tienen a todos agarrados a ia manta 
o "frazadita" -como lino, el de Snoopy-- del mitin. 

Y así el mundanal ruido se percata de que su sig
nificado líder se atranca de vez en cuando y de que 
el florido verbo oratorio no lo es tanto cuando se 
abre el turno de preguntas. Se percata, también, de 
que la estatura del líder es menor de la esperada -el 
podium trastoca las perspectivas- y de que el prócer 
ha echado una "curva de la felicidad" de lo más apa
rente. Porque el personal se queda tan contento de 
haber conocido, en persona, al ilustre; y el ilustre 
-haya quedado más o menos brillantemente- ha teni
do la oportunidad de respirar una atmósfera natural 
como ia vida misma. 

Asi que, superados los primeros sobresaltos, andan 
los líderes de gozoso peregrinar. Don Felipe González 
se fue a León; él ministro Otero Novas, a Badajoz, y 
el señor Calvo Sotelo a Almería; don Francisco Fer
nández Ordóñez se presentó en Avilés; a don Joaquín 
Garrigues le tocó Zaragoza; a don Agustín Rodríguez 
Sáhagún, Albacete y a don Pío Cabanilias, Granada. 
Los pobladores de esas ciudades ya saben ahora, lo 
que vale un peine y un prócer. 

Los que estuvieron más a la altura de ese "gusto 
en conocerse" fueron don Manuel Fraga -que se oreó 
en Almería- y el ministro Iñigo Cavero, a quien co
rrespondió Vailadolid en el reparto ucedista. El señor 
Fraga, sencillamente poético: "Este país estaba acos
tumbrado a la tristeza de tejer y destejer y para ter
minar con eso, no existe más salida que la de votar sí 
a la Constitución". Tenía que venir don Manuel, hom
bre, para que tomáramos conciencia de nuestro lamen
table destino de penéiopes legislativas. El señor Fraga, 
últimamente, está manso y dulce. Tanto que, a veces, 
hay quien le confunde con don Enrraue Tierno, Será 

(Pasa a la página siguiente1 
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EN EL PLENO DEL CONGRESO 

GUTIERREZ MELLADO RESPONDE, EN NOMBRE DEL 
GOBIERNO, A UNA PREGUNTA SOBRE LOS RECIENTES 

A C O N T E C I M I E N T O S M I L I T A R E S 
M A D R I D , 22.— (hvaij.— A ias 

11 y 12 minutos se iniciaba hoy 
el pleno del Congreso con una 
explicación del presidente de la 
Cámara , Fernando Alvarez de 
Miranda, sobre l a reunión ex
traordinaria de la Junta de Por
tavoces, celebrada esta m a ñ a n a 
a petición del Grupo Socialista. 

Previamente al comienzo de la 
sesión, y en un ambiente "ca l 
deado y de expectativa" en la 
Cámara , el presidente del Go
bierno, Adolfo Suárez, y el vice
presidente primero y ministro de 
Defensa, teniente general Gut ié
rrez Mellado, conversaban en el 
Banco Azul con varios diputados 
de U . C. D. Ambos mostraban ex
presión sonriente y confiada. Cer
canos a ellos y en otro corrillo 
el vicepresidente segundo, Abril 
Martorell, y el ministro del Inte
rior, Rodolfo Mart ín Villa, salu
daban también a otros diputados 
del partido del Gobierno. 

Él presidente del Congreso in 
formó que el debate sobre los ú l 
timos acontecimientos militares, 
por acuerdo de la Junta de Por
tavoces, se celebraria antes del 
próximo día 6 de diciembre en la 
Comisión de Def ensa del Congre
so, cuando se cuente con infor
mación fidedigna sobre el asun
to. Alvarez de Miranda informó 
también a la Cámara de la dis
conformidad del señor Praga I r i -
barne, portavoz de A. P., con es
te aplazamiento del debate. 

Seguidamente, tomó la palabra 
el diputado socialista, Gregorio 
Peces-Barba, quien señaló que la 
presidencia situaba el problema 
esx sus justos términos y que de 
lo que trataban el Grupo Socia-
Süsfca y Socialistas de Cataluña es 
una información fundamental so-

. bre ios acontecimientos militares 
de los últimos días en los térmi
nos del artículo 128 del Regla
mento. 

A continuación respondió a la 
pregunta, en nombre del Gobier
no, el teniente general Gutiérrez 
Mellado. 

" E L GOBIERNO IT E L M I 
N I S T E R I O D E D E F E N S A 
T I E N E N E L CONTROL Y 
L O S E G U I R A N T E N I E N 
D O " 

" M Gobierno y el Ministerio 
de Defensa con firmeza y auto
ridad se comprometen a garan
tizar el pleno funcionamiento de 
las instituciones democráticas, a 
defender el proceso político y a. 
la patria en la concordia, pro
greso y libertad que desea l a ma
yoría de los españoles, y pido a 
sus señorías un cálido y decidido 
apoyo a las fuerzas armadas y de 
orden público", terminó dicien
do el teniente general Gutiérrez 
Mellado, al informar en nombre 
del Gobierno ante el Congreso de 
los Diputados. 

Las palabras del ministro de 
Defensa y vicepresidente prime
ro del Gobierno fueron acogidas 
con largos aplausos por parte de 
los diputados —UCD, Minoría 
Catalana, Grupo Comunista y 
miembros del Grupo Mixto pues
tos en pie, mientras que el Gru» 
po Socialista y Minoría Vasca s i 
guieron sentados. Por su parte, 
él grupo de A. P., de manera os
tensible, abstuvo de aplaudir 
y permanecieron sentados en sus 
escaños. 

L a intervención del teniente 
general Gutiérrez Mellado co
menzó con la lectura, práctica
mente textual de las dos notas 
facilitadas ayer en relación con 
los sucesos acaecidos durante la 
pasada semana. 

Una vez terminada la lectura 
de las notas ya conocidas a tra
vés de los medios informativos, 
el teniente general pasó a am
pliar la información. 

ES vicepresidente primero di lo 
que consideraba necesai'io am-

3 PARA FRAGA E 
H M 

H 0 La intervención de * 
H Gutiérrez Mellado fue * 
H banal y de falta de M 
" respeto a la Cámara » 

M • Afirmó que lo de M 
^ hoy era un debate de * 
x monos U 

pliar y precisar en nombre del 
Gobierno las medidas adoptadas. 
Añadió que el proceso judicial, 
independientemente del proceso 
sumarial, está en pleno desarro
llo y que el teniente coronel Te 
jero y el capitán Inestrillas es
t án en estos momentos procesa
dos y recluidos en establecimien
tos judiciales adecuados y que 
así cont inuarán hasta llegar al 
fondo del asunto. 

Añadió que se ha pedido la i n 
tervención del fiscal togado del 
Consejo Superior de Justicia Mi 
litar y que,, asimismo, el Gobier
no ha emprendido las acciones 
necesarias destinadas a cooperar 
al esclarecimiento de los hechos 
y también ha tomado las medi
das para asegurar el normal fun
cionamiento de l a vida ciudada
na y el desarrollo del proceso en 
curso. 

NORMALIDAD 
Igualmente, el ministro de De

fensa afirmó que la vida en las 
guarniciones se desarrolla con 
normalidad. Añadió que en Car
tagena se ha incoado el procedi
miento reglamentario a l general 
Atarés y que se ha arrestado al 
capi tán de Corbeta Casado. Igual
mente también se ha trasladado 
a Cartagena el fiscal togado del 
Consejo Supremo de Justicia Mi
litar. 

Añadió también que el Gobier
no utilizará las leyes para con 
energía y decisión mantener la 
paz en España. También dijo que 
el Gobierno tiene confianza to
tal en el patriotismo de las fuer
zas armadas y de orden público, 
que defenderán al Rey y al Go
bierno legalmente constituido. 

"Reiteramos lo que hemos afir
mado en otras ocasiones en el 
s e n t i d o de que consideramos 
ejemplar el comportamiento de 
las fuerzas armadas y de orden 
público en todo el proceso polí
tico, cosa que cobra un especial 
relieve en estas circunstancias y 
que —insistió el ministro de De
fensa— ratificamos con indepen
dencia de la actuación de algunos 
de sus miembros. 

" E n estos supuestos, concluyó, 
el Gobierno y el Ministerio de l a 
Defensa os prometen firmeza y 
autoridad para corregirlos y que 
garant izarán el pleno funciona
miento de las instituciones demo
cráticas, el desaiTOllo del proceso 
político en curso y l a defensa de 
la patria, en la concordia, pro
greso y libertad que desea la ma
yoría de los españoles para lo 
cual solicitamos de sus señorías 
el apoyo cálido y decidido a las 
fuerzas armadas y de orden pú
blico". 

A C T I T U D E S 
L a actitud de los grupos par

lamentarios después de la Inter
vención del teniente general G u 
tiérrez Mellado, fue la siguiente: 

E l G r u p o Parlamentario de 
Unión de Centro Democrático 
aplaudió puesto en pie. E l Grupo 
Parlamentario Socialista, aplau
dió sentado. E l Grupo Parlamen
tario Comunista aplaudió en pie. 
E l Grupo Parlamentario de Alian
za Popular se abstuvo de aplau
dir, excepto los diputados Carro 
y Mendizábal que lo hicieron. 
E l Grupo Parlamentario Mixto 
anlaudió generalmente, excepto 

el diputado Barrera que no lo 
hizo y las Minorías Vasca y Ca 
talana aplaudieron sentados. 

R E A C C I O N E S 
E l dirigente del PSOE, Felipe 

González, declaró a " E f e " , e l tér
mino de la intervención de G u 
tiérrez Mellado en el Congreso de 
los Diputados, que las palabras 
del ministro han sido; "necesa
rias, ajustadas a lo que se pre
gunta y en l a dirección que nos
otros esperábamos". E n relación 
con la actitud de Alianza Popu
lar, dijo que respeta todas las 
actitudes y que éllos tendrán su 
criterio y su valoración. 

Por su parte, Rafael Arias Sa l 
gado, secretario general de UCD, 
dijo a " E f e " : "Son unas pala
bras dignas de un informe mil i 
tar por su precisión, su exactitud, 
su patriotismo y especialmente, 
por la definición de una postura 
clara de cara a l proceso de demo
cratización, que ratifica el com
portamiento de las fuerzas ar
madas como institución y su apo
yo a la democracia". 

— E n cuanto a Alfonso Guerra, 
a preguntas de " E f e " dijo que el 
ministro había leído las dos notas 
enviadas a los militares y ha in -
formado que garantiza las insti
tuciones democráticas y discipli
na del Gobierno. 

Dijo también que el Grupo So
cialista no sabe s i los datos apor
tados son todos los que dispone 
el Gobierno, pero que creía que 
en los últimos acontecimientos 
hay más militares implicados. 

—De muy positivo fue califica
do el discurso del teniente gene
ral Gutiérrez Mellado ante el 
pleno del Congreso por un miem
bro de l a Minoría Vasca, por la 
sinceridad, honradez y valentía 
que ha tenido y por l a tranquili
dad que ha inspirado en cuanto 
que se afirma que el Ejército va 
a proteger y amparar la sobera
nía popular, que se manifiesta en 
la consolidación del proceso de
mocrático. 

—Por su parte, el dirigente de 
Alianza Popular, Manuel Praga, 
afirmó que el teniente general 
no ha dicho nada que no haya 
sido publicado lo cual es un in 
sulto al Parlamento. Afirmó que 
lo que el país pedía hoy era un 
debate y que, sin embargo, se ha 
silenciado al Parlamento a l no 
dejar que se oiga su voz, l a de 
Praga, n i siquiera cinco minutos. 
Hablar sin contradicción lo hace 
cualquiera, añadió. 

Insistió Praga en que este he
cho y la detención del director 
del periódico de la óposición —di
jo refiriéndose a l director de " E l 
Imparcial", supone que hoy es 
un día grave para la democra
cia. 

Añadió que el Gobierno había 
dado una mala señal de demo
cracia al hablar solo, en una ac
titud de "yo me lo guiso, yo me 
lo como". 

Calificó concretamente la i n 
tervención del vicepresidente pri
mero de banal y de falta de res
peto a la Cámara. " E s la demo
cracia de UCD con l a aprobación 
del partido Comunista. Respon
sabilizó a l Gobierno y al minis
tro de Defensa de todo lo ocurri
do. Cuando él ministro de Defen
sa afirmó ante miembros de las 
fuerzas armadas que "é l que no 
esté conmigo que se vaya", i n 
sisto, está dividiendo al Ejército" 

Fraga dijo que lo de hoy era un 
debate de monos, y que "esto es 
una Cámara del Este y por eso 
los que más aplauden son Carr i 
llo y su gente" 

F R A N C I S C O I T U R R I O Z 
( E U Z K A D I K O E Z K E -
R R A ) TOMO POSESION 
COMO D I P U T A D O 

Después de un des canso de diez 
minutos, a las seis menos cuarto 
de la tarde, se reanudó la sesión 
plenaria. E l presidente de la Cá-

G U S T O E N C O N O C E R L O S 
(Viene de la página anterior) lid, que el texto constitucional no provoca entusías-

•1 efecto del pacto tripartito de Aravaca. O al saluda- mes; pero esa es su virtud. Con ello se demuestra que 
ble aire libre. O sencillamente, que don Manuel ha es la Constitución de todos, que es racional y no partí* 
tirado por la borda ios arreos de "malo" de la pelicu» dista y que, aunque no resuelve los problemas, marca 
la. Bienvenido sea don Manuel al timbo de los "españo- los cauces que permiten atender a esos problemas se-
les ¡ustos y benéficos". gún las prioridades. Y es que el mundanal ruido, el 

Y ahí tenemos a don Iñigo Cavero, quien, por obra aire fresco, nos vuelve a todos de buen conformar, 
y gracia del céfiro que corre en los caminos, ha sido Hasta contenta a ios orgullosos padres de la criatura, 
él más realista de la "tourné": Ha dicha en Vaitada» PILAR CAMBRA 

# "EL GOBIERNO Y EL MINISTERIO DE DEFENSA, CON 
FIRMEZA Y AUTORIDAD SE COMPROMETEN A GA
RANTIZAR EL PLENO FUNCIONAMIENTO DE LAS 
INSTITUCIONES DEMOCRATICAS, A DEFENDER EL 
PROCESO POLITICO Y A LA PATRIA EN LA CON
CORDIA, PROGRESO Y LIBERTAD QUE DESEA LA 
MAYORIA DE LOS ESPAÑOLES" 

I # AFIRMO EL MINISTRO DE DEFENSA 

mará dio cuenta de un oficio que 
acababa de recibir de l a Junta 
Electoral en el sentido de que 
había sido extendida. 

L a credencial de diputado poi 
la coalición de Buzkadiko Ezke-
r ra de Francisco Javier Iturrioz 
Herrero, quien tomó posesión de 
su escaño en ese momento sin 
que se produjeran aplausos. 

A continuación se entró en el 
primer punto del orden del día 
ya establecido en un principio, 
que es un Proyecto de Ley sobre 
Seguros Agrarios Combinados 
cuyos siete primeros artículos fue
ron aprobados por una mayoría 
muy amplia. 

Sólo se registró debate en el 
artículo séptimo al que el Grupo 
Socialista había presentado un 
voto particular con la pretensión 
de que se volviera a l texto del 
Gobierno y fuera rechassáda la 
facultad que la Comisión de Agri
cultura había introducido en fa
vor de las Cámaras Agrarias, en 
calidad de tomadores del seguro. 
Los socialistas se opusieron a que 
las Cámaras Agrarias pudieran 
efectuar suscripciones colectivas 
de pólizas de seguro agrario. Ese 
voto particular fue rechazado por 
ciento cincuenta y cuatro votos 
en contra, 132 a favor, 2 absten
ciones y finalmente, aprobado el 
texto del dictamen. 

I N T E R P E L A C I O N 
L A OORUÑA, 22.—. ( E F E ) . — 

Una interpelación sobre el desvío 
de la carretera nacional V I a su 
paso por el casco urbano de B e -
tanzos será presentada al Go
bierno por el diputado del P S O E 
por L a Coruña, Francisco Váz
quez Vázquez, miembro del G r u 
po Parlamentario Socialista. 

Señala el diputado socialista 
que la Dirección General de C a 
rreteras Inició un estudio sobre 
la desviación de dicho tramo en 
1972, estudio que finalizó con el 
proyecto concluido en 1975 y en 
el que se detallan las siguientes 
características técnicas: Longi
tud de 5,2 kilómetros, presupuesto 
de 114 millones de pesetas, inten* 
sidad media de vehículos al día, 
en 1972, de dos a cinco mil y de 
siete mil en 1974 con un porcen
taje del 20 por ciento de vehícu » 
los pesados. Y puntualiza que ú l 
timamente se registraron en di
cho tramo occidentes de gran 
consideración, entre éllos, uno en 
la curva del Va l Doncel con once 
muertos y varios heridos, así co
mo viviendas destruidas y otro, 
recientemente, con tres muertos, 
un inválido permanente y vivien
das deterioradas. 

E n la interpelación se pregun
ta al Gobierno cuál es l a actual 
situación del Proyecto y si está 
el Ministerio de Obras Públicas 
dispuesto a acometer la obra. 

MEDIDAS D E S E G U R I D A D 
E N E L P A L A C I O D E L A S 
C O R T E S 

E l Palacio del Congreso de los 
Diputados se encontraba esta tar
de, poco antes de iniciarse el pje-
no en el que el Gobierno infor
mara sobre los recientes aconteci
mientos militares, acordonados 
por fuerzas de la Policía Aliña
da. 

Los informadores que habi tuá l -
mente cubren la información par
lamentaria pudieron constata? 
medidas de seguridad en los a l 
rededores del Congreso y callei 
adyacentes, no habituales en ple
nos anteriores. 

E l P.S.O.E. desmiente los rumores de 
que Felipe González sufrió un atentado 

MADRID, 22. — (EFE) . — Ante 
los rumores que han circulado des
de las cinco de la tarde en Ma
drid, en el sentido de que Felipe 
González pudiera haber sufrido Un 
atentado en el barrio de Salaman
ca, el PSOE ha desmentido categó
ricamente a "Efe" la posibilidad de 
que este rumor sea cierto. 

Por otra parte "Efe" ha podido 
comprobar que el líder socialista 
ha almorzado hoy en un restau
rante cercano al Palacio de las 
Cortes y que posteriormente se ha 
trasladado al mismo para asistir al 
pleno que se celebra esta tarde. 

INTERVENCION DE 
LOS PARTIDOS EN 

Tv.E. CARA AL 
REFERENDUM 

UCD, PSOE, PCE y 
Progresistas y Socialistas 

Independientes, hoy 
en los espacios grataítos 

MADRID, 22. — ( E F E ) . — Re
presentantes de UCD interven
drán mañana a las tres y media, 
después del Telediario, para ex
plicar la postura del partido cen
trista ante él Referéndum. 

A las diez de la noche lo ha rá 
Txiqui Benegas, diputado del 
PSOE y consejero del Interior del 
Consejo General Vasco, que ha
blará de las autonomías en la 
Constitución y analizara ^ ac
tual situación en el País Vasco, 
según ha sabido " E f e " de fuen
tes del PSOE. 

Representantes del grupo "Pro
gresistas y Socialistas Indepen-

> dientes" del Senado hablarán a 
las once y media, y a continua
ción lo ha rán Jordi Solé Turá. 
Pilar Bravo y Marcelino Cama-
cho, del P C E , según han infor
mado a " E f e " en fuentes del 
PCE. 

UCD y P S O E disfrutarán de 10 
minutos de emisión y cinco mi
nutos cada uno de los dos grupos 
restantes. 

LOS SOCIALISTAS MUY 
PREOCUPADOS 

Las ejecutivas del PSOE y U 6 T 
estuvieróh analizando ayer, hasta 
altas horas de la madrugada, con
juntamente los últimos sucesos re
lativos a temas militares y llega
ron, entre otras cosas, a la con
clusión de que ha sido más grave 
de lo que el Gobierno afirma. 

Enrique Mágica, presidente de 
la Comisión de Defensa del Con
greso de los Diputados, se dirigió 
en este sentido al teniente general 
Gutiérrez Mellado al término de 
su intervención. "Mi general —di
jo— le felicito, pero usted sabe 
que la situación es más grave". 
Posteriormente Múgica aclaró a 
"Efe" que con ello quería decir que 
la información facilitada por el 
Gobierno es correcta, pero que los 
socialistas saben que hubo un cier
to número de mandos militares 
que estaban al corriente de la 
"Operación Galaxia" y que no in
formaron a sus superiores. "Esta 
omisión es lo que para nosotros es 
más preocupante porque supone 
un sentimiento de algún sector 
del Ejército". 

Estas consideraciones fueron ex
puestas ayer por el mismo Enri
que Múgica a sus compañeros de 
ejecutiva del Partido Socialista. L a 
reunión de la ejecutiva del PSOE, 
que dio comienzo a las cuatro, se 
dedicó exclusivamente a analizar 

. la situación política actual y, muy 
en concreto, los sucesos militares. 
En ella, Txiqui Benegas afirmó 
que, a su juicio, la situación en e l 
País Vasco es de extrema grave-, 
dad y que si el Gobierno no adop
ta de inmediato soluciones políti
cas "el País Vasco se hunde" 
A los 15 años recibe 
una condena de adulto 

NUEVA Y O R K , 22.— ( E F E ) . — 
E l primer menor de edad conde
nado en Nueve York como un 
adulto pasará un mínimo de tres 
años y medio en la cárcel por 
asesinar a su tío a cuchilladas. 

Barry Jones, de 15 años de 
edad, ha sido condenado por un 
juez de Brroklyn a una sentencia 
de tres y medio a diez años por 
homicidio en primer grado, de 
acuerdo con la ley aprobada re
cientemente que permite proce
sar a un menor como s i fuera un 
adulto. 
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«M MEJICO SE TENDIERON IOS BRAZOS DEL HERMANO, CÜANFO SE 

INMO El PROCESO DOLOROSO Y VIOLENTO, DESCARNADO Y 

FRATRICIDA QUE HABIA DE ENLUTAR A TODA ESPAMW, 

MANIFESTO DON JUAN CARLOS EN SI) DESPEDIDA 

Durante su estancia en Buenos Aires, los Reyes asistirán a un 
banquete con mil seiscientos comensales, en el Centro Lucense 
M E J I C O , 22,— (.Por Miguel A n 

gel Nieto, de E F E ) . 
S I alguna sombra podía quedar 

en las relaciones entre Méjico y 
España, con los discursos pro
nunciados anoche por el Rey y el 
presidente López Portillo, han 
quedado definitivamente disipa
das. 

jiiii el Casino Español, en la ce
na de despedida de Méjico, Su 
Majestad el Rey Don Juan Car-
ios pronunció un discurso que na 
"sido calificado de valiente y pro
fundo. " H a tomado a l toro por 
los cuernos" comentaban los co
mensales, algunos de ellos con 
lágrimas en los ojos. 

Don Juan Carlos agradeció a 
Méjico que un día acogiese a un 
grupo de españoles que se exLa-
ron en estas tierras: "Pasados 
los años —dijo el Rey en un pa
saje de su alocución— la quiebra 
del espíritu de unión entre los es
pañoles inició el proceso doloro
so y violento, descarnado y fra
tricida que había de enlutar a'to
da España y que, para muchos 
dio lugar a un éxodo de dura 
ción interminable, cuando no de-
jfinitivo". 

Cuando el Rey pronunció estas 
.palabras la atención en el mara-
Viiloso salón del Casino Español 
Se hisso más latente, más expec-
Jante. E l párrafo se preveía co
mo preámbulo de una declaración 
transcedente. Y lo fue. 

"Méjico supo en tan trágicas 
circunstancias —dijo— abrir sus 
puertas a aquellos españoles, en 
generosa acogida, haciendo posi
ble que quienes en estas tierras 
se establecieron rehicieran sus 
vidas y reanudaran sus existen
cias profesionales". 

Las cabezas de muchos de ios 
asistentes comenzaron un gesto 

de asentimiento. Don Juan Car
los había puesto su pensamiento 
en consonancia con el de muchos 
mejicanos que esperaban estas 
palabras desde hacía tiempo. 

No digamos cómo podían espe
rarlas muchos españoles que v i 
ven en Méjico desde hace años 
deseando con obsesiva esperan
za un nuevo vínculo espiritual 
con su patria. 

Don Juan Carlos continuó: " L a 
aguda nostalgia de los exilados 
quedó así suavizada por la afini
dad de costumbres, por la iden
tidad del idioma y por la segu
ridad vital que este país les dis
pensó. Nunca podremos pues ol
vidar que aquí se tendieron los 
brazos del hermano", 

" L a nación mejicana engen
dró de esta forma una inolvida
ble deuda de gratitud de toda 
España, que habrá de pervivir 
profundamente enraizada en el 
corazón reconciliado de un pue
blo decidido á mirar al futuro y 
a forjarlo, inspirado por senti
mientos dé unidad y paz". 

Por fin Don Juan Carlos ofre
ció un a b r a z o a l presidente 
"abrazo fraternal por el gesto de 
ayer y el firmé compromiso fren
te al m a ñ a n a " dijo. 

Después el Soberano agradeció 
las-atenciones del viaje y brindó 
por el futuro de Méjico y. su bie
nestar. 

E l discurso de Don Juan Car
los fue muy aplaudido. 

E l presidente López Portillo 
improvisó posteriormente u n a s 
palabras que necesariamente te
nían que ser respuesta adecuada 
a las pronunciadas por el Rey, 

" E l Rey ha tenido la profundi
dad y valor de mencionar el acer
camiento de Méjico y España du-

Cuarenta mil obreros inmigrantes 
no podrán regresar a Francia 
9 Españoles, portugueses y griegos, no están 

incluidos en la relación, pensando en su 
ingreso en el Mercado Común 

PARES, 22. — ( E P E ) . — M. Lio-
nel Stoleru, ministro francés 
para trabajadores inmigrados, 
anunció el retorno de cuarenta 
mil de estos obreros extranjeros 
a sus países de origen en 1978 y 
declaró por televisión que en años 
sucesivos se acentuará esta ten
dencia de la política francesa. 

E n una emisión dedicada a los 
problemas de la inmigración en 
Francia, el citado miembro del 

^Gobierno de la República excluyó 
a Grecia, Portugal y España ds 
la política de regreso de inmi
grantes, porque -—dijo — esas na-

• éiónes pronto estarán dentro de 
l a Comunidad Económica Euro
pea 

Griegos, portugueses y españoles 
pronto quedarán equiparados a 
los obreros franceses aquí, como 

lo están ahora los italianos 
—afirmó el señor Stoleru el mar
tes por l a noche en esta emisión. 

A l hacer sus cuentas, recordó 
que l a población extranjera en 
Francia pasó de 1.700.000 personas 
en 1955 a 3.300.000 en 1974, ascen
diendo después paulatinamente a 
3.700.000 en 1977 y reduciéndose 
en cuarenta mil durante el pre 
sente año. 

Varios Inmigrantes y represen
tantes de las asociaciones de tra
bajadores extranjeros aquí expu
sieron ^ problema del racismo en 
este programa televisivo, tras un 
film sobre la crucial cuestión. 

E n el último período de un año 
hubo en Francia veinte agresio
nes graves y diez asesinatos de 
carácter racista en los que fueron 
víctimas extranjeros —según se 
ha comprobado. 

VISITA MADRID E L A L C A L D E D E 

MOSCU, VLADIMIR F . PROMISLOV 
MADRID, 22. — ( E F E ) . — E l 

alcalde de Moscú, Vladimir P . 
Promislov, ha llegado esta nla-
ñonia a Madrid, donde permane
cerá 24 horas, en tránsito de su 
Viaje dé Lima a la capita.1 sovié
tica. 

E l señor Promislov dijo a los 
periodistas en Barajas que quería 
aprovechar estas horas para com
probar los cambios que ha sufri
do Madrid dedé hoce cuatro afiOs, 
cuando él visitó oficialmente l a 
capital española para mantener 
contactos con las primeras auto-
üdades madrileñas. 

E l alcalde de Moscú manifestó 

también que el problema más 
importante con el que se enfren
ta hoy su ciudad es terminar las 
instalaciones para los Juegos 
Olímpicos de 1980. Para 1979, 
cuandó se celebre l a "Espartia-
d á " esas instalaciones estarán f i 
nalizadas. 

Señaló por último el señor Pro-
misloy, que entre Madrid y Moscú 
existen muchos puntos de contac
to para odaborar, con objeto de 
complementar los esfuerzos en la 
solución de problemas como el 
medio ambiente, vivienda y trans
porte. 

rante la ruptura de relaciones", 
dijo López Portillo. 

Añadió el presidente mejicano 
que en esa época España estaba 
mucho más cerca de Méjico que 
de otros países con los que man
tenía relaciones diplomáticas. D i -
o también que los mejicanos se 
habían enriquecido "porque par
te de la mejor savia de España 
vino a vivir aquí" . 

Arrancó aplausos a los asisten
tes cuando agradeció a Lázaro 
Cárdenas, el entonces presidente 
de l a República Mejicana "que 
abriese las puertas de este pais 
a quien salió de España" . 

E l presidente López Portillo ce
rró esta parte de su discurso di
ciendo: "Muchos de los grandes 
hombres españoles de este siglo 
murieron mejicanos y muchos de 
ellos dejaron aquí hijos mejica
nos". 

E n el brindis el presidente Ló
pez Portillo dijo dirigiéndose a 
los españoles que habían llegado 
con el Rey, a los qüe vivían en 
Méjico o a los que permanecían 
en España, que Don Juan Carlos 
y Doña Sofía eran "mía pareja 
de privilegio". 

"Don Juan Carlos —finalizó— 
es un hombre de fe, de voluntad 
que ha puesto todo lo. qué tiene, 
y si más tuviera más pondría, a l 
servicio de su patria. Está sal
vando a España y la salvará ayü-
dado con 16 mejor de ese país 
qüe está a su alrededor". , 

P A R T I D A D E LOS B E Y E S 
Unas dos mil personas vitorea

ron hoy a los Reyes de España 
a su salida hacia Lima, al dar 
por concluida su estancia oficial 
én Méjico. 

E l presideiite de Méjico, José 
López Portillo, y su familia, des
pidieron a los soberanos españo 
les al pie de la escaierilla del 
avión que transportaba a la pa
reja real en su Jira americana. 

U n gran letrero floral colocado 
en el hangar presidencial del ae
ropuerto, deseaba "feliz viaje" a 
los Reyes y su comitiva. Nume
rosos Jóvenes de ambos sexos por
taban camisetas blancas con la 
fotografía Impresa de l a pareja 
real española y la misma frase de 
despedida. 

A G A S A J O A LOS B E Y E S 
E N A R G E N T I N A 

BUENOS A I R E S , 22.—(EFE).— 
Con una cena para 1.600 comen 
sales, a servirse en los Salones 
del Centro Lucense de Buenos 
Aires, la colectividad española 
agasajará a los Reyes de España 
el próximo domingo, 26, día de 
la llegada de Juan Carlos y Sofía 
a L a Argentina. 

Bada dijo que los monarcas, 
que llegarán el domingo al aero 
puerto de Ezeizá, se trasladarán 
desde dicha estación aérea' hasta 
el aeroparque de Buenos Aires. 

Desde ese lugar recorrerán, en 
automóvil, el trayecto hasta la 
embajada de España, a lo largo 
del cual -^dijo— sé prevéala pre
sencia de una concentración de 
connacionales que demostrarán 
su adhesión a los visitantes. 

Luego, por la noché, es proba
ble que el Rey Juan Carlos pro
nuncie una alocución, al térmi
no de la cena del Centro Lucen
se, de acuerdo con el anuncio de 

LOS B E Y E S , EN P E E l " 
L I M A , 22; — ( E F E ) . — Los 

Reyes de España llegaron a la« 
16,30, hora local al aeropuerto de 
Lima para una visita oficial de 
cuatro días al Perú. 

E l general Francisco Morales 
Bermúdéz y su esposa acudieron 
a dar la bienvenida a los Reyes, 
que llegaron desde Méjico donde 
hoy terminaron una visita oficial 
de cuatro días. 

Los miembros del Gobierno pe
ruano, mandos de las fuerzas ar
madas del país y los representan 
tes del cuerpo diplomático acre
ditados en Lima acudieron tam
bién a recibir a Don Juan Carlos 
y Doña Sofía. 

C O S T A R I C A R O M P E S U S 
RELACIONES CON NICARAGUA 
# Tras un incidente fronterizo, con dos (muertos, 

entre tropas de los dos países 
MANAGUA, 22. — (EFE) . — Un 

portavoz oficial del Gobierno nica
ragüense confirmó anoche haber
se producido un choque armado 
entre fuerzas leales al general 
Anastasio Somoza y efectivos de 
la guardia costarricense. 

Según el informe dado por el 
portavoz del Gobierno nicara
güense, efectivos de la guardia ci
vil de Costa Rica "invadieron el 
territorio de Nicaragua a través 
del poblado " L a Pimienta" en la 
zona del río San Tuan (vía fluvial 
nicaragüense)". 

Como resultado de la . "invasión 
del territorio nicaragüense" se ori
ginó un tiroteo entre fuerzas de 
Nicaragua y Costa Rica, resultan
do dos muertos en las filas costa
rricenses. 

COSTA RICA ROMPE SUS 
RELACIONES CON NICARA
GUA 

SAN JOSE DE COSTA RICA, 22. 
(EFE) .— E l presidente de la Repú
blica, Rodrigo Carazo Odio, anun
ció anoche la ruptura de relacio
nes diplomáticas con Nicaragua, 
después de un combate entre 
guardias civiles de Costa Rica y 
guardias nacionales de Nicaragua, 
en suelo costarricense. 

Carazo comunicó esta decisión 
después de una reunión ministe
rial convocada urgentemente ante 
los nuevos sucesos ocurridos en la 
frontera de ambos países. 

La ruptura de relaciones coír Ni
caragua es inmediata, según lo dio 
a conocer en un mensaje a toda 
la nación. 

E l presidente recordó en su alo
cución las violaciones cometidas 
por los militares nicaragüenses. 

E l combate de ayer tarde ocu
rrió en una colina llamada "La Pi
mienta", cerca de donde hace al
gunos días aviones de la fuerza 
aérea de Somoza dispararon con

tra profesores y estudiantes de L l -
beria, provincia limítrofe con Ni
caragua. 

Durante cuarenta y cinco minu
tos grupos de ambos países com
batieron, confirmándose oficial
mente la muerte de un oficial cos
tarricense y la detención de va
rios más. 

ACCION PARA EXPULSAR 
A SOMOZA 

WASHINGTON, 22. — (EFE) . — 
Costa Rica anunció hoy el princi
pio de una acción para llegar a la 
expulsión del régimen de Anasta» 
sio Somoza de la Organización de 
Estados Americanos (OEA). 

E l embajador de Costa Rica an
te la Organización, José Rafael 
Echeverría, informó que como re
sultado de esa violación, dos guar
dias civiles resuUaron muertos y 
otros dos heridos. 

Echeverría señaló que el hecho 
ocurrió en territorio de Costa R i 
ca y que los guardias civiles esta
ban debidamente identificados con 
brazaleteE con la bandera nació» 
nal. 

E l representante de Venezuela 
en la OE1A calificó al régimen de 
Somoza de camarilla de asesinos. 

COSTA RICA SECUESTRO 
UN BARCO DE NICARA
GUA 

BOGOTA, 22.— i E F E ) . — E l pre
sidente de Nicaragua, Anastasio 
Somoza, denunció hoy que Costa 
Rica le secuestró un barco en 
Puerto Limón para presionar la 
entrega de varios guardias deteni
dos en la frontera ésta semana en 
un enfrentamiento armado. 

Somoza, en diálogo exclusivo con 
la emisora de Bogotá, dijo que te
nía en su poder a varios costarri
censes que esta semana atacaron 
a una patrulla nicaragüense en 
plena frontera cuando eumplíáa 
una misión de vigilancia. 

Pese a las amenazas de despido y cárcel 
9 Una tercera parte 

servicio ferroviario 
BUENOS AIRES, 22.— (EFE) .— 

E l personal ferroviario de tres im
portantes líneas suburbanas bonae
renses prosigue hoy la huelga ini
ciada el martes en defensa de me
joras salariales, a pesar de las ad
vertencias de despidos y penas de 
cárcel lanzadas por el Ministerio 
de Trabajo y la empresa estatal 
"Ferrocarriles Argentinos". 

La paralización —convocada en 
momentos en que sectores sindica
les fustigan la política económica 
del Gobierno— afecta a una terce
ra parte de los nueve millones de 
habitantes de esta ciudad, usua
rios de estos servicios de trenes de 
cercanías. 

E l Ministerio de Trabajo exhor
tó hoy a los trabajadores "para 

de Buenos Aires sin 
a causa de una huelga 
que no sé presten al propósito de 
quienes para alterar la paz íiocial, 
facilitando situaciones que deterio^ 
ran la imagen del país en momen
tos en que se afrontan graves pro
blemas de orden internacional". 

L a empresa "Ferrocarriles Ar
gentinos" instó anoche al personal 
en conflicto a reintegrarse & sus 
labores, bajo apercibimiento de 
despido. 

E l comunicado del Ministerio de 
Trabajo recuerda hoy que mantie
ne "plena vigencia" la ley que pro» 
hibe las huelgas y que establece él 
despido sin remuneración y las 
"sanciones penales cuya aplicación 
pudiera corresponder" a los hneh 
guistas o quienes instiguen a 
abandono de trabajo. 

DOS MIL MILLONES DE DOLARES, 
DEFICIT D E L P R E S U P U E S T 0 
GENERAL PORTUGUES EN E S T E AÑO 

L I S B O A , 22. — ( E F E ) . — Tras 
calificar la crisis por la que atra
viesa Portugal de "-global", el 
presidente de la República, ge
neral Ramalho Eanes, desafió a 
la . Asamblea de la República 

E L M . P . REGULARIZO 
SUS DEUDAS CON LOS 

FARMACEUTICOS 
MADRID, 22.—(EFE).—El minis

tró de Sanidad y Seguridad Social, 
Sánchez de León, ha comunicado 
hoy al presidente del Consejo Ge
neral dé Colegios Farmacéuticos, 
que el Instituto Nacional de Pre
visión ha regularizado definitiva
mente süs deudas con los mismos, 
según ha podido saber "Efe" de 
fuentes próximas al Ministerio. 

La mejor situación económica de 
la Seguridad Social y la reciente 
creación de la tesorería general 
de la misma, ha permitido un sal
do, que aunque no fue excesivo 
en ningún momento, ha afectado a 
las distintas provincias españolas 
én el transcurso de algunos me
ses, produciéndose los retrasos 
consiguientes. 

Como se sabe el adeudamiento 
de la Seguridad Social para con los 
farmacéuticos se elevaba a 2.600 
millones de pesetas. 

(Parlamento) a que se haga tea» 
pónsable de la situación, / 

E l presidente Eanes habló hoy 
en el Palacio de Ajuda tras á m 
posesión al nuevo Gobierno en
cabezado por el profesor Carlos 
Mota Pinto, quien pronunció un, 
dramático ¿iseun90 acerca de l a 
brágica coyuntiira económica y 
financiera lusitana. E l déficit del 
presupuesto para él presente ejer
cicio rondará los dos mil millones 
de dólares. 

"Hay que encarar sin rodeos 
el dilema: ¿Es o no capaz el ac» 
tual Parlamento de generar- o 
apoyar un Gobierno con la capa» 
cidad de intervención exigida por 
la naturaleza y gravedad de los 
problemas que se oponen a la 
consolidación y desarrollo de la 
democracia? "As i se expresó tex
tualmente el general Eanes, y sus 
palabras eran transmitidas en di
recto por la televisión y la radio 
al país entero. 

Recordó enseguida el Jefe del 
Estado que " l a falta de acuerdo 
entre los partidos no es un indi
cador positivo para la solución del 
problema", y explicó de nuevo 
que la fórmula de gobierno film 
representación de los partidos 
" n i es una originalidad ni una 
irregularidad". 
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LUGO: Robo de dinero y botellas 
en la "Cafetería Nevada" 

DOSCIENTAS PERSONAS AHOGADAS Al PNDIRSE UNA EMBARCACION 

P W E R A QÜE TRANSPORTABA REFUGIADOS VIETNAMITAS 

• Un muerto y dos heridos al incendiarse la vivienda, 
mientras dormían, en La Estrada (Pontevedra) 

e x t r a n j e r o 

K U A L A LUMPUR, 22. — (EFE-
REUTER) . — Se teme que unas 
200 personas se hayan ahogado 
hoy frente a la costa oriental de 
Malasia, al hundirse una embarca
ción pesquera que transportaba a 
refugiados vietnamitas. 

Según fuentes Informadas del 
puerto de Kuala Trengganu, hasta 
el momento se han confirmado 14 
muertos, de los cuales 4 fallecie
ron en un hospital, así como 50 
supervivientes. 

Los supervivientes estiman que 
alrededor de 250 personas se en
contraban a bordo de la embarca
ción de 19 metros de eslora cuan
do embarrancó, en medio de una 
fuerte tempestad, a 200 metros de 
la costa. 

iVo hay armas en el 

buque griego "Leonis 

Halcoisses" 
BARCELONA, 22. — (EFE).—Se

gún los datos obtenidos por la co
misión sindical de vigilancia del 
tráfico de armas, no hay Indicios 
de que el buque griego "Leonis 
Halcoisses", que recala en estos 
momentos en el puerto barcelonés, 
transporte armas. 

Aunque la comisión no ha podi
do subir al barco, los estibadores 
que han trabajado en su interior 
han manifestado que no existían 
indicios de cargamento de armas, 
aunque no lo hayan podido com
probar fielmente. No obstante, el 
buque no ha cargado armas en el 
puerto barcelonés. 

La información sobre un posible 
tráfico de armas por parte del 
"Leonis Halcoisses" ha sido publi
cada esta mañana por un matuti
no barcelonés. 

LA POLICIA PUSO FIN A L 
SECUESTRO DE UN MINIS
TRO POR ESTUDIANTES 

BRUSELAS, 22. — ( E F E ) . — Ocho 
policías que penetraron a escondi
das en el ministerio belga de Edu
cación liberaron sin oposición al 
titular de la cartera retenido por 
una quincena de estudiantes. 

Alrededor de dos horas duró el 
"cautiverio" del ministro Jef Ra-
maekers, en manos de un grupo 
de estudiantes que exigían un tiem
po en radio y televisión para ha
blar sobre sus problemas univer
sitarios a cambio de liberar al 
miembro del Gobierno. 

Mientras el comisario jefe de 
Bruselas negociaba con el grupo 
secuestrador, que al parecer no 
causó mal al ministro, ocho poli
cías se deslizaron por una entrada 
lateral y .liberaron sin dificultad 
al gobernante. 

Inicialmente, se supo, los estu
diantes intentaron impedir el paso 
de los policías haciendo una ba
rricada tras la puerta, pero la de
cisión de las fuerzas de seguridad 
hizo fracasar su intento. 

Según todas las versiones, el 
corto secuestro del ministro guar
da relación con las protestas es
tudiantiles por las subidas de ta
rifas de matriculación en la uni
versidad que se registraron las 
últimas semanas. 

n a c i o n a l 

UN MUERTO Y DOS HERI
DOS A L INCENDIARSE L A 
VIVIENDA 

L A ESTRADA (Pontevedra), 22. 
(EFE) . — Un muerto y dos heridos 
ha sido el balance del incendio 
que en la pasada madrugada a^c-
tó a una casa sita en el lugar de 
Vllaboa, parroquia de Santa Mari-
ña de Ribeida. 

Á consecuencia del incendio, que 

Ministerio de Industria 
D e l e g a c i ó n Provinc ia l 

L U G O 
EXPEDIENTE DE IMPOSICION DE SERVIDUMBRE FORZOSA DE PASO 
DE CORRIENTE ELECTRICA, QUE CON CARACTER RE URGENCIA, 
Y A TENOR DE LO DISPUESTO EN E L ARTICULO 31, DEL DECRETO 
2619/1966, DE 20 DE OCTUBRE Y ARTICULO 52 DE L A L E Y DE 
EXPROPIACION FORZOSA DE 16 DE DICIEMBRE DE 1954, SE INCOA 
POR ESTA DELEGACION PROVINCIAL PARA L A OCUPACION DE 
LOS BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LA CONSTRUCCION 
DE LA LINEA DE TRANSPORTE DE ENERGIA ELECTRICA A 380 kV. 
MESON DO VENTO (LA CORUÑA) - RIO GUILAN (LUGO), CUYA 
BENEFICIARIA ES LA SOCIEDAD FUERZAS ELECTRICAS DEL NOR
OESTE, S. A. (PENOSA), SEGUN RESOLUCION DEL CONSEJO DE 

MINISTROS DE 10 DE NOVIEMBRE DE 1978 

E D I C T O 
Expediente número 13.529 

E n cumplimiento de lo ordenado en el artículo 52 de la Ley de Ex
propiación Forzosa antes citada, en relación con el artículo 31 del Re
glamento de la Ley 10/1966, de 18 de marzo sobre Expropiación For
zosa y Sanciones en Materia de Instalaciones Eléctricas, aprobado por 
el Decreto 2619/1966, de 20 de octubre, se hace saber en resumen a 
Dña. Dorinda Díaz Cociña y a los Hros. de Benigna Díaz Cociña, pro
pietarios de la finca n.0 7, del Ayuntamiento de Jove, que el día 11 de 
diciembre de 1978, a las 16 horas, se dará comienzo por el represen
tante de la administración, al levantamiento de las Actas Previas a la 
Ocupación, previniendo a dichos interesados que en las respectivas 
notificaciones individuales que mediante célula habrán de practicár
seles, se les advierte que en dichos actos podrán hacerse acompañar 
de sus peritos y de un Notario a su cargo, si así lo estimasen conve
niente. 

E n caso de incomparecencia y sin perjuicio de levantarse las Actas 
Previas sin su presencia, se les notificará el importe del depósito previo 
y de las indemnizaciones por rápida ocupación, si procediese. La cifra 
en cuestión será Ingresada en la Caja General de Dépósitos de Lugo, 
a fin de legitimar la ocupación. 

Lugo, 22 de noviembre de 1978 

E L DELEGADO PROVINCIAL 

destruyó totalmente la edificación 
y que se inició por un cortocircuito, 
•falleció Jaime Reimóndez Barros, 
de 46 años de edad, soltero. Tam
bién se produjeron lesiones, de 
las que se les atiende en el hospi
tal general de Galicia, de Santia
go, José Luis Nogueira Mosquera, 
de 39 años y su hija María del Pi
lar Nogueira Raimóndez, de 2 años. 

E l incendio se inició sobre las 
2,30 de la madrugada cuando los 
habitantes de la casa se hallaban 
durmiendo. Se desconocen las pér
didas materiales ocasionadas por el 
siniestro, pero sí son elevadas da
do que la edificación quedó total
mente destruida. 

José Balsa Pena, encargado de 
la "Cafetería Nevada" ha de
nunciado en la Inspección de 
Guardia de la Comisaría, de Po
licía que durante la noche últ i
ma, y tras ser forzada la puerta, 
personas extrañas penetraron en 
el establecimiento, apoderándose 
de quince mil pesetas en metál i
co, así como de varias botellas 
de bebidas, que valora en seis mil 
quinientas pesetas. Los daños son 
de escasa consideración. 

NIÑO ALCANZADO POR 
UN T U R I S M O 

E n l a calle San Lorenzo, el tu
rismo B-811.656, conducido por 
José Antonio Núñez López, de 25 
años, vecino de Ousá CPriol), a l 
canzó a l niño de cinco años Fer
nando Parapar Cociña, vecino de 
Lugo, que resultó con heridas de 
carácter leve. 

DOS A C C I D E N T E S L A 
B O R A L E S E N SAN C I -
P R I A N 

Dos trabajadores de las empre
sas "Tamoin" y " T i s a " , que t ra
bajan en el Complejo Industrial 
de Alúmina-Aluminio de San C i -

prián, resultaron heridos, ayer, 
al caer del lugar en donde esta
ban cumpliendo con su jornada 
laboral. 

Sobre las once y cuarto de ia 
mañana ocurrió el primer ac
cidente al caer un trabajador de 
la empresa "Tamoin", mientras 
realizaba su labor. Inmediata
mente fue trasladado, en helicóp
tero que la Seguridad Social tie
ne con base" en la zona para Ser
vicio de asistencia médica a los 
heridos, a la Residencia Sanita
ria de L a Coruña, en donde que
dó internado. 

Alrededor de las cuatro de la 
tarde ocurrió el segundo, también 
al caerse, de donde trabajaba, un 
empleado de la empresa " T i s a " . 
Al igual que el anterior, fue tras
ladado a L a Coruña en helicóp
tero. 

Según hemos sido informados, 
y aunque no hemos podido cono
cer los nombres de los heridos, el 
estado de ambos es de pronóstico 
reservado, permaneciendo en ob
servación; si bien se espera una 
evolución favorable 

La huelga de trabajadores del PMM 
afectó ayer a cuarenta y dos provincias 
• En Madrid, altos cargos de la Administración rennnciaron al uso de 

del Parqne conducidos por la 
blecidos por el Ministerio del In
terior, doscientos cincuenta con
ductores del batallón de la Policía 
Armada se han hecho cargo en la 
mañana de hoy de los servicios que 
atiende el Parque Móvil Ministe
rial de Madrid, cuyos trabajadores 
iniciaron una huelga indefinida. 

Estos conductores cubren total
mente las necesidades de Correos 
en número de cien, hospitales y 
centros sanitarios, así como Juzga
dos de guardia en número dé 70 y 
prestan también servicio a minis
tros, subsecretarios y titulares de 
altos organismos en número de 60. 

CONTINUA L A H U E L G A 
Y E L E N C I E R R O D E L 
P E R S O N A L D E L MINIS
T E R I O D E A G R I C U L T U 
R A 

Continúa la huelga y el encierro 
iniciado ayer por el personal con
tratado del Ministerio de Agricul
tura en apoyo de sus reivindicacio
nes económicas y de entrada en 
plantilla, según ha sabido «Efe» de 
fuentes de los trabajadores. 

A mediodía, los trabajadores en
cerrados en el salón de actos 
—unos doscientos— se han mani
festado ante la sede del Ministerio. 
L a huelga, según las mismas fuen
tes, afecta hoy a un ochenta por 
ciento, aproximadamente, de los 
dos mil trabajadores que oompo-

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — L a 
huelga iniciada hoy por los traba
jadores del Parque Móvil Ministe
rial, continuará mañana, según de
cisión tomada en asamblea esta 
tarde, tras la entrevista mantenida 
con el subsecretario de Hacienda, 
han manifestado a «Efe» fuentes 
de los trabajadores. 

Durante la reunión, a la que asis
tieron representantes de las cen
trales sindicales convocantes de la 
huelga, CC.OO., U G T , C N T y 
Asociación de Funcionarios, el sub
secretario de Hacienda comunicó 
que la Administración no accedía 
más que a aumentar 2.700 pesetas 
lineales, oferta que los trabajadores 
consideran insuficiente. L a contra
oferta de la Administración con
tiene además jornada de siete ho
ras diarias y pago de las horas ex
tras; el cumplimiento de la circu
lar número 3 de Presidencia del 
Gobierno y la convocatoria de 490 
plazas para el personal laboral este 
año y unas trescientas el próximo 
año para proveniente de la Secre
taría General del Movimiento. 

Los trabajadores exigen como 
reivindicación fundamental la equi
paración de su salario base con el 
salario mínimo interprofesional, ya 
que en la actualidad cobran de ba
se 10.200 pesetas. Además solici
tan 42 horas semanales, y el pago 
de las horas extras. E n la actuali
dad se les paga un plus de prolon
gación de jomada de 7.600 pesetas, 
en base a un cálculo de 40 horas 
extras mensuales, pagadas a 190 
pesetas la hora, independientemen
te del número de horas que tra
bajen. 

También piden que se convoque 
un concurso oposición para absor
ber al personal laboral y, para ab
sorber a aquellos que, por su tra
bajo específico, no puedan entrar 
como fijos, se cree una plantilla 
laboral. E n cuanto a derechos sin
dicales piden que se cumpla la 
circular número 3 de Presidencia 
del Gobierno sobre los derechos 
sindicales para los trabajadores de 
la Administración. 

E l número de trabajadores de! 
Parque Móvil Ministerial es de 
5.000 de los que cerca de 1.000 
trabajan en Madrid. Según han in
formado los trabajadores, la huel
ga ha afectado a 42 provincias 

E l Gobierno Civil informó que 
la mayoría de los altos cargos de 
la Administración han renunciado 
al uso de vehículos del PMM con
ducidos por fuerzas de la Policía 
Armada, y han optado por despla
zarse en sus vehículos particula
res. 

Mañana, a las siete de la maña
na, los trabajadores se concentra
rán nuevamente en espera de re
cibir una nueva oferta de la Ad
ministración. Hasta que esto no se 
produzca, han señalado, se man
tendrá la postura de huelga 

De acuerdo con los planes esta

ñen la plantilla del personal con
tratado, especialmente en las De
legaciones Provinciales del Minis
terio, donde es prácticamente to
tal. 

MAS D E 3.000 PROFESO
R E S D E E . G . B . M A D R I 
LEÑOS E N P A R O 

Más de 3.000 profesores de 
E . G . B . se encuentran actualmente 
en situación de paro forzoso, en 
Madrid, según han informado a 
«Efe» miembros de la Coordinado
ra de Maestros Interinos madrile
ña. 

E l Ministerio' de Educación y 
Ciencia, según los profesores inte
rinos, se desentienden de las peti
ciones de puestos escolares de 
E . G . B . , preescolar y educación 
permanente de adultos y, además 
restringe la actual plantilla de los 
centros docentes, al parecer, por 
falta de presupuesto. 

Los profesores interinos, que el 
sábado pasado intentaron celebrar 
un acto público paralelo para asig
nar las plazas que en su opinión 
permanecen vacantes, piden una 
solución inmediata para los niños 
de la provincia de Madrid mal es-
colarizados y la habilitación urgen
te de presupuestos extraordinarios 
que permitan ocupar las vacantes 
existentes por enfermedad, alum
bramiento o jubilación. 

García VaWés apoya la retirada del 
arma a los funcionarios de prisiones 

MADRID, 22. — (EFE) . — La 
coordinadora nacional de funcio
narios de Instituciones Penitencia
rlas se reunió anoche por espacio 
de dos horas y media con el direc; 
tor general de Instituciones Peni
tenciarias, Carlos García Valdés, 
a quien le fue .entregado un borra
dor del proyecto de regulación de 
ásoclación profesional. 

L a coordinadora mantuvo duran
te todo el día de ayer una reu
nión en la que se acordó, además, 
solicitar la derogación de los ar
tículos del Reglamento que asig
na a dichos funcionarios un arma 
"porque no queremos ser un cuer-
po represivo", señalaron a "Efe". 

Carlos García Valdés manifestó 
a "Efe" que apoya este punto y la 
petición de ser considerados fun-
oionarios civiles, "aunque —dijo— 
con especiales características, dada 
su función especial de vigilancia" 
Por otra parte, se opone al posi
ble derecho de huelga, incluido en 
el borrador del proyecto que le 
han presentado. 

Desde ayer, el director general 
estudia el borrador, contrapuesta 
del que en su día dio a conocer a 
la coordinadora, y el pi'óximo lu
nes, según señaló a "Efe", dará 
contestación al mismo y les pro
curará una audiencia con el minis
tro de Justicia, petición que le hi
cieron en- la reunión mantenida 
anoche. 

BADAJOZ, 22.— (EFE) .— Reclu
sos del centro de la prisión provin
cial de Badajoz han enviado un 
escrito a los medios informativos 
en el que dicen que desde hace 
veinte días la población penal de 
internos se encuentra sin poder re
cibir paquetes de comida por or
den del director del establecimien
to. 

Ante esta actitud —según ha sa
bido "Efe"— los presos han decidi
do permanecer en huelga de come
dor, es decir, no asistirán a las co
midas reglamentarías a la vez que 
se han negado a recibir visitas. 

Consultado por "Efe", el direc
tor de la prisión ha manifestado 
que, efectivamente, desde el do
mingo, los reclusos han tomado la 
actitud de huelga de comedor, que 
no de hambre, porque ya se han 
encargado de abastecerse de pro
visiones, sobre todo —ha dicho-
Ios que incitan a la huelga. 

Preguntado sobre la medida to
mada de no permitir paquetes de 
comida ha dicho que no está dis
puesto a permitir que sigan en
trando drogas. Ha mostrado algu
nos paquetes, concretamente bol
sas de leche que contienen whis
ky, cartas con drogas, así como 
algunas naranjas en las que 
sospecha que haya licor puesto 
que los precios de reventa en 
interior son desorbitantes. 
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CALENDARIO DE PRUEBAS 
FORMULA UNO PARA 1979 

DE QUINCE DIRECTIVOS... 

SOLO CINCO ASISTIERON A LA ULTIMA 
REUNION BEL CLUB DEPORTIVO LUGO 
* GARCIA PENA APOYA A LA SEGUNDA «B» E N 

DOS GRUPOS O, EN ULTIMO CASO, EN CUATRO 
* CAMUEL I HA REANUDADO LOS ENTRENAMIENTOS 

PARIS, 22.—(EFE).—La Federa
ción Automovilística Internacional 
hizo público hoy en París el ca
lendario para la temporada de 
1979, en Fórmula 1. 

E l calendario consta de las 16 si
guientes pruebas: 

Gran Premio de Argentina, 21 
enero. 

Gran Premio del Brasil, 4 fe
brero. 

Gran Premio de Africa del Sur, 
3 marzo. 

Gran Premio de Estados Unidos 
(Oeste), 1 abril. 

Gran Premio de España, 29 abril. 
Gran Premio de Bélgica, 13 ma

yo. 
Gran Premio de Mónaco, 27 ma

yo-
Premio de Suecia, 16 

L a directiva del C. D. Lugo es
tá compuesta, en teoría, por quin
ce personas. ¿Y saben ustedes 
cuantos de estos señores asistie
ron a la última reunión semanal? 
Pues tan solo cinco. Es decir, que 
diez la han pasado por alto. 

¿Qué significa esto? Significa 
que muchos, l a mayoría, van a 
la junta directiva sin ilusión, sin 
ganas de trabajar y, en algunos 
casos, con ánimo de figurar sola
mente. Sentimos el tener que de
cirlo de una manera tan clara, 
pero es la triste realidad. 

Y eso que hasta el momento 
las arcas del club no acusan el 
vacío de otras veces. Hasta aho
ra los directivos no tuvieron que 
a p o r t a r dinero. ¿Qué pasará 
cuando haya necesidad de ello? 
Pasará que el presidente se que
dará más solo que la una, o 
acompañado por los más léales y 
responsables, que también los 
hay. 

E n realidad no puede extrañar
nos que García Pena actúe algu
na vez por su cuenta. Al fin y al 
cabo sus colaboradores —no to
dos, insistimos-- le dan l a espal
da. Y no podrán quejarse cuan
do eso ocurra. Quien está a las 
verdes debe de estar también 
las maduras. O algo así... 

[ R E U N I O N S O B R E L A S E 
GUNDA " B " 

E l viernes, a las cinco de la 
tarde, en Madrid, se reunirán los 
presidentes de los clubs de la Se
gunda División " B " bajo la pre
sidencia de su representante an
te l a Federación, el señor Muro, 
presidente del Ensidesa. 

E l motivo de la reunión es es
tudiar los cambios que pretenden 
llevarse a efecto en la categoría. 

García Pena también asistirá 
a esta reunión. Y nos decía ayer: 

—Nosotros no estamos de acuer
do con que se establezca un solo 
grupo de la Segunda " B " . 

—¿Qué pretenden entonces? 
—En todo caso que continúen 

los dos actuales o que se creen 
cuatro. 

—¿Y la Tercera? 
--Que siga tal y como está ac

tualmente. 
García Pena dice que de no 

ser así, "iremos a una muerte 
cierta"* 

E L P A R T I D O F R E N T E A L 
T O R R E J O N 

Como se sabe, el domingo el 
Lugo recibe en el "Angel Carro" 
al Torrejón. 

Delegado para este partido se 
designó al directivo señor Gon
zález Rey. 

E l comienzo está previsto para 
las cuatro de l a tarde y estará 
dedicado a Rábade. 

CAMUEL I EMPEZO A 
E N T R E N A R 

¡Por fin!, Camnel I , tras una 
temporada-en el dique seco, y con 
la amenaza de tener que aban
donar el fútbol, ha reanudado 
los entrenamientos, y esperamos 
Wie su reaparición sea definitiva. 

NOTA DEL C.D. LUGO 
Se ruega a todos ios jugadores 

<tel Lugo Atlético del año pasado, 
gasen por las ofícinas del Club, 
Ruanova, 13-1.°, lo antes posible. 
Para tratar un asunto de impor
tancia. 

Pueden hacerlo por las tardes, 
<«> 5 a 9J0. 

También sn hermano Camucl 
I I , lesionado en el entrenamiento 
del pasado viernes, ha vuelto a 

participar en l a sesión de traba
jo de ayer. 

MALOCA 

Gran 
nio. 

Gran 
lio. 

Gran 
julio. 

Gran 
agosto. 

ju-
Premio de Francia, 1 ju-

Premio de Alemania, 29 

Premio de Austria, 12 

Gran Premió de Holanda, 26 
agosto. 

Gran Premio de Italia, 9 sep
tiembre. 

Gran Premio de Canadá, 30 sep
tiembre. 

Gran Premio de Estados Unidof 
(Este), 7 octubre. 

SE L I M I T A R A L A V E L O C I 
DAD 

PARIS, 22.—(EFE). —Anoche se 
reunió en la capital francesa, el 
Comité Ejecutivo de la Comisión 
Deportiva Internacional, depen
diente de la Federación Interna
cional de automovilismo, que pre
side el francés Jean Marie Bales-
tre. 

Entre otros acuerdos se tomaron 
algunos directamente relacionados 
con la Fórmula 1. 

Y destaca el que confirma la de
cisión de tomar las medidas nece
sarias para limitar la velocidad de 
los bólidos, ya que la mayoría de 
los circuitos no reúnen las medi
das de seguridad suficientes, pese 
a las mejores efectuadas última* 
mente. 

Paira secar su casa, 
no hace falta tenderla al sol. 

De nada le serviría, ya que al 
colocarla de nuevo, aparecerían 
de nuevo las manchas. 
La mejor solución para secar su 
casa es algo muy difícil de 
pronunciar pero muy fácil de 
aplicar. 
Se llama Carzuh-Antihumedad (la 
"H" como Vd. sabe, no se 
pronuncia). 
Carzuh-Antihiimedad (con VH'* 
muda) es lo más serio, efectivo y 
garantizado que existe en el. 
mercado español para combatir la 
humedad. Carzuh-Antihumedad 
es una pintura. 

Carzuh-Antihumedad 
funciona incluso sobre la 
humedad. 
Y garantizado por tres años, 
siempre y cuando Vd. lo aplique 
siguiendo nuestras instrucciones. 
Y es que Carzuh-Antihumedad 
reacciona con el agua para su 
curado, formando una superficie 
totalmente impermeable. 
O sea, que tanto puede utilizarse 
en interiores, como en exteriores. 

Sobre Carzuh-
Antihumedad puede 
aplicar pintura, papel o 
cualquier otro acabado. 
O nada. Porque el acabado de 
Carzuh-Antihumedad, es 
suficientemente decorativo por sí 
sólo. Además, Vd. puede elegir 
entre una amplia gama de 
colores. 
Pero si a pesar de todo no le 
gusta ninguno de estos colores, 
puede poner tranquilamente 
encima, cualquier pintura, papel 
pintado u otro tipo de acabado. 

Carzuh-Antihumedad se 
aplica con una sola mano. 
O con las dos. Pero es suficiente 
con una sola pasada o mano, de 
pintura. 
Naturalmente se trata de una 
pintura y se aplica como tal. o sea 
a brocha o rodillo. 
Y naturalmente por tratarse de. 
una pintura. Carzuh-Antihumedad 
(olvídese de la "H" de humedad), 
rellena sólo las minifisuras, pero 
no las grietas ni hendiduras. 
Tampoco existe ninguna otra 
pintura en el .mercado capaz de 
hacerlo 

i 
'M¿'tt'''¡]\'tír-

De caro, nada. De bueno, 
todo. 
El precio de Carzuh-Antihumedad 
es comparable al de cualquier 
pintura, porque como ya hemos 
dicho Carzuh-Antihumedad es 
una pintura. 
¿Que dónde se aplica? 
Pues, tanto en interiores, como 
sótanos,1 bajos,paredes que por 
cualquier causa muestren 
manchas de humedad, naves 
industriales, garajes, etc., y en . 
exteriores como silos, tanques o 
bajos de fachadas cercanas al 
suelo y con problemas de 
humedad. 
Eso si, no debe 
utilizarlo sobre 
otras pinturas ya 
existentes, salvo 
que las elimine 
con anterioridad 
a la aplicación 
de Carzuh- ' 
Antihumedad. 
¿Se convence de 
que Carzuh-
Antihumedad (la 
'?H" no la aspire) 
es lo que Vd. 

buscaba desde hace tanto tiempo 
y no lograba encontrar? 
Pruébelo. Se lo garantizamos por 
tres años. 
De verdad, o le devolvemos su 
dinero. De verdad. 

Ventas en las principales tiendas de decoración, droguerías, ferreterías etc., de Galicia. 
Para más iníunuadón técnica y de ventas, dirigirse a Carzuh. 

Carzuh-Antihumedad 
Suprime la "H" de humedad. Y funciona. De Verdad. 

CARZUH, S.L. Apartado 849 
Tels. 276208 - 276212 - 276216 VIGO 
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Campeonato Provincial Juvenil de Primera Categoría 

VICTORIAS DE II. D. LÜCENSE, MAESTRIA, MARISTAS 

Y CAIASANCIO, SOBRE 01IMPIG0 MIXTO, INTER, 

SAGRADO CORAZON Y ÜTLA, RESPECTIVAMENTE 
Se ha disputado la segunda jor

nada del Campeonato Provincial 
Juvenil de 1.a Categoría Masculi
na, en el que toman parte un to
tal de 9 equipos, siendo éstos los 
partidos que se han disputado: 

OLIMPICO, 8; U.D, LÜCEN
SE, 10 

Apretada victoria del U.D. L u -
cense, que en el descanso ya ven
cía por dos goles de diferencia, 
(5-3), la cual mantendría a l f i 
nal del choque, (10-8), el cual 
fue disputado en la cancha dei 
Olímpico Mixto, y ha sido dirigi
do por los señores Penín y Mem-
biela, bajo cuyas órdenes los equi
pos formaron así: 

O L I M P I C O M I X T O : Fernán
dez y Méndez; Alonso, Nayas Pe
nas, Núñez (2), Tufias, Rodríguez, 
Pérez (1), Mera, Ginzo y Navia 
(6). 

U.D. LÜCENSE: Fernández y 
Gómez; Penín, Rivas, Vázquez 
(5), Alvarez (1), Fernández. S a l 
gado (3), Gude (1), Zaera y Bra
vos. 

M A E S T R I A , 13; I N T E R , fi 
Se disputó este encuentro en 

la cancha del Colegio de los Her
manos Maristas de nuestra ciu
dad, y en él se enfrentaron ios 
equipos del Maestría, y del Inter, 
finalizando el choque con venta-
Ja de los primeros, por 13 goles a 
6, luego de llegarse a l intermedio 
con 5 a 3 favorable a los luego 
vencedores. 

Dirigieron el partido los seño
res Tuto y Sugar, bajo cuyas ór
denes los equipos presentaron las 
siguientes alineaciones: 

M A E S T R I A : Lestegás y Viñas; 
Gayoso, Rodríguez, Suizo, Prado 
(4), Trabada (2), Carra ira, Ló
pez. Vázquez, Dopazo (5) y San-
táso (2). 

I N T E R ; Pedreira; Regueiro, 
Pérez (1), Vázquez, Gome?, Alva
rez, Brea, González, Alberto, Co-
rredoira y López (5). 

SAGRADO CORAZON, 2; 
. MARISTAS, 26 

Este partido al igual que el 
anterior, se ha celebrado en la 

Si su cisterna 
suena... 

instale Skkpro 

f i lLf R0 es la nueva válvula de llenado para 
todas las cisternas. 
FILLPRO OFRECE: 

• Llenado de la cisterna en silencio 
• Eliminación de las pérdidas 

de agua e inundaciones 
• Seguridad absoluta contra averías 
• Control, a voluntad, del nivel de agua 

en la cisterna 
• Válvula antisifónica 

r, V además: Fácil instalación. 5 años de 
jS .'í'*; '""TT-", Sírantía. Mínimo precio. 

f^^^^^g^^Ni Oe venta en establecimientos 
•BílfflySsS»' saneamiento, grandes 
'PW^SlSS^ferreterías y grandes almacenes. 

F I L L p r o 
TIRAR LLENAR Y CALLAR 

FILLPRO, UNA VMVULA UNCA EN E L MUNOQ 
OÍSTRISUIDA POR SERV1NCO c 

Representante: 
D. José Vicente Martínez Rico 

C/Páramo, 13 
Tels. 26 79 50-26 79 54 

Prefijo (981) • LA CORUÑA 

cancha del Colegio de los Herma
nos Maristas de nuestra capital, 
comenzando a las 12,30 de la ma 
ñana del sábado, y en él se ha 
impuesto con claridad el Maristas 
al Sagrado Corazón, por 26 goles 
a 2, luego de llegarse al descan
so con un rotundo 10 goles a 0, 
que dejaba ya el encuentro sen
tenciado. 

Dirigieron este partido, en el 
que debutaba el Sagrado Cora
zón como club de balonmano, los 
señores Tuto y Mateo, bajo cuyas 
órdenes los equipos formaron de 
la siguiente forma: 

S A G R A D O CORAZON: García 
y López, Ricardo, Martínez, Ló
pez, César (2), Rodríguez, Váz
quez, Seijas, Centelles, Martínez 
y Castro, 

M A R I S T A S : Candamio y Pór
tela Cacho (1), Malen (9), J . 
Carlos. Valledor (1), Prieto ( i ) , 
Vüariño (6), Veloso (6), Pedre-

ño (1), Teté Núñez-Torrón (1) y 
Patxi Ramos. 

ÜTLA, 12; CALASANCIO, 
13 

Se jugó- este partido en el Pa 
bellón Municipal de ios Deportes 
de nuestra capital, y en él se han 
enfrentado los equipos del Utla 
lucense, y del Calasanclo de Mon-
forte de Lemos, venciendo a l f i - , 
nal éstos, por un solo gol de di
ferencia, (12-13), el cual ya po
seían cuando ambos conjuntos se 
fueron a l descanso, (3-4), en es
te partido que dirigió el señor R i 
co, bajo cuyas órdenes ios equi
pos presentaron las siguientes for
maciones : 

U T L A : Puentes; Casiano, Sán
chez, Sangil (1), Gonzalo (3). 
Germán (3), y Fernando (5). 

CALAS ANCIO: Alvarez; Váz
quez (1), Alvarez (2), Díaz (2), 
Ramón (2), Fernández (3) y 
blo (3). 

Pa-

CLASIFICACION GENERAL 
J G E P 

MARISTAS 1 
MAESTRIA ... ... ... ... ... 1 
INTER ... ... 2 
U.D. LUCENSE ... ... 1 
CALASANCIO ... 1 
UTLA 1 
OLIMPICO MIXTO 2 
SAGRADO CORAZON 1 
ESTUDIANTES 

0—- 2 
0— 2 
0— 2 

OTE-PER 

lln directivo del Barcelona 
contesta a luis Suárez 

E l directivo del F . C . Barcelona, Eran vísperas de elecciones y tú te 
Albert Parera, envió a Luis Suá 
rez una carta con el siguiente tex
to: 

«Estimado amigo: 
E n varias ocasiones me he visto 

sorprendido por declaraciones tuyas 
a medios de' difusión que deforman 
hechos ocurridos durante el perío
do electoral del Fútbol Club Bar
celona, refiriéndose a relaciones 
existentes entre tu persona y el 
grupo que encabezaba el sefior Jo-
sep Lluis Núñez, hoy presidente del 
club. 

T u continua insistencia, y sobre 
todo tus últimas declaraciones al 
diario «El Periódico» en su edición 
catalana del 15 del mes actual, me 
obligan a puntualizar lo que verda
deramente ocurrió. 

Sabes que cuando el señor Nú 
ñez se presentó a candidato a la 
presidencia del Fútbol Club Barce
lona no había tenido nunca el gus
to de hablar contigo, ni siquiera 
conmigo. Por tanto nial podía pro
meterte cargo alguno, caso dé ser 
elegido presidente. 

A raíz de incorporarme yo a la 
candidatura del actual presidente, 
fue cuando tú y yo conocimos prác
ticamente al señor Núñez, y ello 
ocurrió una semana antes de las 
elecciones. 

Recuerda que te llamé a Italia 
varias veces para que viajaras a 
nuestra ciudad. Yo acariciaba la 
idea de introducirte en la secreta
ría técnica del club. Asimismo, tú 
demostraste gran interés, por coin
cidir con las ideas que teníamos, 
tanto el presidente como varios más 
referentes a la forma de estructu
rar nuestro fútbol profesional. E n 
consecuencia, era factible un en
tendimiento con el club. 

Quiero aclarar que hasta aquí el 
señor Núñez estaba un poco al 
margen de nuestras conversaciones. 
Digo un poco porque estaba yo 
empezando a hablar al futuro pre
sidente de Luis Suárez. Fruto de 
ello fue una entrevista en la que, 
reunidos varios ex-jugadores tú y 
yo, hablamos de fútbol en gene
ral. 

A los pocos días se celebró un 
acto electoral en el Blaugrana 2, 
pabellón deportivo de E l Picadero. 

adheriste al cargo por propia de
cisión. E n el mismo manifestaste 
tu total identificación con el pro
grama deportivo allí esbozado. 

Testigos de lo allí dicho hay mu
chos. No son necesarias cintas gra
badas. 

A partir de aquí, las elecciones-
Gana el señor Núñez. Te vuelves 
a Génova... hasta que te llamo de 
nuevo. E l presidente cuenta con
tigo y conmigo, nos quiere en su 
equipo. 

Yo aquí estoy trabajando para 
el Barcelona. Mi ficha no tuvo pro
blemas, los directivos somos «áma-
teurs». T u ficha tuvo problemas, 
tu caso era distinto y había que ne
gociar. Como profesional estabas 
en el derecho de pedir lo que creías 
conveniente. Se te ofrecía el cargo 
de jefe de observadores y no hubo 
entendimiento. Eso fue todo. 

Te marchaste a Italia otra vez, 
y parecía que no había pasado na
da. ¿A qué viene ahora tanta de
claración? Por favor, te pido como 
amigo y como un socio más del 
Barga que procuremos aclarar esta 
situación, ya que en nada beneficia 
la imagen de nuestro querido club. 

Te deseo toda clase de ixitos». 
A L B E R T P A R E R A 

VOLEIBOL 

ALFREDO PORTO, ENTRENADOR DEL 
VERSAUES: ESPERAMOS PARTICIPAR EN IA 
FASE DE ASCENSO A PRIMERA DIVISION" 
E l Club Versalles, en su segun

da temporada en el voleibol. está 
dispuesto para comenzar a rodar 
en la competición nacional, tras un 
período dedicado a intensa prepa
ración. Para informarnos del mo
mento deportivo versallista hemos 
dialogado con el responsable téc
nico del conjunto, Alfredo Porto, 
quien a la vez es jugador básico 
del equipo. 

—Primeramente, y ante la pre
sencia de juveniles en el club ¿por 
qué esta novedad? 

—Sencillamente para reforzar la 
formación absoluta, facilitando el 
acceso de los jóvenes al primer 
equipo. 

— E l grupo noroeste de Segunda 
División redujo el número de clubs 
competidores y aplazó el comienzo 
compeíicional. ¿Qué opinas de es
to? 

—Es un perjuicio para el volei
bol. A l Versalles esto le disgusta, 
por perderse aliciente y celebrarse 
menos partidos; además un fallo 
puede ser irremediable. 

—¿Qué innovaciones habrá fun
damentalmente en el seis inicial 78-
79? 

—Hemos de tener en cuenta la 
ausencia inevitable de Angel Váz
quez; que hasta el mes de enero 
no contaremos con Manolo Gon
zález y que la alineación en la 
jomada inicial de Suso es proble
mática. 

—Son innovaciones la presencia 
de quizás dos juveniles en el seis 
inicial. Esta campaña, y por tales 
circunstancias, el equipo pierde al
tura y eficacia en el bloqueo, pe
ro considero que adquirirá ventaja 
en defensa por ser estos chicos jó
venes de gran movilidad en zague
ros. No se variará el sistema tác
tico en esencia, y jugaremos con el 
seis atrasado. 

—¿Cuáles son los juveniles más 
cualificados para dar el salto? 

-^-Si no hay contratiempo, casi 
seguramente, serán Julito OrOzco 
y Darío Del Valle; ambos en situa
ción de rematadores. 

—¿Cuáles son las ambiciones del 
Versalles en el grupo noroeste de 
Segunda División? 

— E n principio no conocemos a 
los rivales. Pero confiamos estar 
presentes en la fase de ascenso a 

la máxima categoría española. Te
nemos la teórica obligación moral 
de alcanzar tal meta. 

—Suponemos que el rival más 
dificultoso será el E M I de Gijón; 
entre este club y nosotros calculo 
cubriremos las dos primeras posi
ciones que facultan para optar al 
ascenso. 

—¿Se piensa en Primera Divi
sión? 

—Los jugadores, y me incluyo, 
acariciamos tan bonita idea de la 
más alta categoría nacional. Pero 
intentar alcanzarla supone unos 
cuatro años de labor con los mis
mos hombres; esto no es empresa 
sencilla. 

Proseguimos la conversación, y 
tocamos los más diversos aspectos 
versallistas. De nuestro interés por 
los hombres en juego y respecto a 
aquellos más sujetos a cambios, he
mos deducido que Michi será una 
pieza para la línea de 3 metros, al 
igual que Chus Móndelo; y que 
tendrán cabida en misión defensiva 
los César Paz, Femando Móndelo, 
e inclusive Marivela; por contra 
Pena es un jugador a descansar al 
entrar en zagueros. 

E l Club Versalles de volea, con 
Manuel Vázquez Torres, su presi
dente, al frente, está ya preparado 
para dar nuevamente satisfacciones 
al voleibol de Lugo. 

B A L A G U E R O 

VOLEIBOL NACIONAL Y PROWIAL 
Por unas u otras razones impon

derables, quizás, tal y como están 
las circunstancias del momento de
portivo, las competiciones que ha
gan oficial el inicio de la tempora
da de juego 78-79 están todavía 
en los preparativos previos. 

E L C L U B V E R S A L L E S 
Nos vamos a referir únicamente 

al equipo que deberá discurrir en 
lides de carácter nacional. 

Con un período pre-competicio-
nal de éntrenos insospechado, por 
aquello del aplazamiento del co
mienzo de la Liga para los clubs 
circunscritos al grupo noroeste, el 
Versalles está prácticamente a pun
to de entrar en juego, a tenor de 
sus posibilidades para la presente 
campaña. 

Ha venido preparándose con gran 
feurza e intensidad en estas úl
timas semanas, y es destacable el 
idóneo acoplamiento de algunos 
juveniles al esquema táctico de los 
de Segunda División, 

Este domingo, día 26, si no sur
ge novedad, hará su presentación 
esta amplia sección del Club Ver-
salles, dedicada al volea, ahora con 
un interesante plantel de juveni-

MANOLIN SE DESPIDIO DE LOS 
JUGADORES DEL BARACALDO 

B A R ACALDO (Vizcaya), 22.— 
( E F E ) . — M Baracaldo, único 
equipo vizcaíno que milita en la 
Segunda División " A " ha estre
nado entrenador esta tarde. Se 
tata de José Mafia García An~ 
doín, quien este mediodía estam
pó su firma por el club fabril 
sustituyendo en el cargo a Mano-

^lín, que fue cesado ayer, martes 
por la ' noche, tras una reunión 
de urgencia que celebró la direc 
tiva baracaldesa. 

Ayer por l a tarde, Manólín se 
despidió de los jugadores y los 
exhortó a que trabajaran con fe 
e intentar salvar al Baracaldo. 

A preguntas de " E f e " García 
Andoín señaló que el Baracaldo 

de medio campo para a t r á s no 
tiene problemas, aunque señaló 
que es necesario potenciar la efi
cacia rematadora. 
PARTIDOS DE FUTBOL 

JUVENIL 
La Delegación de la Federación 

Gallega de Fútbol, continuando el 
orden del Calendario de la Liga 
de Juveniles, programa para los 
próximos días 25 y 26, sábado y 
domingo, respectivamente, los si
guientes encuentros: 

Día 25, sábado.—A las cuatro de 
la tarde, Saamasas - Sant-Yago. 

Día 26, domingo.—A las diez de 
la mañana. Residencia - Comercial. 
A las doce. Milagrosa - G. D. Lugo, 

les. Y , el día tres de diciembre^ 
enfrentándose en la ciudad de V i -
go al Ureca de esa ciudad, nuestro 
equipo rojiblanco hará su debut 
liguero, y que confiamos sea con 
la mayor fortuna, la del triunfo. 

E L ASPECTO P R O V I N 
C I A L 

A l parecer, el primer fin de se
mana del entrante mes de diciem
bre las tres Ligas que programa 
la Federación Lucense comenzarán 
su andadura. Sabemos de los incon
venientes que siempre hay para 
cumplir el objetivo de la jomada 
inicial, pero esto es cuestión ya en 
farnquicia. Hoy la situación de los 
equipos concurrentes a las distintas 
categorías es la siguinte: 

J U V E N I L , F E M E N I N A 
A los ya conocidos clubs inscri

tos, Escuela Sindical, Divina Pas
tora, Escuela Comercio e Instituto 
Femenino, cabe señalar la incorpo
ración de otro equipo del Femeni
no, compuesto por jugadoras cade
tes y juveniles, y que para mejor 
identificación se le podrá denomi
nar Instituto «C»..Y es dudoso que 
el Club Divina Pastora presente 
un segundo equipo debido al no
table número de jugadoras que 
controla, son esas sus pretensiones. 

J U V E N I L M A S C U L I N O 
No parece haber novedades en 

tai competición, y de esta manera 
los conocidos Seminarios, Escuela 
Sindical, Versalles, Maristas y el 
unido Versalles-Maristas, serán los 
equipos que evolucionarán en pos 
del éxito. 

A B S O L U T O M A S C U L I N O 
Tres entidades son noticia con 

sü posible presencia. Nos referimos 
a Magisterio, Aturuxo (del Colegio 
Menor Eijo Garay) y una forma
ción del Instituto Masculino inte
grada por gente madura, pero no 
en el «volley», aunque con ganas 
de participar. Estos mentados, jun
to a los ya anunciados Unión De
portiva Lucense y Escuela Comer
cio, harán suficiente concurrencia , 
para el desarrollo del torneo pro-
vinciaL 

B A L A G U E R O 
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D E P O R T E S 
PIRAGÜISMO 

"SI PÍO HUBIESE COMPENSACION ECONOMICA 
NO ESTARIAMOS EN IA SELECCION" 
• Cualquier día podemos desinflarnos 

igual que «nglofeoynofeaydeqneextrañarse" 
»MISIONE Y DIAZ FLOR -COMPONENTES DE M K • 4- SE 

INCORPORAN A IA CONCENTRACION NACIONAL EN MADRID 

L a selección nacional de pira-
güismo —esa que consiguió tantos 
grandes éxitos para el deporte es
pañol—, ha comenzado su tempo
rada de preparación en L a Toja. 
Allí los palistas del equipo español 
descansaron, tomaron baños terma
les, entrenaron ligeramente y rea
lizaron algunos ejercicios con el 
fin de tomar contacto con la dura 
preparación que ahora se les aveci
na de cara a la próxima temporada. 

Entre los palistas seleccionadosr 
por el preparador hispano Eduardo 
Herrero, se encontraban, lógica
mente, Esteban Celorrio, Herminio 
Menéndez, José Ramón López Flor 
y el lucense, Luis Gregorio Ramos 
Misioné, componentes de la po
pular K-4 que entre otros grandes 
triunfos ha obtenido una" medalla 
de oro en los Campeonatos del 
Mundo de Belgrado, una de plata 
en la Olimpíada de Montreal, dos 
medallas de bronce en los Mundia
les de Sofía y una de plata y otra 
de bronce, recientemente, en los de 
Belgrado. Además esta embarca
ción K-4 se ha paseado triunfante 
por los mejores escenarios del mun
do en lucha con las grandes poten
cias mundiales del deporte de la 
pala. 

Tras la concentración de L a To
ja Díaz Flor se trasladó a Lugo 
en donde pasó cinco días en com
pañía de Misioné. Y lo hizo en 
compañía de-su esposa. 

—Vengo a Lugo —nos dijo— ca
da vez que puedo. Siento un gran 
Cariño hacia la ciudad. Además ya 
sabes que mis padres son lucenses 
y aún tengo aquí familia, aunque 
se diga que soy ceutí. 

Tanto Díaz Flor como Misioné 
se mostraron, nada más comenzar 
la conversación, sumamente preocu
pados por la larga concentración 
que les espera. Hablaron en repe-. 
tidas ocasiones del «añito que te
nemos por delante», asegurando que 
iba a ser el más duro de todos los 
vividos hasta ahora. 

L A R G A C O N C E N T R A 
CION 

—¿Tenéis ya hecho el programa 
que váis a seguir en la concentra
ción? 

— E n principio nos vamos a Ma
drid. Allí estaremos hasta marzo, 
entrenando duro, por supuesto, pa
ra comenzar luego ya con la pira
gua. Son cinco meses de prepara
ción física y el resto hasta las com
peticiones en el agua. 

—-Decíais que este va a ser el 
año más duro, ¿podríais explicarnos 
el por qué? 

—Muy fácil —nos dice Díaz 
Flor— porque además del Mundial 
tenemos los Juegos del Mediterrá
neo. Y a sabes que antes de los 
Campeonatos del Mundo acostum
bramos a participar en varias re
gatas internacionales para ir toman
do la medida; así que en esta oca
sión se une todo. Y por si esto fue
ra poco, está la Olimpíada a la 
vuelta de la esquina. No va a ser 
un año, van a ser dos. Saldremos 
de uno y entraremos en el otro. 
Pero esto ya me lo temía. Hay que 
prepararse. 

Misioné añade; 
—Nueve meses de preparación, 

que son los que hacíamos hasta 
ahora, son muy largos. Imagínate 
un año. E n una concentración tan 
larga te embruteces y llegas a sen
tirte mal. A veces hablas cósas que 
luego razonas y no te parecen nor
males. Es muy duro. 

—Pero me imagino que tendrá 
una compensación, ¿no? 

—¿Compensación económica o 
moral?, pregunta Díaz Flor. 

—Digamos que de las dos. 
—Bien. Compensación económi

ca creo que sí, por lo menos por 
mi parte. Si no fuese así Jos casa
dos no estaríamos en la selección. 
L a compensación moral, mientras 
que no llegan los Mundiales, no te 
lo puedo decir. Pero cualquiera de 
nosotros nos sentimos compensados 
practicando el piragüismo y for
mando parte de la selección españo
la. 

E X C E L E N T E P A P E L 
— L a opinión de Misioné ya la 

conocemos. Nos gustaría saber lo 
que piensas tú del papel realizado 
por España en los pasados Mundia
les de Belgrado. 

—Me parece que Luis y yo, pre
cisamente, hemos sido los hombvs 
de los problemas. Primero él fue' 
operado. Luego yo tuve des lesio
nes. Y una de ellas quince días an
tes del Mundial por la que tuve 
que estar nueve días, sin moverme 
en cama. Por todo esto pienso que 
ha sido el año más satisfactorio. De 
pensar que nô  iba a correr a ser 
segundo y tercero,, va un abismo. 
Ha sido la mejor actuación del 
equipo español porque ha logrado 
entrar en nueve finales y algunas 
de ellas en canoa. 

—Sí porque la canoa es algo así 

como la cenicienta del deporte de 
la pala. 

—Es un deporte mucho más jo
ven. Se comenzó a practicar antes 
el piragüismo y se hizo un buen 
papel, aunque también te digo una 
cosa. Sólo hay dos canoistas. San
tos Magaz y Víctor García. Luego, 
pienso yo, no hay gente que les 
pueda hacer frente. 

L a conversación con Misioné y 
Díaz Flor fue'larga. Los temas fue
ron desfilando unos tras otros Y 
lo hicieron de la forma más desor
denada. Lo mismo hablamos de la 
concentración que de la vida en 
las grandes capitales —ellos van 
ahora a Madrid— que de la cali
dad de los trofeos conquistados por 
ellos o de la familia de Pirri, ju
gador del Real Madrid y que hace 
años jugó a fútbol con Díaz Flor 
en Ceuta. 

—¿Qué puede hacer la K-4 en 
los próximos mundiales? 

— Y o no soy partidario de dar 
opiniones como esta. Hay ocho paí
ses que pueden ganar, y nosotros 
estamos entre ellos. Por otra par
te intentaremos quitarnos la «espi
na» que tenemos clavada desde 
Montreal. 

Luis Gregorio tomó la palabra 
de su amigo. 

—Puedes decir que estaremos en 
la final porque creo que este año 
no va a haber problemas. Luego 
pienso que quedaremos entre los 
cinco primeros. 

— L o que sí te aseguro ahora 
mismo —dijo José Ramón— es que 
en los Juegos del Mediterráneo la 
K-4 va a ganar todas las pruebas. 

E L G L O B O DESHINCHA
DO 

—¿Cuántos años va a durar esta 
K-4? 

— Y o diría que hasta la Olimpía
da, siempre que no nos lesionemos 
ninguno de sus componentes. 

— Y o te diría más —añade Díaz 
Flor—••. Según el tratamiento que 
nos dé la Federación, la K-4 pue
de durar hasta la Olimpíada de Los 
Angeles. Aunque nunca se puede 
decir porque la embarcación se des
hará ya en el momento en que mar
che álguno de los cuatro. Eso está 
claro. 

— E l tema siguiente fue el de la 
responsabilidad que pesa sobre los 
cuatro componentes de la piragua 
tras conseguir tantos éxitos. Misio
né se mostró realista. 

—Seamos sinceros. Cualquier día 

C E N S O 

D E 

E M P R E S A S 

I N D U S T R I A L E S 

Terminada la recogida de información en la fase 
directorio de establecimientos del CENSO INDUSTRIAL 
el INSTITUTO NACIONAL D E ESTADISTICA 
comienza una nueva etapa para la formación del directorio 
de empresas. 

Por ello, durante los meses de Noviembre y Diciembre, 
agentes entrevistadores del Instituto Nacional de Estadística 
debidamente documentados, visitarán todas las empresas 

, eléctricas y de ia construcción y aquellas otras que, según 
los datos de la primera fase; tengan más de un estableci
miento industria!. • • 

EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADISTICA 
AGRADECE LA COLABORACION DE TODOS 

EL MALAGA EN MANOS DE UN 
ADMINISTRADOR JUDICIAL 

. MALAGA, 22. —- (EFE) . — E l 
Club Deportivo Málaga se encuen
tra en manos de un administrador 
judicial, • según han manifestado 
sus directivos en rueda de Prensa 
celebrada esta' tarde. 

La actuación del administrador 
judicial responde al embargo pro
movido por la compañía "Wagons 
Litis Co.", con la que el Club tiene 
contraída una deuda de cinco mi
llones de pesetas. 

Otro embargo que según los di
rectivos asfixia al Club es el de la 
Junta de Protección de Menores, 
por una cantidad similar a la an
terior. 

Manifestaron los directivos que 
de su peculio particular están 
comprometidos unos 60 millones 
de pesetas, en créditos bancarios, 
letras y dinero en efectivo. Sólo 
por este concepto más de quince 
millones de pesetas. 

En la rueda de Prensa se ha 

puesto de manifiesto que la situa
ción es verdaderamente angustio*, 
sa, pero que, de no verse asfixia-
dos como actualmente están, con
fían en poder sacar el Club a flo-

,te en los cuatro años de mando 
que se marcaron. 

Igualmente han dicho los recto
res malaguistas que sus cargos es
tán a disposición de aquel grupo 
que crea poder sacar al Málaga 
del atolladero en que. se encuen
tra y satisfacer a los acreedores 
más exigentes. 

(/. D. CHANCA 
Se ruega a los jugadores Juve

niles y aficionados se presenten 
hoy, a las ocho de la tard- i el 
campo del Seminario por.; ali
zar el correspondiente en,i ana-
miento con vistas a la salida del 
próximo domingo. 

podemos dar la sorpresa. L a sor
presa negativa porque podemos no 
ganar nada; desinflarnos como un 
globo y entonces la gente se echa
rá las manos a la cabeza. No hay 
de que extrañarse. Pero yo soy 
realista y sé que «hai que morrer». 

Díaz Flor atento, ratificó la idea 
con sus gestos, incidiendo en que 
«el día que nos vayamos tendremos 
sustitutos porque lo mismo que sa
limos nosotros, pueden salir otros». 

—Cualquier día podemos desin
flarnos igual que un globo, repitió 
Misioné como pretendiendo dejar 

claro que el tiempo no pasa en 
balde. 

L a estancia de José Ramón Ló
pez Díaz Flor en Lugo ha sido bre
ve. Igual que la de su amigo Luis 
Gregorio Ramos Misioné. Se han 
de incorporar a la concentración 
con el resto de sus compañeros del 
equipo español porque una dura 
temporada tienen por deiante. Ellos 
se mostraron, no obstante, optimis
tas respecto a los resultados que 
pueden lograr. 

L . LOSADA 
(Fotos C A R L O S ) 
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D E P O R T E S 
C O P A D E L A U E F A 

CASI SEGURO... 

El Valencia solamente pudo empatar 
con el West Bromwicli ( 1 - 1 ) 

E l equipo inglés demostró una clara 
superioridad sobre el español 

VALENCIA, 22. — (EFE) . — E l 
Valencia y el West Bromwich em-
ipataron a un tanto en partido de 
ida disputado esta noche en el es
tadio "Luis Casanova", correspon
diente a los octavos de final de la 
Copa de la UEFA. 

Alineaciones: 
VALENCIA.— Pereira; Cerveró, 

Castellanos, Arias; Botubot, Ca-
bral; Saura, Bonhoff, Felman, Sei
sena y Kempes. 

WEST BROMWICH— Golden; 
Batson, Statham, Trewixck; Wile, 
Robertson; Robson, Brown, Regir, 
Cántelo y Cunninghara. 

Colegiado suizo Bruno Galler, 
mal. 

Goles: 
1-0, minuto 17. Córner que saca 

Kempes y cabecea Felman. 
1-1, minuto 3 del segundo tiem

po. Internada de Brown por la de
recha, falla Botubot, centfa el in
glés y Cunningham marca en
trando con fuerza. 

Comentario: 
Clara superioridad la demostra

da por el equipo inglés frente al 
Valencia, en un encuentro en que 
los locales sólo resistieron la pri
mera media hora, en que se logró, 
jugando con furia y entrega total, 
un tanto que bien pudo haber 
abierto una larga lista, si el cole
giado de turno no hubiera esca
moteado un claro penalty cometi
do a Felman, cuando se encamina
ba hacia la meta de Golden, entre 
otras cosas. 

La escasa ventaja y el desgaste 
físico de los hombres de Marcel 
fueron la nota determinante para 
que el segundo tiempo fuera de 
los ingleses, que saltaron a la can
cha con excesivas precauciones^ 
para, un poco despuésj luchar con 
denuedo y empatar la situación y 
también el partido. 

E l Valencia se acabó con este 
gol britárflco y puede decirse que 
el resto del encuentro fue de to
tal hegemonía británica, hasta el 
punto de que tuvieron ocasiones 
increíbles de gol, como en la del 
minuto 27, en la que Regis, solo 
ante el portal blanco, dio tiempo 
a Pereira a arrebatarle el balón 

cuando el gol era un hecho. En el 
minuto 32, Botubot, en pleno ago
bio, sacó de la misma raya un re
mate de Cunningham. 

En definitiva, justo resultado, 
porque, si alguien mereció ganar, 
éste fue el equipo Bromwich y la 
eliminatoria, salvo algún milagro, 
está prácticamente perdida para el 
Valencia. 

RESULTADOS DÉ LA COPA 
DE LA U.E.F.A. 

MADRID, 22.— (EFE) .— Resul
tados de los encuentros correspon
dientes a los octavos de final, ida. 

de la Copa de la UEFA de Fútbol, 
disputados hoy: 

Esbjorg, 2; Hertha Berlín, 1. 
Honved Budapest, 4; Ajax Amsr 

terdam, 1. 
Milán - Manchester City, (sus

pendido a causa de la niebla). 
Valencia, 1; West Brownich A l -

bion, 1. 
Borussia M., 1; Slask Wroclaw, 1. 
V.F.B. Stuttgart, 4; Dükía Pra

ga, 1. 
Estrella Roja, 1; Arsenal, 0. 
Estrasburgo, 0; Duisburgo, 0. 
Los encuentros de vuelta se dis

putarán el día 6 de diciembre pró
ximo. 

Cabral, del Valencia, suspendido 
por tres partidos 

MADRID, 22. — ( E F E ) . — E l 
Comité de Competición de la 
Real Federación Española de 
Fútbol tomó, entre otros, los s i 
guientes acuerdos en su reunión 
de hoy: 
Primera División: _ 

Jugadores. — Suspender por 
tres partidos a Cabral (Valencia), 
por insultar a un juez de línea. 

Clubs.— Multar a l a U. D. S a 
lamanca por lanzarse objetos al 
terreno de juego. Multar al V a 
lencia por lanzarse objetos al te
rreno de juego, perturbando sü 
normal desarrollo, resultando a l 
canzados el arbitro y un juez de 
línea. 

Segunda División: 
Suspender con un partido, por 

acumulación ds amonestaciones 
a Megido (Betis) y Zuluaga (Ala 
vés). 

Clubs.— Multar al Granada 
C. F . , por lanzarse objetos a l te
rreno de juego perturbando su 
normal desarrollo y resultando a l 
canzado un juez de línea y a l 
Cádiz c. P. por lanzarse objetos 
al terreno de juego, resultando 
alcanzado el arbitro. 
Segunda " B " : 

Suspender por tres partidos a 

Pérez Boixaderas (Gerona), por 
insultar al arbitro. 

Suspender por un partido a To-
var (San Andrés), por menospre
ciar a l arbitro y a Aramburu (R. 
Unión), Díaz (San Andrés), Na
vas (Vinaroz) y Arrazola (Léri
da), por acumuiación de amo
nestaciones. 

Mariano Haro, afectado 
de fiebres tifoideas 

F A L E N C I A , 22.— ( E F E ) . — E l 
atleta palentino Mariano Haro 
no podrá iniciar como tenía pen
sado su temporada de cróss, y 
por lo tanto tampoco le será po
sible acudir a sus más inmediatos 
compromisos nacionales e inter
nacionales. 

Desde hace unos días, el atle
ta se ha visto obligado a guardar 
cama en su domicilio de Becerril 
de Campos, aquejado al parecer 
de fiebres tifoideas. Haro se 
muestra por ello muy contraria
do. 

Entre las primeras pruebas a 
las que debía acudir, está la clási
ca catalana, la "Gean Bouin", 
que se disputará en Barcelona 
en la primera decena de diciem
bre. 

EL SEÑOR 

D0M AlGEIi MüfiEZ SANCHEZ 
(Delegado Parroquial de Cooperativa del Campo de Lugo) 

Falleció en su casa de Sari Vicente de Veral, el día 21 de los corrientes, a los 72 años de edad, después 
de recibir los Santos Sacramehtós y la bendición de Su Santidad 

b. e. p. 

E l Consejo Rector de Cooperativa del Campo de Lago, 
RUEGA a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 

conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, jueves, día 23, a las CUATRO 
Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Vicente de Veral; favores que agradecerán. 

Lugo, 23 de noviembre de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Visitación Lence Rnbinos 
(Vda. de Manuel González, de casa do Neto de Vllar (Moreira) 

Qu© falleció en Lugo, el día 22 de noviembre de 1977, a los 95 años de edad, después de recibir los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus hijos, Manuela, Elias, Esperanza, Matilde (Vda. de Be¡ega), Vicente y Fidelina González Lence; hl-

(oü políticos, Eduardo Franqueira, Alicia Ferreiro, Manuela Goy y Felipe Estremeiro; nietos, biznietos, so-
brinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral 
de primer aniversario que por su eterno descanso se celebrará el viernes, día 24, a las CINCO Y 
MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco Javier; favores por los que quedan muy agra
decidos. Lug0) 23 de noviembre de 1978 

NOTA.—A las CUATRO Y MEDIA de la tarde, saldrán coches de la Empresa Meilán, del Aserradei»-
terreira (Pademe), para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

janic será director técnico de 
la selección mejicana de fútbol 

MEJICO DF., 22. — (EFE) . — Mil-
jan Miljanic, ex-entrenador de la 
selección yugoslava y del Real Ma
drid, será el próximo director téc
nico de la selección mejicana de 
fútbol. 

E l anuncio oficial se hará más 
adelante, pero fuentes próximas a 
la Federación Mejicana de Fútbol 
aseguraron hoy que "es un hecho" 
la contratación del técnico yugos
lavo para trabajar con el equipo 
"tricolor". 

Miljanic inicia hoy, en el centro 
de capacitación futbolística de es
ta capital, una serie de conferen
cias entre cuyos temas destacan 
el "análisis del Campeonato Mun
dial de Argentina", "como se pre
para una selección para un cam-
penonato mundial" y "trabajo con 
juveniles". 

COPA DEL REY 

£ 1 Ath. de Bilbao goleó 
al Valmaseda (8-1) 
BILBAO, 22.— (EFE) .— Por ocho* 

goles a uno (8-1) ha vencido el 
Athletic de Bilbao al Valmaseda, 
de Vizcaya, en partido de fútbol 
de la Copa del Rey, disputado esta 
noche en San Mamés, ante unos 
15.000 espectadores. 

E n el encuentro de ida, vencie
ron los bilbaínos. 

U.D. LAS PALMAS, 2; TENE
RIFE, 0 

L A S PALMAS, 22. — (EFE) . — 
La U.D. Las Palmas ha eliminado 
de la Copa del Rey al Club De
portivo "Tenerife al vencerle por 
dos tantos a cero, en partido dis
putado esta noche en el estadio 
insular que registró una buena en
trada. 

A l descanso se llegó con empate 
a cero goles. 

En el partido de ida venció el 
Tenerife por un gol a cero. 

OTRO RESULTADO 
Gerona, 1 - San Andrés, 2. 

BALONCESTO FEMENINO 

El Celta de Vigo empató 

en Italia con el Treviso 

(63-63) 
T R E V I S O (Ital ia) , 22.— ( E F E ) . 

E l Real Celta de Vigo empató es
ta noche a 63 puntos con el Pag-
nossin Treviso, en partido de ida 
para los cuartos de final de l a 
"Copa Ronchetti" de baloncesto 
femenino, disputado en esta ciu
dad italiana. 

E l encuentro de vuelta se dis
putará en Vigo él miércoles 29 
de noviembre próximo. 

E l primer tiempo finalizó con 
dos puntos de ventaja a favor 
del equipo italiano, que ganaba 
26-24, pero todo el partido fue 
muy igualado y disputado. 

M Real Celta de Vigo, dirigido 
por el entrenador Enrique Be 
nedicto, alineó a las sigiuentes 
jugadoras: Pepa Calvet (7), S u 
sana García (4), Carmen Mart í -

. nez (23), Maribel Lorenzo (12) y 
M. Paino (17) puntos. 

TRIUNFO DEL COSMOS 
EN BRASIL 

GOIAS (Brasil) , 22.— ( E F E ) . — 
E l Cosmos de Nueva York, que 
realiza una j i ra por América del 
Sur derrotó anoche por 3 goles 
a 2 a l equipo de Vila Nova, que 
actúa en el campeonato del cen
tro de Brasil. 

Dos de los goles del Cosmos fue
ron logrados por el italiano C h i -
naglla y el restante por el a lemán 
Beckenbauer. 

Nota de la Redacción Central 
de EFE - Deportes. - Miijan Mil ja. 
nic está también en conversacio
nes avanzadas para dirigir al con* 
¡unto londinense del Chelsea. Pa-
rece ser que el técnico yugoslavo, 
que estuvo el mes pasado en la 
capital inglesa, ha demorado has
ta el mes de diciembre su contes
tación al Club británico, alegando 
"motivos personales". 

FUTBOL AMISTOSO 

Burela, ! ; Valle de Oro, 0 
B U R E L A . - ^ - (De nuestro corres

ponsal, / . L . Trigo). 
Continuando con la celebración 

de partidos amistosos de cara a la 
preparación de los muchos cara a 
la temporada de aficionados, se ce
lebró en el campo de «A Marosa» 
el encuentro amistoso entre las 
propietarios del terreno y el joven 
equipo de Valle de Oro. 

E l encuentro transcurrió sin com-
.^plicaciones y bien dirigido por Is

mael Regó que esa mañana hubo 
de hacer la labor de trencilla dQ 
turno. Las alineaciones fueron así: 

V A L L E D E ORO: Moncho; 
Río, Félix, Paco; Manso, José An
drés; Loyo, Juan Ramón, Pisón, 
Justo y Portugués. 

E n la segunda mitad, Pepe, Ju
lio, Pedro y Abilio, sustituyeron a 
Moncho, Pisón, Justo y Portugués, 
respectivamente. 

B U R E L A : Jul; Jaime. Peinó, 
Arturo; Luciano, Nany; Mirandés, 
Uría, Pinero, Nemesio y Quelle I I . 

A I iniciarse la segunda mitad, 
René salió por Nemesio. 

Mediada la segunda mitad llegó 
el único gol del partido por media-r 
ción de Quelle I I , que resolvió há-
bilmento una melée dentro del área 
visitante, consiguiéndose así la jus
ticia del resultado aunque de re
sultar un empate no se podría ver 
como injusticia dada lo hecho por 
uno y otro equipo. 

No fue un partido de calidad, 
pero sí de provecho pues se pudie
ron ver claramente los fallos en 
las diferentes zonas del campo. E l 
Ferreira se presentó no como fa
vorito pero a medida que transcu
rría el encuentro se vefa cada vez 
más difícil, dada la inoperancia de 
nuestros delanteros, de penetrar la 
sólida defensa visitante bien defen
dida por Félix y con una gran se
guridad en su guardamenta Mon
cho, lo mismo que Pepe, en la se
gunda mitad. Ambos demostraron 
su calidad como tales. L a defensa 
local por el contrario demostró un 
sinfín de huecos que nunca supie
ron aprovechar los delanteros de 
Valle de Oro, unas veces por en
torpecerse unos a otros y otras por 
la falta de puntería en los tiros a 
puerta. 

Jul no tuvo mucho trabajo, sin 
embargo se mostró algo remiso én 
sus salidas. E n la defensa, sólo Jai
me, que hizo un buen partido y 
parece salir de su bache, se puede 
salvar. Peinó y Arturo no supieron 
encontrar su sitio. Nany cogió mu
chos balones pero falló en lo de
más. Luciano quizá fuera uno de 
los mejores, trabajó mucho y cortó 
muchos balones. Mirandés también 
trabajó lo suyo dando muchos ba
lones a la delantera pasando al fi
nal dgl partido a hacer algunas in; 
dividualidades. Nemesio sólo ..Jugo 
medio tiempo y poco se le vio, 10 
mismo que la siguiente -jmitad a 
René. Uría cumplió. Pinero sigue 
sin ganas a pesar de su buen juego 
que hace cuando quiere. Quelle H 
se mostró cansado en comparación 
a otras veces. A l final. Jaime, L u 
ciano, Mirandés, Uría y algunas 
cosas de Nany que parece estar 
atravesando un mal momento, se 
pueden mencionar. E n el Valle de 
Oro, los mejores fueron sus porte
ros, Félix, Manso y Juan Ramón. 

COLEGIO FINGOY 
L U G O 

Próxima a dar comienzo una clase de Preescolar para 
alumnos de tres años (nacidos en 1975), se halla abierto el 
período de inscripción de los mismos hasta el 8 DE DI
CIEMBRE. 

A quienes pudiera interesar, soliciten información en la 
Secretaría del Colegio en horas de oficina o llamando al 
teléfono 22-16-30. 
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C O T I Z A C I O N E S D E BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L v 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal Acciones 

Báñeos y Seguros 
500 Bilbao 
500 Central 
250 Banesto 
500 Exterior 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 

1.000 I . de Cataluña 
150 López Quesada 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora 
500 Unión y Fénix Seg, 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1 000 Bánkisur 

Inversión Nobiliaria 
ÓÜÜ 
500 
250 
500 

1.000 
500 
=100 

Canimbao , 
Cartisa 
Fibansa 
Figranvisa 
Finsa 
Gral. Inversiones 
PoDularins-

Electricidad. Gas y Aguas 
DOO Electra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza ... 

5.000 Fecsa iG) 
1.000 Fecsa 'P> 
1.000 Penosa 

500 Hid. Cantábrico 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana « 
500 ü ElíVtrica 

Sider. y Mineras 
oOO Altos Hornos 
500 Duro-Felguera ,. 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara ......... 
500 Mat. y Construc. 
600 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano ... 
500 Olarra 

l.OOC Seat ...................... 

Transportes 

Ultima 
Cotización 

273 
300 
257 
250 
222 

231 

233 
240 
335 
320 
239 
143 

313 

307 

78 
160 
77 

64 
123 

61 
35 

60,50 
59 
62 
50,50 
66 
75 
59 
62,75 

24 
66 

85 

50 
72 
42 

60 
76 
58 

500 Metro 
500 Naviera Aznar ......... 
500 Transmediterránea « 

Químicas y Textiles 
500 Cros 
500 E. e l Aragonesas ... 
500 Cepsa 
501* Firestone Híspanla • 
500 Papelera Española ... 
600 Papelera de Leiza ... 
600 Papeleras Reunidas • 
600 Petroliber '. 
600 Sniaee 
500 U. E Rio Tinto 

1.000 U Resinera Rsofiñola 
Inmobiliarias v Amilla
res de ta Construcción 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
600 Dragados 
60C L Colonial 
500 l . Metropolitana ...... 
500 ürbls 
500 Valderrivas 
500 VallehermoFo .......... 

50 
37 

177 

30 

41 
115 
48 
51,50 

Monopolios 
500 Campsa ... 
600 Tabacalera 
500 Telefónica 

Alimentación y Varios 

218 
200 

75 
125 
108 

216,50 
129 
69.25 

Cotización 
del día 

271 
297 
255 
248 

231 

235 
236 
335 

239 
146 

307 

77 

123 

60 

33,50 

60 

§0,50 
64 
72,50 
58 
62,50 

24,50 
66 

85 

71,50 
43 

60 
76 
35 

37 
175 

37 

48 
50,50 

Corp Bancobao 
" E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz y Servicios , 
Galerías Preciados . 
Gral Azucarera .... 
Koipe 
Savín 
Tabacos Filipinas „. 
Rumasina 

58 
54 

310 
131 
120 
52 
74,50 

210 
200 

97 
74 

123 
110 

217 
130 
70 

38 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

60,95 
56,79 

230 

130 
120 
50,50 
75 

61.09 
56,80 

230 

272 
297 
255 
250 
219 

232 
177 
226 
242 
334 
321 
239 
144 

307 

78 

66 
120 

37 

61,50 

51,25 
66,50 
75 
59,50 
62 

24 
63 

50 
71 

154 

62 

50 
37,50 

178 

39 

46 
51 

119 

200 
129 

216 
137 
70,5f 

59 

129 
121 

75 

208 

60,95 
56,79 

230 

270 
295 
250 
250 
219 

231 
175 
228 
237 
332 

237 
143 

307 

78 

63 
117 

35,50 

60,75 

49 
63,50 
72 
58,50 
62 

24 

p. 152 

p. 60 

50 
37,50 

172 

38 

47 
48 

192 

216 

69 

58 

128 
120 

193 

50ff 
50C 
500 
500 

l.OOC 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1000 

Fondos de Inversión 
Planlnver ' 
Planinve» ? 

Derechos de Suscripción 
1 x 8 Banco Pastor 

NOTA: 
O. = dinero. P. = papel. 
Ex = ex d v d c ' dcho. 

C a m b i o s de l d í a , C B o l s a y m o n e d a éxfcp.l d e s d e h 
l l a m a n d o a l te lefonea n - S i a i < * B 

61,09 
56,80 

230 

270 
1:97 
i50 

252 
231 
175 
226 
240 
332 
321 
236 
144 
455 

79 

40 
69 

62 

38,50 

60 
65 
74,50 
59 
63 

25 
62 
32 

47 

77 

38 
176,50 
62 
30 

38 

45,50 
50,50 

161 

199 

214 
132 
70 

59 

313 
129 
121 

76 
110 
98 

60,95 
56,79 

Cotización 
leí día 

268 
297 
246 

257 
231 

230 
240 
330 
321 
236 
144 
455 

, 78 

69 

62 
37 

65 
72 
58 

24,50 

31 

45 

77 

174 

30 

39 

47 
50 

158 

196 

214,50 
132 
70 

58 

310 
129 
121 

61,09 
56,80 

i s h. (tres tarde) 

S E R V I C I O T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID, 
Y 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — Con
tinúa el mercado con marcada pe
reza operativa y cambios flojos y 
muy generalizados; uno de los 
sectores más afectados fue el de 
títulos eléctricos; los bancarios irre
gulares, en general, pero con me
nor grado de descensos; también 
logró recuperación el grupo de mo
nopolios, con el avance discreto 
de Telefónica. 

E n general, el mercado continúa 
falto de interés y con cambios flo
jos. 

E l cierre, sin añadir ninguna no
ta de interés, que pueda inducir a 
ningún cambio sustancial, ya que 
hubo predominio del papel sobre 
el dinero. 

De un total de 163 clases de 
valores, contratados en renta va
riable, 30 suben, 56 bajan y 77 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
90,08 contra 90,74. 

- ̂  -
B A R C E L O N A , 22. — ( E F E ) . — 

L a sesión de hoy en la Bolsa de 
Barcelona se ha desarrollado con 
un claro predominio vendedor que 
ha afectado a la Casi totalidad de 
los sectores. 

A l cierre predominaban las po
siciones -vendedoras. 

Por sectores, los más perjudica
dos por la presión del papel han 
sido bancos comerciales, eléctricos 
y químicos. L a mayoría de los va
lores integrantes de estos gmpos 
han experimentado pérdidas en sus 
cotizaciones, siendo algunas de 
ellas considerables. 

C e m e n t o s , constructoras, in
mobiliarias, siderúrgicas y mineras 
han tenido un comportamiento 
irregular. 

E l único grupo que cierra con 
balance positivo en la sesión de 
hoy ha sido el de servicios y va
rios debido a la buena disposición 
del dinero hacia algunos valores. 

E n total se han contratado 111 
clases de acciones de las que 12 
suben, 64 bajan y 35 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado pier^ 
de 1,14 puntos y se sitúa a 92,63, 
y en base 1-1-63 retrocede 1,58 
puntos y cierra a 128. 

- # -
B I L B A O , 22. — ( E F E ) . — Se 

repite la situación de desaliento 
que acusa el mercado de valores 
al mantenerse en la misma posi
ción vendedora e igual reserva de 
la demanda. 

E n consecuencia, el balance de 
la jornada ofrece dominio sig
nos contrarios, con correcciones 
que no revisten excesiva profun
didad, pero que inciden sobre unos 
niveles fuertemente recortados. 

Por otro lado, la actividad ofre
ce disminución sobre la que viene 
caracterizándose la negociación en 
las últimas sesiones al observarse 
ausencia de instrucciones compra
doras, hallando el papel pocas 
oportunidades de intervención. 

E l cierre vuelve a señalar posi
ción de oferta en la casi totalidad 
de los corros. 

Indice general de la jornada de 
hoy, 91,12 —0,68. 

Suben 14, bajan 34 y repiten 37. 

MERCADO DE DIVISAS 
BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 
1 
1 
1 
1 
1 

100 
1 

100 
1 
1 
1 
1 
1 

100 
100 
100 

Dólar USA Billete grande (1) .. 
Dólar USA Billete pequeño (2) 
Dólar canadiense 
Franco francés 
Libra esterlina (3) 
Frasco suizo 
Francos ¡»cl¿as 
Marco alemán 
Liras italianas (4) 
Florín holandés 
Corona sueca (6) 
Corona danesa 
Corona noruega (6) 
Marco finlandés 
Chelines austríacos 
Escudos portugueses (7) 
Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham , 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro ....... 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

69,79 
69.09 
58,99 
15.92 

136.37 
41,16 

229.41 
36.55 
8,01 

33.78 
15,87 
13,13 
13,64 
17,34 

497,82 
143 30 
35,62 

13,47 
31,71 
2,59 

15.76 

Vendedor 

Pesetas 

72,40 
72.40 
61,49 
16.52 

141,48 
42,70 

238,01 
37.92 

831 
35.05 
16,54 
13.b9 
14.22 
18.08 

518.93 
149.39 
36,72 

14.03 
32,69 
2.67 

16.25 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1. 2 y 5 dólares 
USA 

i3> Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 5 y 10 
libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
50.000 liras. Queda excluida la compra de billetes de 100 000 
liras 

(5) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones su
periores a 100 coronas suecas. 

(6) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 coronas noruegas. 

(7) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

BOLSA DE DIVISAS 

14 

Dólar USA ; 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés ........... 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

71,440 
37,028 
16,150 

138,929 
8,389 

60,816 
41,152 

234,853 
228.461 
34,087 

* 16,175 
13,358 
13,861 
17.646 

505,161 
151,677 
36,617 

Vendedor 

71,700 
37.260 
16,227 

139,721 
8,430 

61.109 
41,421 

236,485 
230,769 
34,293 
16,271 
13.431 
13.938 
17.754 

510.611 
152.878 
36,617 
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anuncios por naianras 
Automóviles É 1 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS KAiiJLY, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Oantarra-
aa. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS B E E N A R D O . Compra
venta - cambio vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súfier, 22-24. 
Teléfono 21r66-93. 

AUTOS NISíE. Compra - venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Vehículos 
ocasión. Avenida Coruña, 120-
122 .Teléfono 21-83-87. 

ABTJ1N: Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

AUTOS CABARCOS, compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tlerrallana, 16 .Teléfono 51-05-80 
Villalba. 

LAND - ROVER, 109 Especial. 
109 Normal, 88 Normal DKW, 
9 plazas y 500 kilogramos. Pre
cios interesantes. Jeifer. Rio 
Navia, 18. 

SE VENDE furgoneta, lempo Ba-
rreiros, 1.5 Tm. Teléfono 21-10-07. 

VENDO GS Palas, con tres años. 
Teléfono 21-27-87. 

ATENCION, Abuín vende Jeep 
Bravo, con barra antivuelco, de
portivo e industrial. 

ABUIN vende jeep Comando S. 
con 14.000 kilómetros. Motor 
Perkins. 

VENDO 1500 Diesel. Citroen 2 CV. 
Hermanos Carro, 20. 

OCASION - SUPERMERCADO 
vehículos de ocasión en su con
cesionario Ford de Lugo, Cerei-
Jo Hermanos, Avenida Coruña, 
Km. 515. Lugo. Telf. 21-49-36. 

I VENDO piso en construcción 
: primera calidad, 116 metros cua
drados útiles. Todos ios servi
cios. Teléfono 22-76-12. 

DE PARTICULAR a particular 
se vende coche 850 Sport, perfec 
to estado. Informes: Teléfono 
22-22-79. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres 

NECESITO piso en alquiler, sin 
muebles. Teléfono 21-40-51. (Ho
ras oficina) 

ALQUILAN SE oajos comerciales y 
garajes. Teléfono 22-17-79. 

ALQUILO locales 100 y 130 metros 
cuadrados para almacén o taller, 
Teléfono 22-31-68. 

SE ALQUILA piso amueblado. 
Orense, 1 - 1.°. Teléfono 21-48-75. 

PISO amueblado, calefacción. In
formes: Ramón Perreiro, 27 -
7.° - Izqda. 

DIAZ PAZ alquila bajo comercial 
calle Ruiz de Alda. Informes: Jo
sé Antonio 21-1.°. Telf. 21-46-06. 

ALQUILASE piso amueblado. Te
léfono 22-11-19. Llamar de las 
diecinueve en adelante. 

fincas y Solares 

SE VENDE piso. Doctor Gasalla, 
esquina calle Tuy. 115 m2, con 
80 m2 de terraza. Amueblado o 
sin amueblar. Música estereofó-
nica en todas las habitaciones. 
Calefacción central, escensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46 98. 

ESPLENDIDO 10CAI 
COMERCIAL 

TODO EXTERIOR 
• '2.a Ronda Paraday Prolon
gación Río SU 725 m2 100 
metros de fachada. Apto pa
ra exposición y almacén. 
Pago a nonvenir. Razón: Pla
za Comandante Manso, 11-1. 

Teléfono 22-22-12 

SIi VENDE casa número 42, sita en 
la Plaza de Obispo Odoario. In 
formes: Teléfono 22-22-16. de U 
a 2. 

APARTAMENTOS. Algo nuevo \ 
en Lugo, Vd. que no necesita \ 
un piso amplio, piense en un < 
apartamento. Precios muy in- \ 

i teresántes, con facilidades. Ri- < 
vas. 22-59-08, < 

VENDESE casa y finca a 18 kiló
metros Lugo, carretera Castro-
verde, 14 hectáreas, regadío. In
formes: Teléfono 22-27-67. 

SE VENDE o alquila nave in
dustrial, de 1.000 metros, con 
agua, luz y teléfono, a 150 me
tros parada bús. Llamar al te
léfono 22-33-84. 

A ESCASOS metros de ta ca 
rretera de Madria, y a diez ki
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir 
Precio módico. Telf. 22-28-93 v 
22-29-25. 

ALVAUTO, seriedad, garantía 
en compra, venta, cambio, toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque, 25, Ribadeo. 

OCASION. Se vende Austin de Lu-
xe, seminuevo. Informes: Garaje 
Americano. Teléfono 21-26-02. 

PARTICULAR vende 132 seminue
vo. Teléfono 21-64-31. 

VENDO 124, Perkins, buen estado. 
Chapistería Reija. San Cristóbal 
de Chamóse. 

PARTICULAR vende 127-LS dos 
puertas con 20.000 kilómetros. 
Teléfono 21-79-81. 

DE PARTICULAR a particular se 
vende Seat 127-LS, 4 puertas, 
seminuevo. Teléfono 21-26-30 y 
21-22-66. 

PARTICULAR vende Ebro carnet 
de 2.a, recién reparado, cuidadí
simo. Teléfono 22-47-55. 

CASTAÑAL R 12-S, R-6, 4-L. Pre
cios ocasión. Pacilidades. Gene
ral Mola. 38. 

PARTICULAR a particular vende 
Dodge gas-oil por cambio de mo- j 
délo. Informan de 8 a 9 tarde, j 
Teléfono 1̂ ««-86. 

SE VENDEN pisos y locales co
merciales en Puerta Santiago 
Informes: Calle Vivero. 2-balo. 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

VENDESE piso. Avenida Madrid, 
todos servicios, precio interesante. 
Teléfono 22-43-07. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Paro. 
Calvo Sotelo. 24-bajo. 

L ARTICULAR vende piso céntrico. 
Iníeresados- Llamar 22-35-93 

SE VENDEN bajos, 350 m2. gran 
altura, ampliable 250 m2 mas. 
Situación inmejorable Informes! 
Teléfono 21-35-12. 

."DIAZ PAZ". Vende terreno so
bre 5.000 m.2, zona Gándaras, pró
ximo nueva Residencia Ancianos. 
Informes: José Antonio, 21-1/. 
Telf. 21-46 06. 

VENDO en Dr. Castro, casa nú
mero 5 - Bajo y 2 pisos libres. 

PARTICULAR vende piso, calle 
Diñan, 5-7, cuatro habitaciones, 
salón-comedor, dos cuartos de 
baño, cocina-office, calefacción v 
agua caliente centrales, garaje y 
trastero. Informes: Telf. 22 18-70. 

®E VENDE tíear 127, seminuevo.|PARTICULAR, vende piso, a es-
Teléfono 22-05-45. i trenor. Informes: Telf. 22-65-90. 

SE VENDE piso. Ramón Perreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo exterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

VENDESE finca en Pena (Cota), 
11.000 m.2, con agua, informes: 
Calle Carmen. 7. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira 21, entre
suelo. Telfs 22-23-83 v 22-08-78. 

VENDO bajo, esquina Avenida Co
ruña 318, propio exposición, 320 
m.2 o mitad. Teléfono 21-27-87 

EN EL MEJOR sitio de San Roque, 
vendo piso, soleado, moderno, 
cómodo; y con facilidades. Telé
fono 22-05-47. 

VIVERO: Pisos y apartamentos, 
de dos y tres dormitorios. Dno ? 
dos baños. Salón de estar. Te-
rraza. Calefacción individual. 
Parquet. Ventanas aluminio Ga
raje. Precio desde 1,900.000. Faci
lidades diez años. Telf. 56-01-29. 
Vivero. 

VENDENSE pisos acogidos, buena 
situación, todos ios servicios, ter
minados y en construcción, bajos 
comerciales todos los tamaños, 
ün sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, disco
teca o similar. Ventilación direc
ta y salida a 2 calles y garajes. 
Informes: 22-17-79. 

a 4). 

POR TRASLADO vendo bonito 
piso en Lopo Lías, exterior, ca
lefacción y garaje. Precio inte
resante. Teléfono 21-42-70. 

SOLAR. Ribadeo. Avenida Asturias, 
apto para 28 viviendas, garaje y 
locales comerciales, con proyecto. 
Forma de pago aplazado. Infor
mes: Plaza Comandante Man
so, 11 - 1.°. Teléfono 22-22-12. 
Lugo. 

NÜSfEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo. 1-1.°. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas, 15-2.° 
Teléfono 22-76-12. 

VENDO - pisos terminados. Plaza 
Ejército Español. Informes; Calle 
Quiroga, 13 -. l.c. 

NUEVOS NUMEROS 
EN LOS TELEFONOS DE 

Dirección - Gerencia y 
Administración 22-49-61 
Redacción 

22-49-60 y 22-71-05 
Talleres 22-49-60 

SE VENDEN pisos, 160 m.2, ha
bitaciones todas exteriores, ga
raje independiente para dos 
plazas, dos amplias terrazas, 
dos trasteros, calefacción con 
contadores individuales, zonas 
ajardinadas propiedad del edi
ficio, acabados de primera cali
dad. Polígono residencial de la 
Tolda. Trato directo de promo
tor a comprador. Informes: Te
léfono 22-09-07. 

RIVAS Agencia Propiedad In
mobiliaria. Selecciona siempre 
lo mejor para su compra y le 
asesora en su inversión. No deje 

\ de visitarnos sin compromiso 
en nuestras oficinas. Campo 
Castillo. 18 - 1.° - C. Teléfono 
22-59-08. Pisos en todas las zo
nas de la capitel terminados y 

!en construcción con y sin faci-
; lidodes. 

VENDESE solar en calle Son Isi
dro Labrador. Informes: Telé
fono 22-10-16, 

SAN CIPRIAN, próxima construc
ción de pisos y apartamentos, 
con garaje, muy céntricos. En
trada desde 200.000 pesetas. In
formes: Teléfono 22-77-24. 

ZONA SAN ROQUE, últimos 8 
pisos de 4 dormitorios, 2 baños, 
salón-comedor, cocina terraza, 
calefacción, parquet, ventanas 
alummio, garaje opcional. Precio 
desde 2.000.000 pesetas, incluida 
hipoteca. Facilidades a convenir. 
Informes: Plaza Comandante 
Manso, 11 - 1.° - Dcha. Teléfono 
22-22-12. 

SE VENDEN pisos, llave en mano, 
con una terminación sensa
cional, calefacción, se dan fa
cilidades. Gran oportunidad. 
Montero Ríos, 73. De 11 a 1 y 
de 4 a 6. 

VENDO piso. Calle Río Lor. Telé
fono 21-67-65. 

VENDO piso muy amplio, en 
Lugo, Dr. Gasalla, 30, con tras
tero y garaje. Teléfono 22-32-89. 
Orense. 

f Traspasos H i 

TRASPASO amplio local, centro 
ciudad. Precio interesante Tele
fono 22-76-12. 

DIAZ PAZ. Traspasa bajo comer
cial, 430 m.2, en calle de San 
Marcos. Informes: José Antonio, 
21-1.°. Lugo. 

DIAZ PAZ. Traspasa oajo comer
cial. 240 m.2, en calle Bolaño Ri-
vadeneira. Informes: José Anto
nio, 21-1.°. Lugo. 

Compras j p i 

SE COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se "ecoge a do
micilio. 

Colocaciones V I r 
SE NECESITA técnico R. Tv., con 

experiencia. Informes: Oficina 
de Empleo del SEAF-PPO. Calle 
General Mola, 65. Lugo. Oferta 
número 4.783. 

EMPRESA de esta capital necesita; 
Chico para recados con carnet 
de moto. Informes: Oficina de 
Empleo del SEAF-PPO. Calle 
Genenal Mola, 65. Lugo. Oferta 
de' Empleo, número 4.886. 

Demandas 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir: Cruzada Vertís 
Internacional. Palmes. 246. Bar
celona, 6. 

SE NECESITAN dos sirvientas, 
una sepa cocina, para La Coru
ña. Buen sueldo. Informes en 
Lugo Teléfono 21-85-28. 

NECESITO empleada de hogar, 
para cocina y limpieza, fija. Me
diana edad. Lopo Lías, 3 - 4.° -
Izqda. Señores de Cortón. 

SE NECESITA oficiala de pelu
quería. Informes: Telf. 21-59-38. 

SE NECESITA señora. Informes: 
Calle Chantada, 29 - 1,°. A partir 
ocho tardé; 

JOVENES ambos sexos ganarán 
de 800 a 1.000 pesetas día (comi
siones), presentarse Bar Osélle. 
Calle 18 de Julio. De 8 a 9 tatde. 

PRECISAMOS dos señoritas libres 
para viajar. Ganarán 800 pese-
tes iía mínimo (comisiones). 
Hotel, viajes y seguro. Preseiú-
tarse de 6 a 8, en Cafetería Po
lar, 18 de Julio. 

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Llamar de 12 a 4 tarde, 
al 21-78-48. 

SE NECESITA empleada de hogar, 
todo el día. Calle Emilia Pardo 
Bazán, 4-3.0-Dcha. Telf. 22-30-98. 
Horas de oficina 22-31-19. 

NECESITASE señora de 8,30 a 7. 
Teléfono 21-23-68. De 7 a 9 tarde. 

SE NECESITA chica fija o asis
tenta. Pintor Corredoira, 9 - 2.° -
Izqda Informes: Tardes. 

•SE NECESITA chica todo el día. 
Con informes: Dr. Pórtela, 5 - 6:°. 

DE LUNES A VIERNES se necesita 
asistenta dos horas por la ma
ñana para limpieza casa, zona 
San Roque. Teléfono 39-80-24. 

FIRMA dedicada a f abricación pla
cas y objetos ídentificacJón per
sonal. Precisa urgentemente nom
brar Distribuidor Lugo y pro
vincia, disponga 10.000 pese
tas, vehículo, éste introducido 
Colegios, Guarderías. Interesados 
escribir máximos detalles acom
pañando cincuenta pesetas sellos 
correos Moype - Mohedo. Avda. 
Medina Azahara, 49, portal 6. 
Córdoba, 

Enseñanza I b 

OPOSICIONES a Bancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta
bilidad y Cálculo Empresariales. 
C/. García Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

C. I . L. Inglés, francés, alemán, 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

Motos 

VENDO Derbi Diablo, seminueva. 
Teléfono 22-36-25. 

Ofertas 

OFRECESE contable. Jornada car
de. Escribir al Apartado clt Co
rreos. 311. Lugo. 

Pérdidas 

EXTRAVIOSE pulsera, ruego en
carecidamente devolución por 
tratarse recuerdo familia. Telé
fono 21-54-97. De 2,30 a 5. 
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Varios 

CARBONERIA SUAREZ. servicio 
a domicilio, nuevos teléfonos. 
22-48-02 y 22-48-03. Lugo. 

DETECTIVES ALMl numero 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etc. telé
fono 21-78-16. Tardes. 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

PINTURAS en general. AJíonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31 
Teléfono 21-55-97. 

n s Ventas 

SE VENDEN mostrador, cafetera, 
molino café, frigorífico, mesas, 
sillas. Informes; Calle Centollo, 
6 - 1.°. 

PAPEL impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta* 
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79 

SE VENDE abono de gallina. Telé
fono 22-79-74. 

CALENTADORES eléctricos pa
ra cama. Calentador agua para 
ducha eléctrico. Máqiiina rema-
lladora de medias. Placas calor 
negro a 150 voltios. Cocina mix
ta 4 fuegos 150 voltios y butano. 
Tubos fluorescentes sol de lujo. 
Tubo berman barato. Motor-
bomba 0,5 CV. 260/450 voltios. 
Dos puertas madera semi-nue-
vas con cerradura. Armario fri
gorífico grande dos puertas. Ver 
en Almacén de Bazar Los Chi
cos. Travesía del Banco de Es
paña. 

A N U E S T R O S 
A N U N C I A N T E S 

Los anuncios para esta 
Sección sóio se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

L A V I D A E S A S ! 
(Viene de última página) 

oíanos calificó de denigrante 
la costumbre de azotar a las 
personas culpables de delitos 
menores, e hizo un llama
miento para la suspensión 
de estas prácticas a las auto
ridades de la isla de Man. 

* PRESOS DENUNCIAN 
TRATAMIENTO CON 
HORMONAS 

Dos detenidos por delitos 
sexuales demandarán a los 
médicos de la prisión y al 
ministerio de Salud británi
co por un tratamiento con 
¡hormonas que les hizo crecer 
los pechos. 

El tratamiento que les fue 
aplicado durante 12 años In
tentaba curarlos de sus incli-
ítíaciones sexuales por los 
menores. 

Los presos anunciaron que 
«xigirán una indemnización, 
por el tratamien'-o hormonâ  
al que han sido sometidos 
Sin las debidas garantías 

Larry Gostin, asesor le
ga,] de la AsociHción Nació 
nai para la Salud Mental, 
manifestó que rechazada la 
aplicación de ciertos trata
mientos que podían tener 
consecuencias imprevisibles y 
pidió que se suspendiese el 
tratamiento similar que está 
recibiendo un tercer preso, 
detenido asimismo por deli
tos sexuales. 

• EL JOHN TRAVOLTA 
ITALIANO ARRASA 
CON TODO 

Los italianos también tie
nen su John Travolta: Es 
florentino, se llama Rodolfo 
Banchelli, se ha consagrado 
«campeón europeo de rock 
and roll y ha inventado un 
nuevo baile, el "Fantasy 
Rock", que será presentado 
próximamente. 

Desde hace varias sema
nas, el "Fantasy Rock", bai
lado frenéticamente por 
Banchelli, está obteniendo 
gran aceptación en las prin

cipales discotecas de Floren-
oia y ha sido adoptado ya 
por numerosos Jóvenes de 
uno y otro sexo. 

Su presentación oficial 
tendrá lugar el 24 de no
viembre en oportunidad de 
los campeonatos europeos de 
rock and roll a efectuarse en 
Florencia, con la participa
ción de representantes de 
ochos países, entre ellos Es
paña. 

La figura máxima del 
equipo italiano será, junta
mente, el "John •n-avolta" 
de las discotecas y salas de 
baile florentinos, quien está 
convencido de que la corona 
continental quedará en su 
poder. 

• LA VIDA EN LA CA
LLE MAS D I F I C I L 
QUE EN LA CARCEL 

El recluso Fernando López, 
volvió a la cárcel un mes 
después de fugarse de ella, 
porque ganarse la vida fuera 
de la prisión era más duro 
que trabajar en el presidio. 

López estaba preso en el 
Cuzco (Perú), y por su exce
lente conducta se le permi
tía que trabajara fuera de la 
cárcel, a la que regresaba a 
dormir. 

Pero a los siete años de 
ese sistema, López volvió. 
Ahora, según informa el dia
rio "El Comercio", de L i 
ma, se presentó al presidente 
dé la corte suprema del Ca
llao y solicitó volver a la 
cárcel. 

"La vida en la calle es más 
difícil que en la prisión", ex
presó López, que fue enviado 
nuevamente a Cuzco. 

El recluso tiene sin embar
go la conciencia tranquila: 
Mientras estuvo libre del to
do, el dinero que ganó en la 
cárcel lo entregó a su madre 
e hijos para su manteni
miento. 

"Sólo en la cárcel tengo 
posibilidad de seguir traba
jando para ayudar a mi fa
milia", declaró López ante el 
juez. 

EL SEÑOR 

t DON J U L I O C A S T R O V A Z Q U E Z 
Falleció en esta capital el día 22 de los corrientes, a los 57 años de 
edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D . e. p. 

Su esposa/ Teresa Martínez Otero; hijaií, Olga y Margarita 
Castro Otero; hermanas políticas, María García y Benita Losada; 
sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas la asis
tencia a los funerales hoy, jueves, día 23, a las DOCE de la mañana, 
en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, y seguidamente a la 
conducción del cadáver al cementerio de San Froílán; favores que 
agradecerán. 

Lugo, 23 de noviembre de 1978 
Casa mortuoria: Fuenmiñá, 1 - bajo 

F r a g a q u e r í a debate sobre los... 
(Viene de última página) 

reproduciendo las notas hechas públicas por la 
Jefatura del Alto Estado Mayor y que ya habían sido 
reproducidas por ios periódicos. A continuación co
menzó una explicación de la situación actual señalan
do en el caso del "mini-complot" de Madrid, que el 
procedimiento judicial está en pleno desarrollo y que 
han sido procesados el teniente coronel Tejero y el 
capitán Sáenz de Inestrillas; que las actuaciones ju
diciales siguen trámite de urgencia y se ha nombrado 
el fiscal correspondiente. 

Añadió también que el Gobierno está realizando, 
por su parte, todas las actuaciones que cooperen con 
ia justicia y que "tiene tomadas todas las medidas 
para asegurar el normal funcionamiento de la vida 
ciudadana y el desarrollo del proceso político en cur
so". Sobre el asunto de Cartagena confirmó el proce
samiento del general Alares y el arresto del capitán 
de corbeta Casado de la Fuente, asegurando que la 
disciplina militar quedó restablecida de una forma 
terminante. 

La intervención del general Gutiérrez Mellado fue 
cálida y firme, con una enorme seguridad. Al con-

| E i P r o g r e s o e n Sí O I S 
Ponemos conocimiento di nuestros suscripiores, que 

el nuevo punto de recepción y vente en NOIS es en el 
i "BAR DO MAESTRO". 

cluir fue felicitado por representantes de todos los 
grupos políticos, excepción hecha del señor Fraga, 
quien tuvo expresiones desabridas para el ministro, 
reafirmando sus acusaciones. 

Por otra parte, ayer por la mañana se hizo pú
blica una larga nota del P.S.O.E. sobre la reunión 
mantenida por su Comisión Ejecutiva hasta la ma
drugada del miércoles. En ella los socialistas se re
fieren al problema del terrorismo —cuya alternativa, 
dicen, "es la democracia con autoridad y fuerza mo
ral para aislarlo y erradicarlo", lo que contradice Ja 
actitud sostenida públicamente por Txiki Benegas—, 
se pedía información sobre la "Operación Galaxia" 
—según fuentes muy próximas a la Moncloa, Felipe 
González recibió más y mejor información que algu
nos ministros—, a la vez que se insiste en la acelera* 
ción de los pactos económicos, con la paradoja de 
todos conocida de que el único obstáculo real para 
que no se acaben de llevar a cabo es la actitud sos
tenida por el sindicato socialista U.G.T. La política, 
evidentemente, está llena de lamentables paradojas. 

CARMELO CABELLOS. - (MULTIPRESS) 

Las cuotas 
Social no son 
ponen, por el 
ticipacíón del 
trabajador a 
y al equilibrio 
equitativa de 
nal. 

de la Seguridad 
un impuesto. Sti-
contrario, la par-
empresario y del 
la justicia social 
en la distribución 
la riqueza nació» 

EL SEÑOR 

t Don Aquilino Abelleira Iglesias 
Falleció en esta capital, el dia 22 de los corrientes, a los 77 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

So esposa, Genoveva Pita Freiré; hijos, Julio (fotógrafo), Manuel (fontanero) • Isabel Abelleira 
Pita; hijos políticos, José Rubinos Cruz y Amelia Lago Pepín; nietos, sobrinos, primos y demás famUia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia «1 funeral 
de entierro que se celebrará hoy, jueves, día 23, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
San Antonio de Padua, y seguidamente a la conducción del cadáver desde kt citada iglesia al cementexio 
de San Froilán; favores que agradecerán. T «o J . , . 

Lugo, 23 de noviembre de 1978 
Casa mortuoria: Caite Portugal, 5 NO SE RECIBE DUELO 
NOTA. — A las DOS Y MEDIA de la tarde, saldrá un ómnibus de Castro de Rey, pasando por 

Azumara y Reguntilie, para las personas que deseen asistir a dichos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t Don José Carreira González 
Que falleció en su, casa del Bosque (Muimenta), el 23 de noviembre de 1977, a los 72 años de edad, con

fortado con los Santos Sacramentos 
D. E. P. 

SUS HERMANOS, ANTONIO, SERVANDO, AMPARO Y DEMAS FAMILIARES, 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas, una oración por el eterno descanso de su alma, 

y la asistencia a la función de primer aniversario que tendrá lugar el próximo sábado, día 25, a las 
CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Muimentaj por cuyos favores les anticipan 
gracias. 

Muimenta, 23 de noviembre de 1978 
NOTA.—Desde las Panciegas, a las TRES de la tarde, saldrá un ómnibus de la empresa "Autos Da-

rriba", , pasando por Vega del Pumar, Oroge, Bazar y Otero, para conducir a las personas que deseen 
asistir a dicho piadoso acto. 

EL SEÑOR 

DON GONZALO GONZALEZ D E A N U O Y GRANDE DE CASTILLA 
(Comandante de Caballería) 

Descansó en el Señor, en Salamanca, el día 26 de octubre de 1978, después de recibir los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, María de la Paz Velayos Pardo; hijos, Gonzalo y María de la Paz; padres políticos, 

José María Velayos y Pérez-Cardenal y María de la* Paz Pardo Teijeiro; hermanos, Rosario, Federico, 
Carmen, Luisa, Juan y Rafael; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la misa concelebrada qué 
por su eterno descanso tendrá lugar en la iglesia de los RR. PP. Franciscanos de esta ciudad, mañana, 
día 24, a las CINCO de la tarde; favores que agradecerán. 

Lugo, 23 de noviembre de 1978 

EL SEÑOR 

DON JULIO CASTRO VAZQUEZ 
Falleció el día 22 de los corrientes, a los 57 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y 

la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

l a empresa Unión Alimentaria Sanders, S,A., 
AGRADECE una oración por el alma dél finado y la asistencia a los funerales, hoy, día 23, a 

las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, y seguidamente a la conducción 
del cadáver al cementerio de San Froilán. 

Casa mortuoria: Calle Fonmiñá, 1 Lugo, 23 de noviembre de 1978 
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COSAS DE LOCOS 

En definitiva, cosa de fanáticos, que siempre son peligrosos, 
sean deportivos, políticos o religiosos. Me refiero a los segui
dores de ese demente negro y norteamericano que fundó ta 
secta "Templo de Dios". Hay que creer que en esa materia lo» 
norteamericanos son especialmente sensibles a la captación. Y 
no escarmientan. 

Que Amín lance desde Uganda sus fuerzas sobre Tanzania 
y masacre a varios miles de pacíficos aldeano*, cabe dentro 
de io razonable, precisamente por tratarse de Amín. No puede 
decirse aquello de que donde menos se piensa salta la liebre, 
porque se trata de una liebre que se espera que salte en 
cualquier momento. Pero que un individuo oscuro, de piel y 
de mente, sea capaz de arrastrar a no sé cuantos ciudadanos 
ignorantes hasta el punto de recibir todo su dinero y la se
guridad de que se suicidarán en cuanto se les Indique, no deia 
de ser una sorpresa, sobre todo cuando el número de suicida
dos se aproxima al medio millar, 

A poca imaginación que tengamos, ia escena tiene que pro
ducir escalofríos. El cuadro de cuatrocientos hombres y mu
jeres forzando a beber veneno a sus hijos -¿quién no recuer
da el caso del nazi Goebbels?-, y envenenándose ellos después 
para morir a coro, tiroteando a los deficitarios de valor, supera 
todas las estampas históricas, incluida la muerte de miles de 
gladiadores que morían, pero no porque les apeteciera. Todo lo 
más, un numantinismo sin sentido, . ' 

El fundador de la secta, en cambio, no se envenenó. Muño 
a balazos, lo que puede querer decir que tenía menos fe en 
el premio prometido que sus seguidores, que ya se sabe: Pa
sarían a disfrutar de una vida mejor a cambio de ese mínimo 
sacrificio. . . . * 

Supongo que este tremendo suceso valdrá para someter a 
otras sectas similares a una vigilancia más estricta. O a la pro 
hibición de proselitismo. No es difícil recordar casos parecidos, 
aunque en menor escala: La masacre de Sharon Tate, el indi-
viduo que se suicida -también con fanatismo religioso por me-
dio- después de lanzar uno por uno a sus siete hijos desde 
un rascacielos... , , . . 

x Y todo normal. Tan normal, que este grupo de locos estaba 
recomendado nada menos que por la esposa del Presidente de 
ios Estados Unidos y por algún que otro senador. Es inconce
bible. Usted supóngase en el grade máximo de indigencia es
piritual, y que alguien en el café le cuente: 

-He conversado direcíameníé con Dios y me pide que se
leccione a los mejores. Hay que renunciar a todo, no sólo ai 
dinero, sino también a la vida. Cuento contigo... 

Y usted anda tan descolocado, que le dice amén y le entre
ga la cartilla de sus ahorros para empezar. Y luego se bebe la 
cicuta como si se tratase de una copa de aguardiente, o como 
si se tratase de contar con usted para hacer un poco de gimnasia. 

Pues parece que gente como esa abunda en los Estados 
Unidos. Y no porque no hubieran tenido ocasión de estudiar, 
no. Simplemente, porque muchos están tan locos, que están 
deseando que alguien les proponga algo diferente al perro ca
liente con coca-cola. SOCELO 
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• H U E L G A POR P U 
DOR 

Aaafatas de las líneas aé
reas japonesas se han decía-
r&do en huelga en protesta 
contra las embaraüfosos s i 
tuaciones en que las colocan 
pasajeros casi desnudos. 

Un portavoz del sindicato 
de tripulaciones aéreas ha. 
declarado que los problemas 
surgen desde que los líneas 
aéreas japonesas equiparon 
sus boelngs 747, en vuelos 
de larga distancia, con faci
lidades para dormir. 

Las azafatas se quejan de 
que muchas veces tropiezan 
con hombres casi desnudos o 
con parejas en situaciones ín
timas. 

Los huelguistas exigen la 
supresión de los servicios de 
noche, alegando causas mo
rales y también practicas, ya 
que, según ellos, las instala
ciones de cama pueden ser
vir de escondite a secuestra
dores potenciales. 

Más de cien vuelos han s i 
do cancelados cuando el con
flicto entra ya en su tercer 
día. Los huelguistas, aparte 
de exigir la eliminación de 
los servicios de cama deman
dan también mayores boni
ficaciones. 

• "MACHISMO" E N E L 
CODIGO C I V I L D E 
F R A N C I A 

Uno de los principales 
"bastiones ' de machismo" 
del Código Civil francés de
saparecerá pronto por efecto 
de un proyecto legal que es
tá examinando el comité 

•jurídico del Senado. 
Se trata de la administra

ción y disposición de los bie
nes del matrimonio bajo ré 
gimen de comunidad que exis-

l . te cuando los cónyuges lo es-
\ cogieron o bien no firmaron 
j ningún contrato, 
í Hasta ahora la adminis-. 
¿ tración corresponde al mari-
t do, asi como la disposición 
f en casos de transacciones im-
á portantes, con consentimien-
£ to de la mujei- en estas ú l t i -
* mas. 
* Al ser aprobado por el Par-
í lamento el proyecto la iguai-
£ dad de la mujer y el varón 
¡* s^rá absoluta en este punto. 
é L a administración de los 
^ oienes gananciales por ambos 
6 esposos corresponderá a ca-
ú da uno de ellos por separado 
/ en lo que respecta a sus pro-
^ pias rentas o salarios. 

< * TIENDAS D E L T E R -
5 C E R MUNDO 

^ Las "tiendas del tercer 
^ mundó" forman parte de una 
S iniciativa revolucionaria ale-
5 mana para financiar progra-
S mas de desarrollo en países 
g latinoamericanos, asiáticos y 
£ africanos. 
f. L a idea nació en 1975 en 
ñ la ciudad alemana de Wup-

pertal y está siendo llevada 
a la práctica por la "Asocia
ción para el Fomento de la 
Amistad con el Tercer Mun
do" ( G E P A ) . 

G E P A cuenta en la actua
lidad coñ unas 120 tiendas 
de este tipo en las que se 
pueden adquirir objetos de 
ar tesanía como p o n c h o s , 
sombreros y gorros, y pro
ductos como té y café, con 
la peculiaridad de que las 
ganancias revierten a los 
países de origen. 

A diferencia de los nego
cios privados que explotan en 
beneficio propio artículos 
exóticos del tercer mundo, 
en las tiendas de "Gepa" los 
píoduotos ofrecen la garan
tía de, su originalidad y su 
venta sirve para subvencio
nar varios cientos de progra
mas de desarrollo que l a or

ganización alienta en tres 
continentes. 

• PENAS D E AZOTES 
E N L A I S L A D E 
MAN 

E l Parlamento de la isla 
de Man, Tynwaid, ha apro
bado la creación de un co
mité para estudiar la sus
pensión de las penas de azo
tes vigentes en la isla y pro
puso la celebración de un re
feréndum sobre el tema. 

E l Parlamento estableció 
que los habitantes de la isla 
deben pronunciarse a favor 
o en contra de la aplicación 
de penas de azotes para los 
delitos de menor importan
cia. 

Hace unos meses, la Cor
te europea de Derechos Hu-

(Pasa a la página anterior) 

LA RAPIDEZ DE LAS 
COMPUTADORAS 

Gracias a las nuevas máquinas computadoras de ia casa Siemenes, 
las autoridades alemanas ofrecen ya un rápido servicio de emisión 
de pasaportes y carnets de identidad imprimidos por computado-
ras. Hasta hace pocos meses se tardaba hasta cinco semanas para 
facilitar un pasaporte. Hoy se tramitan hasta mii quinientas soli

citudes diarias.—{FOTOFIED 

C R O N I C A P O L I T I C A 

F r a g a q u e r í a debate sobre los sucesos m i l i t a r e s 
• Y encajó mal la decisión del resto de los grupos 

MADRID. — (De nuestra Redacción). — "El Gobier
no ha tomado todas las medidas que cada momento 
ha exigido; tiene el control de la situación y lo segui
rá teniendo, y está haciendo uso de todas las facul
tades que le conceden las leyes para, con la mayor 
objetividad y al mismo tiempo, con toda la autoridad 
y energía precisas, mantener la paz en España, la ple
na seguridad de que ia justicia militar será estricta
mente aplicada". 

Las palabras anteriores pertenecen a la interven
ción que ayer tuyo en el pleno del Congreso de los 
Diputados el vicepresidente primero de! Gobierno y 
ministro de Defensa, general Gutiérrez Mellado, quien 
dio una explicación a la Cámara sobre los recientes 
sucesos militares. La intervención del genera! Gu
tiérrez Mellado fue ratificada por los aplausos de to
dos los grupos parlamentarios, excepción hecha del 
de A.P. La ovación duró varios minutos. 

La conclusión fina! del ministro de Defensa fue 
la constatación del ejemplar comportamiento de las 

Fuerzas Armadas y las de Orden Público, como ins
tituciones, durante todo el proceso político, "con 
independencia de comportamientos singulares de 
miembros pertenecientes a los Ejércitos y las Fuer
zas de Orden Público". Y afirmó, por último, que 
"el gobierno está firmemente decidido a mantener 
la disciplina, corregir con firmeza y autoridad los 
comportamientos marginales que se han producido o 
puedan producirse, investigando en profundidad to
das las posibles implicaciones para garantizar el 
pleno funcionamiento de las instituciones democráti
cas, la continuación del proceso político en el que 
estamos inmersos y en definitiva, que nuestra patria 
alcance los niveles de concordia, progreso y liber
tad que desean la inmensa mayoría de los españoles". 

E l planteamiento parlamentario de los recientes 
sucesos militares se había hecho por la mañana -en 
una reunión de la junta de Portavoces. La posición 
más beligerante la mantuvo el líder alianeista Ma
nuel Fraga, quien quería a toda costa que hubiera 

debate sobre los sucesos militares. £1 resto de los 
grupos creyeron más oportuno exigir una explicación 
general del Gobierno y, respetando el secreto su
marial, esperar unos días para celebrar el corres
pondiente debate en la Comisión de Defensa del 
Congreso, sesión que tendrá lugar antes del día del 
Referéndum. Fraga encajó mal la decisión mayorita-
rla del resto de los grupos, trató de dar sorpren
dentes lecciones de parlamentarismo y democracia 
e incluso mezcló, como es habitual en él, la detención 
ayer de dos periodistas de "El Imparcial" --por un 
presunto delito contra el ex-subsecretar!o de Orden 
Público, don Félix Hernández Gil— con el tema. Es 
más, se permitió también hacer una defensa cerrada 
de la libertad de Prensa, él precisamente, que en sus 
tiempos de ministro se dedicaba cada día a silenciar 
periódicos. 

En cuanto al resto de la intervención del ministro 
de Defensa, el genera! Gutiérrez Mellado comenzó 

(Pasa a la página anterior) 


